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Калининградка застряла 
в зараженном 
коронавирусом Милане

Юлия Абрамова хочет прилететь домой, но в итальянском регионе могут объявить карантин. 
Читайте на  стр. 12   �

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 

Продолжение на стр. 3   �

Алена МАРТЫНОВА

Она хочет создать свою 
партию «Сильные женщины».

До выборов в Госдуму еще полтора го-
да, а кандидаты уже вовсю заявляют о 
себе. Так, на днях некогда хулиганистый 
лидер «Ленинграда» Сергей Шнуров, 
приодевшись в строгий пиджачок, объявил 
о намерении баллотироваться в сентябре 
2021 года от «Партии Роста». 

Вслед 
за Шнуровым 
в Госдуму 
собралась 
Валерия
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Андрей ЗАЙЦЕВ

Россияне 
рассказали, 
сколько денег 
тратят на отпуск.

Большинство опрошен-
ных признались, что вы-
нуждены откладывать на 
путешествия значительные 
суммы, сообщили специ-
алисты онлайн-сервиса 
Aviasales, опросив пять ты-
сяч своих пользователей, 
сообщает РИА «Новости».

Не важно, Крым это или 
Мальдивы, экономить день-
ги приходится на любой от-
пуск. Кому-то удается съез-
дить за 10% от доходов, а у 
кого-то поездка по России 
или за рубеж съедает почти 
половину денег. В итоге на 
другие цели у этих людей 
копить не получается. 

Каждый шестой признал-
ся, что тратит на путеше-
ствия больше половины за-
работанного. В основном 
это молодые люди. Другие, 
в основном женщины, тра-

тят зарплату своего партне-
ра на жизнь, а свою  - на 
путешествия.

По данным более широко-
го исследования  ВЦИОМа, 
половина россиян никуда не 
ездят в отпуск и проводят 
его дома, почти треть - на 
даче или садовом участке. 

Родителей-садистов 
отправили в колонию
Анна МИКУЛА 
(«КП» - Омск»)

Парочка 
истязателей, 
ставивших ребенка 
на гречку, также 
выплатит ему 
400 тысяч рублей 
компенсации.

Омский суд поставил 
точку в громком деле, по-
вергшем в шок всю страну. 
В мае 8-летний Паша (имя 
мальчика изменено) прибе-

жал к соседям по даче и по-
просил о помощи. Коленки 
мальчика были сплошным 
кровавым месивом - так 
мальчонку воспитывал от-
чим Сергей Казаков. Ма-
ма Алина Юмашева не 
вмешивалась. Паша стоял 
так часами, иногда всю 
ночь. Сам Паша рассказал, 
что в такие дни его морили 
голодом и разрешали вы-
пить только один стакан 
воды в сутки.

В результате таких истя-
заний крупа буквально въе-

лась в кожу ребенка, вра-
чи смогли ее удалить лишь 
хирургическим способом. 

«Воспитательный про-
цесс» Сергей нередко сни-
мал на видео. Так что из-
бежать наказания отчиму 
не удалось - суд отправил 
его в колонию на 4,5 года. 
За решетку отправится и 
мама мальчика. Ей пред-
стоит провести в колонии 
1,5 года. При этом парочка 
обязана выплатить ребенку 
400 тысяч рублей компен-
сации. 

Газета нашего города ★ 

Хочешь 
отдохнуть - копи!
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ТАСС продолжает публи-
ковать новые серии интервью 
журналиста Андрея Ванденко  
с Владимиром Путиным к 
20-летию его избрания пре-
зидентом. Серий - тоже 20. 
В сегодняшней - об отношениях 
с Украиной.

«СЛУГУ НАРОДА» 
НЕ СМОТРЕЛ»

Ванденко:
- Украина. Смотрели сери-

ал «Слуга народа»?
Путин:
- Нет.
Ванденко:
- Даже фрагмент, где прези-

дент Голобородько выбирает 
часы, как у Путина?

Путин:
- Я не знаю ни Голобородь-

ко, ни кто там чего выбирает. 
Нет, не смотрел.

Ванденко:
- Понятно. Хотя такая, зна-

ете, пара любопытная скла-
дывается: раб на галерах, а 
там - слуга народа.

Путин:
- Все ведь возвращается на 

круги своя. Главное, не как 
себя назвать, а главное, что 
делать. И как.

Ванденко:
- Есть вероятность, что до-

говоритесь с Зеленским?

Путин:
- О чем?
Ванденко:
- О мире, о дружбе.
Путин:
- Надежда умирает послед-

ней. Есть. Но, к сожалению, 
вот он приехал из Парижа 
и начал говорить, что надо 
пересматривать Минские со-
глашения. Это вызывает во-
просы. Но тем не менее мы 
смогли договориться об об-
мене удерживаемых лиц, по 
газу.

«СЧИТАЮ, МЫ ОДИН 
И ТОТ ЖЕ НАРОД»

Ванденко:
- То, что мы теперь не дру-

зья с Украиной, это потеря 
для нас?

Путин:
- Да. Конечно. Но я уже 

много раз говорил: я считаю, 
что мы один и тот же народ.

Ванденко:
- Украинцам это очень не 

нравится.
Путин:
- Не знаю, нравится это или 

нет, но, если посмотреть на 
реалии, это так и есть. Пони-
маете, до XI, XII, XIII века у 
нас не было никакой разницы 
в языке. И только в результа-
те полонизации у той части 

украинцев, которая жила на 
территории, находившейся 
под властью Речи Посполи-
той, только где-то, по-моему, 
в XVI веке появились первые 
языковые различия. Вообще 
укрАинцами называли лю-
дей, которые жили…

Ванденко:
- УкраИнцами.
Путин:
- УкрАинцами.
Ванденко:
- УкраИнцами.
Путин:
- УкрАинцами называли 

людей, которые жили на рубе-
жах Российского государства. 
Украинцы были во Пскове, 
украинцами называли тех, 
которые защищали с юга от 
набегов Крымского хана. На 

Урале. Кругом были 
украинцы. Значит, у 
нас не было никаких 

языковых разли-
чий. Больше того, 
где-то до этого же 
времени, до XIV - 
XV  века, даже 
тех людей, вос-
точных  славян, 
которые про-
живали на тер-
ритории Речи 
Посполитой, и 
в Московском 
государстве, и в 
Польше, назы-
вали русскими. 
Не делили. И 
только гораздо 
позднее нача-
лись языковые 
первые разли-
чия…

Ванденко:
- История - 

да, это такое, но 
сейчас мы про 
сегодняшний 
день.

Путин:
- А чтобы нам 

говорить про 
сегодняшний 
и про завтраш-

ний, нужно знать историю, 
кто мы такие, откуда мы ро-
дом, что нас объединяет...

«БАБКИ-ТО ГДЕ?..»
Путин:

- И более того, ведь в со-
временном мире объеди-
нение усилий дает нам ко-
лоссальные конкурентные 
преимущества. И наоборот - 
разъединение делает нас сла-
бее. Особенно украинский 
фактор начал разыгрывать-
ся в преддверии Первой ми-
ровой вой ны австрийской 
спецслужбой. Почему? Это 
известное дело - разделяй и 
властвуй. Абсолютно понят-
ная вещь.

Но все равно тем не менее, 
если так сложилось и у зна-
чительной части населения 
на Украине возникло чувство 
собственного самосознания 
национального, надо отно-
ситься к этому с уважением. 
Исходить из реалий, но не 
забывать, кто мы такие, от-
куда мы пришли. И, кстати 
говоря, отцы-основатели 
украинского национализма - 
они же никогда не говорили, 
что нужно обязательно рас-
сориться с Россией. Как это 
ни покажется странным, в их 
фундаментальных трудах ХIХ 
века написано, что Украина: 
а) она многонациональна и 
должна быть федеративным 
государством и б) выстроить 
обязательно хорошие отно-
шения с Россией. Нынешние 
националисты это, видимо, 
подзабыли.

Я вам скажу, почему они 
это подзабыли. Знаете по-
чему? Потому что у них в 
табели о рангах самое глав-
ное не забота об интересах 
украинского народа. Какой 
интерес у украинского на-
рода, если в результате раз-
рыва отношений с Россией 
утрачено ракетостроение, су-
достроение, авиастроение, 
двигателестроение, проис-

ходит фактически деинду-
стриализация страны. Ну 
какой же здесь интерес? Ну 
чего же здесь хорошего? Или 
заставляют их вывозить кру-
гляк из Карпат. Скоро Кар-
паты все лысые будут. Зачем 
это делать, когда мы, объеди-
няя усилия, многократно по-
вышаем свои конкурентные 
преимущества. Зачем же это-
го было лишаться? Зачем это 
все нужно было выбрасывать, 
ради чего?

Потому что те, кто возглав-
лял Украину или добрался до 
власти в Украине, они пре-
следовали личные интересы. 
А в чем они заключаются? 
Даже не больше заработать 
денег за счет ограбления 
украинского народа, а со-
хранить, что награблено, до 
сих пор. Вот в чем главная 
задача. Бабки-то где, изви-
ните за моветон? Денежки 
где? В заграничных бан-
ках. Что нужно делать для 
этого? Показать, что они 
служат тем, у кого эти день-
ги лежат.

Вот отсюда и единствен-
ное то, чем они сейчас тор-
гуют, - это русофобия. По-
тому что кому-то нравится 
разделять Украину и Россию, 
они считают, что это чрез-
вычайно важная задача. По-
тому что любое объединение 
России и Украины, их воз-
можностей и конкурентных 
преимуществ - это создание 
глобального конкурента. В 
Европе и в мире. Никто это-
го не хочет. Поэтому будут 
делать все, чтобы нас раста-
скивать.

Владимир ПУТИН:

Власти Украины 
служат тем, 
кто держит 
их деньги

Снимок и графика из видеоинтервью.

Интервью с президентом: вторая серия вопросов

 ■ АУКЦИОН

Аукционный дом «12й 
стул» провел торги, на 
которых выставили бла-
годарственное письмо 
Владимира Путина Ва-
лентину Зорину. Полито-
лога и автора передачи «9-я 
студия» президент отметил 
за книгу «Неизвестное об 
известном». Она посвяще-
на закулисью мировой по-
литики.

Кроме официального тек-
ста, президент от руки до-
писал: «Всегда с огромным 
интересом и удовольствием 
следил за Вашей работой. 
Практически все и всегда 
было блестяще и в высшей 
степени талантливо. Желаю 
Вам успехов».

Лот выставили за 
340 000 руб. Это самая 
дорогая позиция минувших 
торгов. За столько его и при-
обрел неизвестный коллекци-
онер. Организаторы аукциона 
отмечают, что подобные авто-
графы президента не встре-
чаются в продаже. Поэтому 
цена была столь высокой.

Полный текст и видео - 
на сайте kp.ru.
Обсуждение на Радио «КП»

Продолжение следует.

FM.KP.
RU
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Анна ДОБРЮХА

Речь идет 
о наркотических 
и психотропных 
препаратах 
для тяжело-
больных.

До сих пор в нашу 
страну можно было 
ввозить не зареги-
стрированные в РФ 
импортные лекарства 
только для личного 
пользования. То есть 
возвращаетесь вы, 
например, из Вены - 
можете взять с собой 
упаковку заграничных 
таблеток. Если, конеч-

но, у вас есть на это ре-
цепт (особенно стро-
гие правила касались 
сильнодействующих 
препаратов). А если 
лекарство нужно не 
вам, а тяжелобольному 
другу? Родственнику? 
Ребенку?

Врачи, представители 
пациентских и благо-
творительных органи-
заций давно говорили о 
том, что нужны посла-
бления для закупки ле-
карств, в которых нуж-
даются тяжелобольные. 
Далеко не все необхо-
димые им зарубежные 
препараты зарегистри-
рованы в России или 

имеют эффективно 
работающие аналоги. А 
процесс государствен-
ной регистрации у нас 
дело долгое и затратное, 
не все производители 
хотят этим заниматься. 
В итоге в прошлом го-
ду возникали перебои с 
лекарствами, из-за ко-
торых особенно страда-
ли дети с эпилепсией и 
взрослые с сильными 
болями.

Чтобы исправить си-
туацию, в декабре был 
принят закон, разре-
шающий правитель-
ству России закупать 
не зарегистрирован-
ные у нас импортные 
лекарства. На днях 
Минздрав утвердил спи-
сок таких препаратов из 
числа наркотических и 
психотропных лекарств.

Приказ ведомства 
вступает в силу с 1 мар-

та и разрешает прави-
тельству закупки пяти 
видов препаратов для 
лечения эпилепсии и 
оказания паллиатив-
ной помощи (то есть 
для поддержания жиз-
ни неизлечимо боль-
ных). Это лекарства 
диазепам (ректальный 
раствор), мидазолам, 
клобазам, лоразе-
пам, фенобарбитал 
(эликсир, раствор для 
 инъекций).

Чтобы узнать, как 
получить такие препа-
раты, пациентам и их 
родственникам нужно 
обращаться во врачеб-
ную комиссию своей 
поликлиники (боль-
ницы).

О страстях вокруг 
опасной болезни - 

коронавируса -
на > стр. 5.

Картина дня: общество

ЗВЕЗДЫ
Как 
Шепелев 
потерял 
работу?

ЗДОРОВЬЕ
Диетолог назвал 
продукты, 
которые вызывают 
бессонницу

ТОЛЬКО НА KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Алена МАРТЫНОВА

Она хочет создать 
свою партию «Сильные 
женщины».

Окончание. 
Начало > на стр. 1.

О желании податься в по-
литику также заявила певица 
Валерия. Об этом «КП» рас-
сказал муж и продюсер артист-
ки  Иосиф Пригожин.

- Неужели Валерия действи-
тельно будет создавать свою 
партию «Сильные женщины»? - 
поинтересовались мы у При-
гожина.

- Да, а почему нет?
- Но ведь это так сложно, не 

проще ли пойти на выборы уже 
от имеющихся партий?

- Послушайте, у меня уже 
89-й звонок от СМИ, и ни 
один мужчина не позвонил. 
Это говорит о том, что жен-
щины - самая активная часть 
общества. И все, что сегодня 
обсуждается: защита женских 
прав, закон о домашнем на-
силии, явилось катализато-
ром для создания отдельного 
движения. Валерия намерена 
собрать вокруг себя сильных 

женщин, которые в со-
стоянии защитить се-
бя, своих детей, свою 
семью.

- Говорят, вас поддер-
жит Оксана Пушкина. А 
кого позовете в партию?

- Я знаю, что Яна 
Рудковская уже изъ-
явила желание при-
нять активное участие. 
Вот сейчас примут по-
правки в Конституцию, 
пройдет День Победы - 
и начнем работу.

- А как же концерты?
- Сейчас у нас пау-

за - мы пока воздер-
живаемся от плотных 
гастролей. Настало вре-
мя идти дальше.

- А с Сергеем Шнуро-
вым это не связано? Уже 
поговаривают, что новая 
мода у артистов...

- Ну как это может быть свя-
зано?! Валерия давно защи-
щает права женщин и точно 
знает, что такое домашнее на-
силие (в первом браке певица 
терпела побои от мужа - Алек-
сандра Шульгина. - Авт.). Мы 
давно об этом думали. Пом-
ните, еще четыре года назад у 

Леры вышла песня «Сильные 
женщины»? Так что это не 
сиюминутный порыв. Более 
того, в марте на своем канале 
в YouТube Валерия запуска-
ет передачу «Почему я», где 
будет помогать женщинам 
выйти из сложной ситуации. 
Так что для нас это никакой 
не хайп!

 ■ ЗДОРОВЬЕ

Минздрав дает добро:

Названы лекарства, которые можно 
ввозить из-за рубежа без регистрации

69,41
+ 64 коп.

58,14
- 1,8%

64,30 
+ 55 коп.
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Может быть, Валерии лучше 
не лезть в политику и дальше 
петь про маленькие часики, 
которые смеются: тик-так?..

Вслед за Шнуровым в Госдуму 
собралась Валерия

Прошел 23 февраля, День защитника 
Отечества. Но не только в этот день 
мы думаем о тех, кто нас оберегает.

А для вас лично 
защитник это кто?
Максим АЛЕКСЕЕВ, психолог:

- Мама. Однозначно. Она не воевала, но работала в свои 
14 лет на шахте в Забайкалье, добывая золото для фронта. И 
всегда была стержнем в нашей семье. Оберегом. Я ей обязан 
тем, как рос и учился, больше даже, чем папе.

Иосиф ЛИНДЕР, Международная 
контртеррористическая ассоциация:

- Ветераны, на которых мы равнялись. И офицеры, защи-
щающие Родину на видимых и невидимых фронтах. Мужчина, 
принявший присягу, обязан быть защитником Отечества. Даже 
если он в резерве.

Татьяна БУЛАНОВА, певица:
- Для меня прежде всего мой папа, капитан первого ранга. 

И мой брат - капитан второго ранга. Они были моими защит-
никами.

Игорь КОРОТЧЕНКО, главный редактор 
журнала «Национальная оборона»:

- Это весь офицерский корпус Вооруженных сил, что под-
держивает боеготовность. Персонально - командующий рос-
сийской группировкой в Сирии генерал-лейтенант Александр 
Чайко. В таких людях видится будущее армии.

Анфиса ЧЕХОВА, телеведущая:
- Для меня 23 февраля - альтернатива 8 Марта. Когда жен-

щины дарят подарки мужчинам. Половина мужчин из тех, 
кому мы дарим подарки, с военными не ассоциируются. Но 
каждая женщина хочет быть как за каменной стеной. Стара-
юсь выбирать таких.

Елена ПРОКЛОВА, 
заслуженная артистка России:

- В мужчине надо поддерживать ощущение ответственности 
за родину и семью. Нельзя приучать мужчину к мысли, что 
только военный - защитник. Мы боремся за хорошую жизнь, 
за детей и стариков. Но равенства нет. В «Последнем герое» 
ты можешь покормить мужчину и ему помочь, но не можешь 
сама построить плот и сражаться. Для этого Бог и придумал 
мужчину и женщину.

Ольга, слушательница Радио 
«Комсомольская правда»:

- Все мои защитники ушли в мир иной. Приходится быть 
сильной в одиночку...

За последние сутки наш сайт посетили
5 миллионов 4 тысячи человек

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».
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ТАСС продолжает публи-
ковать новые серии интервью 
журналиста Андрея Ванденко  
с Владимиром Путиным к 
20-летию его избрания пре-
зидентом. Серий - тоже 20. 
В сегодняшней - об отношениях 
с Украиной.

«СЛУГУ НАРОДА» 
НЕ СМОТРЕЛ»

Ванденко:
- Украина. Смотрели сери-

ал «Слуга народа»?
Путин:
- Нет.
Ванденко:
- Даже фрагмент, где прези-

дент Голобородько выбирает 
часы, как у Путина?

Путин:
- Я не знаю ни Голобородь-

ко, ни кто там чего выбирает. 
Нет, не смотрел.

Ванденко:
- Понятно. Хотя такая, зна-

ете, пара любопытная скла-
дывается: раб на галерах, а 
там - слуга народа.

Путин:
- Все ведь возвращается на 

круги своя. Главное, не как 
себя назвать, а главное, что 
делать. И как.

Ванденко:
- Есть вероятность, что до-

говоритесь с Зеленским?

Путин:
- О чем?
Ванденко:
- О мире, о дружбе.
Путин:
- Надежда умирает послед-

ней. Есть. Но, к сожалению, 
вот он приехал из Парижа 
и начал говорить, что надо 
пересматривать Минские со-
глашения. Это вызывает во-
просы. Но тем не менее мы 
смогли договориться об об-
мене удерживаемых лиц, по 
газу.

«СЧИТАЮ, МЫ ОДИН 
И ТОТ ЖЕ НАРОД»

Ванденко:
- То, что мы теперь не дру-

зья с Украиной, это потеря 
для нас?

Путин:
- Да. Конечно. Но я уже 

много раз говорил: я считаю, 
что мы один и тот же народ.

Ванденко:
- Украинцам это очень не 

нравится.
Путин:
- Не знаю, нравится это или 

нет, но, если посмотреть на 
реалии, это так и есть. Пони-
маете, до XI, XII, XIII века у 
нас не было никакой разницы 
в языке. И только в результа-
те полонизации у той части 

украинцев, которая жила на 
территории, находившейся 
под властью Речи Посполи-
той, только где-то, по-моему, 
в XVI веке появились первые 
языковые различия. Вообще 
укрАинцами называли лю-
дей, которые жили…

Ванденко:
- УкраИнцами.
Путин:
- УкрАинцами.
Ванденко:
- УкраИнцами.
Путин:
- УкрАинцами называли 

людей, которые жили на рубе-
жах Российского государства. 
Украинцы были во Пскове, 
украинцами называли тех, 
которые защищали с юга от 
набегов Крымского хана. На 

Урале. Кругом были 
украинцы. Значит, у 
нас не было никаких 

языковых разли-
чий. Больше того, 
где-то до этого же 
времени, до XIV - 
XV  века, даже 
тех людей, вос-
точных  славян, 
которые про-
живали на тер-
ритории Речи 
Посполитой, и 
в Московском 
государстве, и в 
Польше, назы-
вали русскими. 
Не делили. И 
только гораздо 
позднее нача-
лись языковые 
первые разли-
чия…

Ванденко:
- История - 

да, это такое, но 
сейчас мы про 
сегодняшний 
день.

Путин:
- А чтобы нам 

говорить про 
сегодняшний 
и про завтраш-

ний, нужно знать историю, 
кто мы такие, откуда мы ро-
дом, что нас объединяет...

«БАБКИ-ТО ГДЕ?..»
Путин:

- И более того, ведь в со-
временном мире объеди-
нение усилий дает нам ко-
лоссальные конкурентные 
преимущества. И наоборот - 
разъединение делает нас сла-
бее. Особенно украинский 
фактор начал разыгрывать-
ся в преддверии Первой ми-
ровой вой ны австрийской 
спецслужбой. Почему? Это 
известное дело - разделяй и 
властвуй. Абсолютно понят-
ная вещь.

Но все равно тем не менее, 
если так сложилось и у зна-
чительной части населения 
на Украине возникло чувство 
собственного самосознания 
национального, надо отно-
ситься к этому с уважением. 
Исходить из реалий, но не 
забывать, кто мы такие, от-
куда мы пришли. И, кстати 
говоря, отцы-основатели 
украинского национализма - 
они же никогда не говорили, 
что нужно обязательно рас-
сориться с Россией. Как это 
ни покажется странным, в их 
фундаментальных трудах ХIХ 
века написано, что Украина: 
а) она многонациональна и 
должна быть федеративным 
государством и б) выстроить 
обязательно хорошие отно-
шения с Россией. Нынешние 
националисты это, видимо, 
подзабыли.

Я вам скажу, почему они 
это подзабыли. Знаете по-
чему? Потому что у них в 
табели о рангах самое глав-
ное не забота об интересах 
украинского народа. Какой 
интерес у украинского на-
рода, если в результате раз-
рыва отношений с Россией 
утрачено ракетостроение, су-
достроение, авиастроение, 
двигателестроение, проис-

ходит фактически деинду-
стриализация страны. Ну 
какой же здесь интерес? Ну 
чего же здесь хорошего? Или 
заставляют их вывозить кру-
гляк из Карпат. Скоро Кар-
паты все лысые будут. Зачем 
это делать, когда мы, объеди-
няя усилия, многократно по-
вышаем свои конкурентные 
преимущества. Зачем же это-
го было лишаться? Зачем это 
все нужно было выбрасывать, 
ради чего?

Потому что те, кто возглав-
лял Украину или добрался до 
власти в Украине, они пре-
следовали личные интересы. 
А в чем они заключаются? 
Даже не больше заработать 
денег за счет ограбления 
украинского народа, а со-
хранить, что награблено, до 
сих пор. Вот в чем главная 
задача. Бабки-то где, изви-
ните за моветон? Денежки 
где? В заграничных бан-
ках. Что нужно делать для 
этого? Показать, что они 
служат тем, у кого эти день-
ги лежат.

Вот отсюда и единствен-
ное то, чем они сейчас тор-
гуют, - это русофобия. По-
тому что кому-то нравится 
разделять Украину и Россию, 
они считают, что это чрез-
вычайно важная задача. По-
тому что любое объединение 
России и Украины, их воз-
можностей и конкурентных 
преимуществ - это создание 
глобального конкурента. В 
Европе и в мире. Никто это-
го не хочет. Поэтому будут 
делать все, чтобы нас раста-
скивать.

Владимир ПУТИН:

Власти Украины 
служат тем, 
кто держит 
их деньги

Снимок и графика из видеоинтервью.

Интервью с президентом: вторая серия вопросов

 ■ АУКЦИОН

Аукционный дом «12й 
стул» провел торги, на 
которых выставили бла-
годарственное письмо 
Владимира Путина Ва-
лентину Зорину. Полито-
лога и автора передачи «9-я 
студия» президент отметил 
за книгу «Неизвестное об 
известном». Она посвяще-
на закулисью мировой по-
литики.

Кроме официального тек-
ста, президент от руки до-
писал: «Всегда с огромным 
интересом и удовольствием 
следил за Вашей работой. 
Практически все и всегда 
было блестяще и в высшей 
степени талантливо. Желаю 
Вам успехов».

Лот выставили за 
340 000 руб. Это самая 
дорогая позиция минувших 
торгов. За столько его и при-
обрел неизвестный коллекци-
онер. Организаторы аукциона 
отмечают, что подобные авто-
графы президента не встре-
чаются в продаже. Поэтому 
цена была столь высокой.

Полный текст и видео - 
на сайте kp.ru.
Обсуждение на Радио «КП»

Продолжение следует.

FM.KP.
RU
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Анна ДОБРЮХА

Речь идет 
о наркотических 
и психотропных 
препаратах 
для тяжело-
больных.

До сих пор в нашу 
страну можно было 
ввозить не зареги-
стрированные в РФ 
импортные лекарства 
только для личного 
пользования. То есть 
возвращаетесь вы, 
например, из Вены - 
можете взять с собой 
упаковку заграничных 
таблеток. Если, конеч-

но, у вас есть на это ре-
цепт (особенно стро-
гие правила касались 
сильнодействующих 
препаратов). А если 
лекарство нужно не 
вам, а тяжелобольному 
другу? Родственнику? 
Ребенку?

Врачи, представители 
пациентских и благо-
творительных органи-
заций давно говорили о 
том, что нужны посла-
бления для закупки ле-
карств, в которых нуж-
даются тяжелобольные. 
Далеко не все необхо-
димые им зарубежные 
препараты зарегистри-
рованы в России или 

имеют эффективно 
работающие аналоги. А 
процесс государствен-
ной регистрации у нас 
дело долгое и затратное, 
не все производители 
хотят этим заниматься. 
В итоге в прошлом го-
ду возникали перебои с 
лекарствами, из-за ко-
торых особенно страда-
ли дети с эпилепсией и 
взрослые с сильными 
болями.

Чтобы исправить си-
туацию, в декабре был 
принят закон, разре-
шающий правитель-
ству России закупать 
не зарегистрирован-
ные у нас импортные 
лекарства. На днях 
Минздрав утвердил спи-
сок таких препаратов из 
числа наркотических и 
психотропных лекарств.

Приказ ведомства 
вступает в силу с 1 мар-

та и разрешает прави-
тельству закупки пяти 
видов препаратов для 
лечения эпилепсии и 
оказания паллиатив-
ной помощи (то есть 
для поддержания жиз-
ни неизлечимо боль-
ных). Это лекарства 
диазепам (ректальный 
раствор), мидазолам, 
клобазам, лоразе-
пам, фенобарбитал 
(эликсир, раствор для 
 инъекций).

Чтобы узнать, как 
получить такие препа-
раты, пациентам и их 
родственникам нужно 
обращаться во врачеб-
ную комиссию своей 
поликлиники (боль-
ницы).

О страстях вокруг 
опасной болезни - 

коронавируса -
на > стр. 5.

Картина дня: общество

ЗВЕЗДЫ
Как 
Шепелев 
потерял 
работу?

ЗДОРОВЬЕ
Диетолог назвал 
продукты, 
которые вызывают 
бессонницу

ТОЛЬКО НА KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Алена МАРТЫНОВА

Она хочет создать 
свою партию «Сильные 
женщины».

Окончание. 
Начало > на стр. 1.

О желании податься в по-
литику также заявила певица 
Валерия. Об этом «КП» рас-
сказал муж и продюсер артист-
ки  Иосиф Пригожин.

- Неужели Валерия действи-
тельно будет создавать свою 
партию «Сильные женщины»? - 
поинтересовались мы у При-
гожина.

- Да, а почему нет?
- Но ведь это так сложно, не 

проще ли пойти на выборы уже 
от имеющихся партий?

- Послушайте, у меня уже 
89-й звонок от СМИ, и ни 
один мужчина не позвонил. 
Это говорит о том, что жен-
щины - самая активная часть 
общества. И все, что сегодня 
обсуждается: защита женских 
прав, закон о домашнем на-
силии, явилось катализато-
ром для создания отдельного 
движения. Валерия намерена 
собрать вокруг себя сильных 

женщин, которые в со-
стоянии защитить се-
бя, своих детей, свою 
семью.

- Говорят, вас поддер-
жит Оксана Пушкина. А 
кого позовете в партию?

- Я знаю, что Яна 
Рудковская уже изъ-
явила желание при-
нять активное участие. 
Вот сейчас примут по-
правки в Конституцию, 
пройдет День Победы - 
и начнем работу.

- А как же концерты?
- Сейчас у нас пау-

за - мы пока воздер-
живаемся от плотных 
гастролей. Настало вре-
мя идти дальше.

- А с Сергеем Шнуро-
вым это не связано? Уже 
поговаривают, что новая 
мода у артистов...

- Ну как это может быть свя-
зано?! Валерия давно защи-
щает права женщин и точно 
знает, что такое домашнее на-
силие (в первом браке певица 
терпела побои от мужа - Алек-
сандра Шульгина. - Авт.). Мы 
давно об этом думали. Пом-
ните, еще четыре года назад у 

Леры вышла песня «Сильные 
женщины»? Так что это не 
сиюминутный порыв. Более 
того, в марте на своем канале 
в YouТube Валерия запуска-
ет передачу «Почему я», где 
будет помогать женщинам 
выйти из сложной ситуации. 
Так что для нас это никакой 
не хайп!

 ■ ЗДОРОВЬЕ

Минздрав дает добро:

Названы лекарства, которые можно 
ввозить из-за рубежа без регистрации

69,41
+ 64 коп.

58,14
- 1,8%

64,30 
+ 55 коп.

Ев
ге

ни
я 

ГУ
СЕ

ВА
/«

КП
» 

- М
ос

кв
а

Может быть, Валерии лучше 
не лезть в политику и дальше 
петь про маленькие часики, 
которые смеются: тик-так?..

Вслед за Шнуровым в Госдуму 
собралась Валерия

Прошел 23 февраля, День защитника 
Отечества. Но не только в этот день 
мы думаем о тех, кто нас оберегает.

А для вас лично 
защитник это кто?
Максим АЛЕКСЕЕВ, психолог:

- Мама. Однозначно. Она не воевала, но работала в свои 
14 лет на шахте в Забайкалье, добывая золото для фронта. И 
всегда была стержнем в нашей семье. Оберегом. Я ей обязан 
тем, как рос и учился, больше даже, чем папе.

Иосиф ЛИНДЕР, Международная 
контртеррористическая ассоциация:

- Ветераны, на которых мы равнялись. И офицеры, защи-
щающие Родину на видимых и невидимых фронтах. Мужчина, 
принявший присягу, обязан быть защитником Отечества. Даже 
если он в резерве.

Татьяна БУЛАНОВА, певица:
- Для меня прежде всего мой папа, капитан первого ранга. 

И мой брат - капитан второго ранга. Они были моими защит-
никами.

Игорь КОРОТЧЕНКО, главный редактор 
журнала «Национальная оборона»:

- Это весь офицерский корпус Вооруженных сил, что под-
держивает боеготовность. Персонально - командующий рос-
сийской группировкой в Сирии генерал-лейтенант Александр 
Чайко. В таких людях видится будущее армии.

Анфиса ЧЕХОВА, телеведущая:
- Для меня 23 февраля - альтернатива 8 Марта. Когда жен-

щины дарят подарки мужчинам. Половина мужчин из тех, 
кому мы дарим подарки, с военными не ассоциируются. Но 
каждая женщина хочет быть как за каменной стеной. Стара-
юсь выбирать таких.

Елена ПРОКЛОВА, 
заслуженная артистка России:

- В мужчине надо поддерживать ощущение ответственности 
за родину и семью. Нельзя приучать мужчину к мысли, что 
только военный - защитник. Мы боремся за хорошую жизнь, 
за детей и стариков. Но равенства нет. В «Последнем герое» 
ты можешь покормить мужчину и ему помочь, но не можешь 
сама построить плот и сражаться. Для этого Бог и придумал 
мужчину и женщину.

Ольга, слушательница Радио 
«Комсомольская правда»:

- Все мои защитники ушли в мир иной. Приходится быть 
сильной в одиночку...

За последние сутки наш сайт посетили
5 миллионов 4 тысячи человек

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Евгений БЕЛЯКОВ

Перевод государственных 
пособий на российскую 
платежную систему 
завершится 1 июля 2020 года. 
Напоминаем, что нужно знать. 

Через четыре с небольшим месяца 
вступит в силу закон, по которому пен-
сии будут поступать только на кар-
ты российской платежной системы 
«Мир» (аналог западных Visa и 
Mastercard, карту можно выпустить в 
любом российском банке). Это значит, 
что те пенсионеры, у которых оста-
лись пенсионные карты в иностранных 
платежных системах, должны будут 
их обменять. «КП» отвечает на по-
пулярные вопросы, связанные с этим 
нововведением.

1.ВСЕХ ЛИ КОСНУТСЯ 
ПЕРЕМЕНЫ?

Всех, кто получает деньги от госу-
дарства. С 1 июля 2018 года бюджет-
ники уже перешли на такую систему. 
Многие пенсионеры - тоже. Процесс 
перехода идет постепенно еще с 2017 
года. При этом пенсионер может вы-
брать любой понравившийся ему банк 
и выпустить карту «Мир» именно там.

2. ЗАЧЕМ ТАКАЯ 
ОБЯЗАЛОВКА?

На то есть несколько причин. Во-
первых, государству важно развить 
собственную платежную систему. 
А для этого ее надо наполнить день-
гами. Пенсии - очень большой ис-
точник. Расходы ПФР на выплаты 
пенсий и социальных пособий остав-
ляют около 8 триллионов рублей в год. 
Во-вторых, нельзя рисковать сбере-
жениями самых слабо защищенных 
граждан. Международные платежные 
системы опасны тем, что они управля-
ются на Западе. В случае ужесточения 
санкций (как это было в Иране) день-
ги могут быть заморожены на счетах. 
Такими картами нельзя будет распла-
титься. А системой «Мир» управляет 
отечественная организация - Нацио-
нальная система платежных карт. При 
ее использовании таких рисков нет.

3.  А ЕСЛИ Я НЕ ХОЧУ КАРТУ 
«МИР»?

Тогда можно получать деньги либо 
через почту (на дому или в отделе-
нии почтовой связи), либо попросить 
перечислять средства на счет в своем 
банке. Для этого нужно сообщить в 
ПФР реквизиты счета. А затем полу-
чать деньги либо в кассе, либо внутри 
своего же банка переводить деньги с 
одного счета на другой. Это можно 
сделать в личном кабинете на сайте 
банка или в мобильном приложении.

4. МОЖНО ЛИ БЕСПЛАТНО 
ПЕРЕКИНУТЬ ДЕНЬГИ 

С «МИРА» НА КАРТУ 
ТОГО ЖЕ БАНКА С СИСТЕМОЙ 
VISA ИЛИ MASTERCARD?

Это зависит от условий конкретно-
го банка. Обычно переводы внутри 
одного банка бесплатны и нет огра-
ничений по сумме. 

За отправку денег в другой банк, 
как правило, берут комиссию. Но не-
которые банки устанавливают ми-
нимальный лимит, который можно 
отправить бесплатно. К примеру, в 
Почта Банке можно бесплатно пере-
вести до 10 тысяч рублей на карту 
другого банка.

5.НЕ ОКАЖЕТСЯ ЛИ ТАК, 
ЧТО ПЕНСИОНЕРЫ 

С КАРТАМИ VISA И MASTERCARD 
С 1 ИЮЛЯ НЕ ПОЛУЧАТ ДЕНЬГИ 
НА ИХ ПЕНСИОННУЮ КАРТУ?

Подавляющее большинство пен-
сионеров уже перешли на карты 
«Мир». Однако списки людей, еще 
не сделавших это, в банках есть. И 
они заблаговременно оповещают 
людей о том, что им следует по-
менять карту. «В основном поме-
нять карты нужно пенсионерам, 
которые начали получать пенсию в 
2016-м - начале 2017 года, у которых 
еще не истек срок действия старой 
карты», - уточнили в пресс-службе 
Почта Банка.

Картина дня: в стране и мире

«Свое дело» - программа 
для тех, кто хочет 

работать сам на себя. 
По вторникам 

и четвергам в 12.55 (мск)

Кому придется обменять 
пенсионные карты? 
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По данным Пенсионного фонда России.

*Доля тех, кто 
выбрал этот способ.
P. S. Более полная информация - 
на сайте PFRF.RU в разделе 
«Пенсионерам». 
Способ доставки можно 
выбрать онлайн - в личном 
кабинете гражданина.

30%*
ЧЕРЕЗ
ПОЧТУ Деньги можно получить 

либо в отделении, либо 
почтальон привезет их на дом.

66%
В БАНКЕ

Можно 
оформить 
карту «Мир» 
или попросить 
перечислять 
деньги 
на счет 
по реквизитам

4%
ЧЕРЕЗ 
ДОСТАВОЧНУЮ 
ОРГАНИЗАЦИЮ
В каждом регионе 
есть свой список таких 
компаний. Его можно 
уточнить в местном 
отделении ПФР.

СПОСОБЫ
ПОЛУЧЕНИЯ
ПЕНСИИ

ТОЛЬКО
ЦИФРЫ

Расходы на пенсии - 
7,2 трлн 
рублей
Расходы 
на социальные
пособия - 
500 млрд рублей

По данным ПФР на конец 2018 года.

44 млн чел. -
число пенсионеров 

FM.KP.
RU

Павел САДКОВ

Каждый день 
по 8 мая 2020 года 
канал «Россия 24» 
перечисляет 
имена всех 
воинов Победы.

О войне написано так 
много великих книг и 
гениальных стихов, что 
у нас не осталось своих 
слов. А слезы, которые 
так легко появляются на 
глазах людей старшего 
и среднего поколения 
при воспоминаниях об 
ужасах самой кровавой 
войны в истории, уже не 
вызвать у тех, кто родил-
ся в 90-х...

75 лет - огромный 
срок. С каждым годом 
выбитое в сердцах «ни-
кто не забыт» становится 
расплывчатым штампом. 
Блеклой обязаловкой...

А они были. Они уми-
рали. Никто не знает об 
истинных потерях за 75 
лет. СССР потерял от 10 
до 15 процентов населе-
ния за эти страшные 1418 
дней. Каждый день (!) 
той войны уносил около 
20 000 тысяч жизней 
наших людей. Каждый 
день.

Канал «Россия 24» ре-
шил перечислить всех 
участников войны. Всех, 
кто воевал.

Всех? Сегодня благо-
даря проекту Министер-
ства обороны «Память 
народа» (pamyat-naroda.
ru) известны имена 
12 677 857 человек. И да, 
на сегодня это самый 
полный архив. О мно-
гих не известно ничего, 
кроме имени и фамилии. 
Формула «пропал без ве-
сти» ничего не объясня-
ет. Среди этих фамилий 

и герои, и те, кто погиб, 
даже не услышав выстре-
лов. Разные люди с раз-
ными чувствами и раз-
ным вкладом в Победу. 
Но все они наши. А для 
кого-то родные и близ-
кие. Пусть даже многих 
и многих потомки знают 
лишь по фото.

Каждый день в эфи-
ре вы увидите имена 
121 400 человек. В знак 
благодарности. В знак 
памяти.

Это, конечно, симво-
лическая акция. Если 
хотите, наша общая мо-
литва. И пока эти имена 
звучат с экрана - найдите 
время. Сходите и съез-
дите на могилы ваших 
героев. Или просто за-
гляните с цветами к Не-
известному Солдату.

Как раньше пели: «Это 
нужно не мертвым. Это 
нужно живым».

 ■ ДО ЧЕГО ДОШЕЛ ПРОГРЕСС

Ксения СКРЫПНИК

Чтобы не занести пациенту инфек-
цию, врачам нужны только стериль-
ные перчатки.

Все мы знаем: во время проведения опе-
рации все должно быть стерильным! Иначе 
есть риск занести инфекцию в рану  - и 
здравствуй, сепсис и летальный исход. 
Но исследования команды ученых из Уни-
верситета Алабамы подрывают все устои.

Пытаясь выяснить, действительно ли 
одноразовая стерильная одежда так не-
обходима (раньше оперировали же как-то в 
полевых госпиталях, и пациенты выживали), 
исследователи 22 месяца изучали данные 
о последствиях 34 тысяч хирургических 
вмешательств. Все случаи разделили на 
три группы: в первой врачи оперировали 
в полном обмундировании, облачившись в 
одноразовую шапочку и стерильный одно-
разовый халат, во второй носили свою 
обычную хирургическую одежду, дополнив 
ее стерильной одноразовой шапочкой, а в 
третьей врачи дополнительной стерильной 
одежды не надевали.

Ученые проанализировали количество 
случаев заражения и развития осложне-
ний в каждой из групп: оказалось, что их 
доля примерно одинакова (0,94%) и от 
наряда оперирующего врача не зависит! 
Эти данные подтверждают результаты 
более раннего исследования, авто-
ры которого выяснили, что ключевой 
фактор, действительно снижающий 
вероятность занесения инфекции при 
операции, - использование стериль-
ных перчаток. Остальное врачебное об-
мундирование  - халаты, маски, шапочки, 
бахилы - не столь значимо.

Следовательно, в операционную можно 
смело входить без одноразового стерильно-
го халата и шапочки - пациенту это не навре-
дит. Даже обувь может быть какой угодно!

Значит, если уж врачам можно обхо-
диться без масок и шапочек, посетителям 
больниц точно можно экономить на белых 
халатах и бахилах. На нашем здоровье и 
самочувствии близких это никак не ска-
жется (ну разве что травму тупым пред-
метом нанесет нервная санитарка, чтоб 
не топтали тут всякие)...

Маски сброшены:
Хирурги могут оперировать 
без шапочек и стерильных халатов

 ■ ДЕНЕЖКИ
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Скорбный список погибших советских воинов 
телеканал будет показывать до Дня Победы.

Не забыты:

Вспомнить всех. Поименно...
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Через четыре с небольшим месяца 
вступит в силу закон, по которому пен-
сии будут поступать только на кар-
ты российской платежной системы 
«Мир» (аналог западных Visa и 
Mastercard, карту можно выпустить в 
любом российском банке). Это значит, 
что те пенсионеры, у которых оста-
лись пенсионные карты в иностранных 
платежных системах, должны будут 
их обменять. «КП» отвечает на по-
пулярные вопросы, связанные с этим 
нововведением.

1.ВСЕХ ЛИ КОСНУТСЯ 
ПЕРЕМЕНЫ?

Всех, кто получает деньги от госу-
дарства. С 1 июля 2018 года бюджет-
ники уже перешли на такую систему. 
Многие пенсионеры - тоже. Процесс 
перехода идет постепенно еще с 2017 
года. При этом пенсионер может вы-
брать любой понравившийся ему банк 
и выпустить карту «Мир» именно там.

2. ЗАЧЕМ ТАКАЯ 
ОБЯЗАЛОВКА?

На то есть несколько причин. Во-
первых, государству важно развить 
собственную платежную систему. 
А для этого ее надо наполнить день-
гами. Пенсии - очень большой ис-
точник. Расходы ПФР на выплаты 
пенсий и социальных пособий остав-
ляют около 8 триллионов рублей в год. 
Во-вторых, нельзя рисковать сбере-
жениями самых слабо защищенных 
граждан. Международные платежные 
системы опасны тем, что они управля-
ются на Западе. В случае ужесточения 
санкций (как это было в Иране) день-
ги могут быть заморожены на счетах. 
Такими картами нельзя будет распла-
титься. А системой «Мир» управляет 
отечественная организация - Нацио-
нальная система платежных карт. При 
ее использовании таких рисков нет.

3.  А ЕСЛИ Я НЕ ХОЧУ КАРТУ 
«МИР»?

Тогда можно получать деньги либо 
через почту (на дому или в отделе-
нии почтовой связи), либо попросить 
перечислять средства на счет в своем 
банке. Для этого нужно сообщить в 
ПФР реквизиты счета. А затем полу-
чать деньги либо в кассе, либо внутри 
своего же банка переводить деньги с 
одного счета на другой. Это можно 
сделать в личном кабинете на сайте 
банка или в мобильном приложении.

4. МОЖНО ЛИ БЕСПЛАТНО 
ПЕРЕКИНУТЬ ДЕНЬГИ 

С «МИРА» НА КАРТУ 
ТОГО ЖЕ БАНКА С СИСТЕМОЙ 
VISA ИЛИ MASTERCARD?

Это зависит от условий конкретно-
го банка. Обычно переводы внутри 
одного банка бесплатны и нет огра-
ничений по сумме. 

За отправку денег в другой банк, 
как правило, берут комиссию. Но не-
которые банки устанавливают ми-
нимальный лимит, который можно 
отправить бесплатно. К примеру, в 
Почта Банке можно бесплатно пере-
вести до 10 тысяч рублей на карту 
другого банка.

5.НЕ ОКАЖЕТСЯ ЛИ ТАК, 
ЧТО ПЕНСИОНЕРЫ 

С КАРТАМИ VISA И MASTERCARD 
С 1 ИЮЛЯ НЕ ПОЛУЧАТ ДЕНЬГИ 
НА ИХ ПЕНСИОННУЮ КАРТУ?

Подавляющее большинство пен-
сионеров уже перешли на карты 
«Мир». Однако списки людей, еще 
не сделавших это, в банках есть. И 
они заблаговременно оповещают 
людей о том, что им следует по-
менять карту. «В основном поме-
нять карты нужно пенсионерам, 
которые начали получать пенсию в 
2016-м - начале 2017 года, у которых 
еще не истек срок действия старой 
карты», - уточнили в пресс-службе 
Почта Банка.

Картина дня: в стране и мире

«Свое дело» - программа 
для тех, кто хочет 

работать сам на себя. 
По вторникам 

и четвергам в 12.55 (мск)

Кому придется обменять 
пенсионные карты? 
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оформить 
карту «Мир» 
или попросить 
перечислять 
деньги 
на счет 
по реквизитам

4%
ЧЕРЕЗ 
ДОСТАВОЧНУЮ 
ОРГАНИЗАЦИЮ
В каждом регионе 
есть свой список таких 
компаний. Его можно 
уточнить в местном 
отделении ПФР.

СПОСОБЫ
ПОЛУЧЕНИЯ
ПЕНСИИ

ТОЛЬКО
ЦИФРЫ

Расходы на пенсии - 
7,2 трлн 
рублей
Расходы 
на социальные
пособия - 
500 млрд рублей

По данным ПФР на конец 2018 года.

44 млн чел. -
число пенсионеров 

FM.KP.
RU

Павел САДКОВ

Каждый день 
по 8 мая 2020 года 
канал «Россия 24» 
перечисляет 
имена всех 
воинов Победы.

О войне написано так 
много великих книг и 
гениальных стихов, что 
у нас не осталось своих 
слов. А слезы, которые 
так легко появляются на 
глазах людей старшего 
и среднего поколения 
при воспоминаниях об 
ужасах самой кровавой 
войны в истории, уже не 
вызвать у тех, кто родил-
ся в 90-х...

75 лет - огромный 
срок. С каждым годом 
выбитое в сердцах «ни-
кто не забыт» становится 
расплывчатым штампом. 
Блеклой обязаловкой...

А они были. Они уми-
рали. Никто не знает об 
истинных потерях за 75 
лет. СССР потерял от 10 
до 15 процентов населе-
ния за эти страшные 1418 
дней. Каждый день (!) 
той войны уносил около 
20 000 тысяч жизней 
наших людей. Каждый 
день.

Канал «Россия 24» ре-
шил перечислить всех 
участников войны. Всех, 
кто воевал.

Всех? Сегодня благо-
даря проекту Министер-
ства обороны «Память 
народа» (pamyat-naroda.
ru) известны имена 
12 677 857 человек. И да, 
на сегодня это самый 
полный архив. О мно-
гих не известно ничего, 
кроме имени и фамилии. 
Формула «пропал без ве-
сти» ничего не объясня-
ет. Среди этих фамилий 

и герои, и те, кто погиб, 
даже не услышав выстре-
лов. Разные люди с раз-
ными чувствами и раз-
ным вкладом в Победу. 
Но все они наши. А для 
кого-то родные и близ-
кие. Пусть даже многих 
и многих потомки знают 
лишь по фото.

Каждый день в эфи-
ре вы увидите имена 
121 400 человек. В знак 
благодарности. В знак 
памяти.

Это, конечно, симво-
лическая акция. Если 
хотите, наша общая мо-
литва. И пока эти имена 
звучат с экрана - найдите 
время. Сходите и съез-
дите на могилы ваших 
героев. Или просто за-
гляните с цветами к Не-
известному Солдату.

Как раньше пели: «Это 
нужно не мертвым. Это 
нужно живым».

 ■ ДО ЧЕГО ДОШЕЛ ПРОГРЕСС

Ксения СКРЫПНИК

Чтобы не занести пациенту инфек-
цию, врачам нужны только стериль-
ные перчатки.

Все мы знаем: во время проведения опе-
рации все должно быть стерильным! Иначе 
есть риск занести инфекцию в рану  - и 
здравствуй, сепсис и летальный исход. 
Но исследования команды ученых из Уни-
верситета Алабамы подрывают все устои.

Пытаясь выяснить, действительно ли 
одноразовая стерильная одежда так не-
обходима (раньше оперировали же как-то в 
полевых госпиталях, и пациенты выживали), 
исследователи 22 месяца изучали данные 
о последствиях 34 тысяч хирургических 
вмешательств. Все случаи разделили на 
три группы: в первой врачи оперировали 
в полном обмундировании, облачившись в 
одноразовую шапочку и стерильный одно-
разовый халат, во второй носили свою 
обычную хирургическую одежду, дополнив 
ее стерильной одноразовой шапочкой, а в 
третьей врачи дополнительной стерильной 
одежды не надевали.

Ученые проанализировали количество 
случаев заражения и развития осложне-
ний в каждой из групп: оказалось, что их 
доля примерно одинакова (0,94%) и от 
наряда оперирующего врача не зависит! 
Эти данные подтверждают результаты 
более раннего исследования, авто-
ры которого выяснили, что ключевой 
фактор, действительно снижающий 
вероятность занесения инфекции при 
операции, - использование стериль-
ных перчаток. Остальное врачебное об-
мундирование  - халаты, маски, шапочки, 
бахилы - не столь значимо.

Следовательно, в операционную можно 
смело входить без одноразового стерильно-
го халата и шапочки - пациенту это не навре-
дит. Даже обувь может быть какой угодно!

Значит, если уж врачам можно обхо-
диться без масок и шапочек, посетителям 
больниц точно можно экономить на белых 
халатах и бахилах. На нашем здоровье и 
самочувствии близких это никак не ска-
жется (ну разве что травму тупым пред-
метом нанесет нервная санитарка, чтоб 
не топтали тут всякие)...

Маски сброшены:
Хирурги могут оперировать 
без шапочек и стерильных халатов

 ■ ДЕНЕЖКИ
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Скорбный список погибших советских воинов 
телеканал будет показывать до Дня Победы.

Не забыты:

Вспомнить всех. Поименно...

5Россия
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Наш журналист передает 
репортажи из эпидемзоны 
«чумы 2020 года».

ИДУ СДАВАТЬСЯ
И почему я все кашляю?! Уже третий 

день! Когда я решила идти сдаваться 
в местный госпиталь, и родня, и мои 
местные знакомые подняли страшный 
крик: «Тебя повяжут, упекут!» Но с 
чего меня нужно вязать?! Они ж не 
звери. Сама пойду, добровольно. Если 
заболела, будут лечить. Если здорова, 
успокоят. Врачи, они и в Китае врачи.

Перед походом прополоскала вод-
кой рот, протерла спиртом руки. По-
том решила принять для дезинфек-
ции внутрь. У меня полчемодана 
забито водкой «Добрый медведь», 
которая мне жизнь спасла во время 
Олимпиады в Южной Корее. Я тогда 
везла водку в подарок корейским дру-
зьям, но тут грянул нановирус (тем-
пература под сорок). Народ увозили 
пачками в больницы. Но я выжила. 
Утром натощак, морщась, выпивала 
стакан теплой противной жидкости 
- и привет вирусу. Нас так просто не 
возьмешь. В Пекине я тоже хлопну-
ла стаканчик в медицинских целях, 

а потом меня охватили сомнения: а 
вдруг врачи запах учуют? Но как тут 
учуешь? Они в скафандрах, я в маске.

Госпиталь Xiehe - крупнейший в Пе-
кине. Народу, к моему удивлению, не-
много. Я нашла медсестру, говорящую 
по-английски. Выслушав меня, она 
сказала: «Это вам в неотложку надо. 
Сейчас отведу».

«ВАМ ПРОСТО СТРАШНО!»
В неотложке было на удивление 

спокойно. Четыре больных и десять 

родственников. (В Китае очень 
сильны семейные чувства. В 
больницу пациента сопрово-
ждают минимум двое близких.) 
Прямо здесь же, за стеклом, в 
реанимационном боксе лежал 
задумчивый китаец средних лет, 
весь опутанный капельница-
ми. Врачи выглядели, как кос-
монавты, улетевшие на Марс 
минимум лет пять назад. Вид 
прямо-таки замученный. На 
стойке администратора стоял 
красный флажок с серпом и мо-
лотом, которому я обрадовалась 
как родному.

Меня осмотрели.
- А что, собственно, беспоко-

ит? - устало спросила медсе-
стра.

- Кашель, а мне домой лететь.
- Давление у вас превосхо-

дное, пульс в норме, темпе-
ратура выше всех похвал. Вид 
здоровый, глаза блестят. Насморк у 
вас хронический, чихайте на здоро-
вье. Ну а кашель… Обыкновенный 
кашель. Вам просто страшно?

- Я не трус, но я боюсь.
- Поймите, обследование стоит 

денег. Страховые компании не по-
крывают расходы на болезни в зоне 
эпидемий.

- Я заплачу.
- Даже наши граждане платят за 

МРТ легких и органов брюшной по-
лости, - извиняющимся тоном объ-
яснила медсестра.

- МРТ? - удивилась я.
Оказалось, помимо анализов из но-

са и горла, врачи сразу предпочитают 
сделать МРТ на случай пневмонии и 
выяснения уязвимых точек пациента: 
почек, печени, сердца. Цена вопроса 
на наши деньги - 4000 рублей. Китай-
цы, кстати, платили столько же.

Врач взяла у меня анализы, опросила 
и отправила на МРТ. Веселому рент-
генологу понравилось все, 
кроме моей печени, но она 
никому не нравится. Сама 
я ее нежно люблю.

- Идите домой, - сказали 
мне, выдав заключение. - 

Анализы на коронави-
рус будут готовы только 
через 10 - 12 часов. Если 
что, мы вас сами найдем.

Очень ласково сказали.

ВСЕ УШЛИ НА ФРОНТ
Я решила отпраздно-

вать хорошие снимки 
МРТ в ближайшем го-
стиничном кафе разме-
ром с футбольное поле, 
где я была единственной 
клиенткой. Милая офи-
циантка сразу поняла, от-

куда я пришла, по больничному пакету.
- А почему народу нет в больнице? - 

спросила я девушку.
- Видите ли, правительство попро-

сило граждан в Пекине не посещать 
больницы без крайней необходимо-
сти. Врачей нет. Они все уехали в про-
винцию Хубэй. Там главный фронт 
борьбы с коронавирусом.

Она так и сказала: фронт.
- Я не боюсь заболеть, я же молодая. 

А вот родители… Вирус не щадит по-
жилых и слабых.

Мне стало неловко. Приперлась тут 
со своим кашлем…

- А вы не стесняйтесь. Вы иностран-
ка, вам домой лететь. Конечно, вы 
переживаете за близких. И самое глав-
ное - дисциплина. В Пекине объявлен 
карантин, и люди сидят по домам. Хо-
тя никто их за руку не ловит, если надо 
выйти. Я верю, что мы выживем, пусть 
даже весь мир против нас.

Пекин.

КИТАЙСКИЙ ВИРУС-УБИЙЦА ЗАРАЖЕНЫ 79 434 (+2659)
человека за двое суток

Подробности, видео 
и фото, которые 

передает наш 
спецкор, - на сайте

Когда угаснет 
вспышка 

коронавируса - 
читайте на сайте
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Наша журналистка (Даша - слева) на себе проверила, 
как китайские врачи борются с эпидемией. Д
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В пекинской 
больнице все 

автоматизировано. 
Прием у врача - 
по электронной 

очереди, 
на табло указано 
имя нашей Дарьи 

Асламовой.

Есть ли в крови 
опасный вирус, 
китайские врачи 
смогут сказать 
только через 

10 часов после 
сдачи анализов.

Спецкор «КП» Дарья АСЛАМОВА в Пекине:

Чтобы провериться на коронавирус, 
придется заплатить
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Данные
на 24 февраля
2020 года

ВЫЗДОРОВЕЛИУМЕРЛИ2620 (+372)
человек человека

25 103 (+6245)

Картина дня: зараза

за двое сутокза двое суток
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или закрыть. При этом к 
нелегальному «Мандари-
ну» претензий никаких! И 
грустно, и смешно...

И таких «мандаринов» 
тут по несколько на каж-
дой улице.

Как и на Ольхоне, в 
Листвянке проблема с 
канализацией. Она тут 
есть - старенькая, еще со-
ветская. К ней подключен 
один-единственный отель 
«Байкал» (в прошлом «Ин-
турист»). Никакой инфра-
структуры за последние 40 
лет не построено. А турист 
все едет и едет. И будет его 
еще больше! Листвянка за-
дыхается.

- Не знаю, что тут мож-
но исправить. Только ес-
ли снести все подчистую и 
заново построить, - мыс-
лит радикально племян-
ник Оксаны, известный в 
Иркутске блогер Александр 
Откидач.

«НАСКАЛЬНЫЕ» 
НАДПИСИ

Все на озере утвержда-
ют, что китайские гиды (а 
их тут много) рассказы-
вают своим туристам, что 
вообще-то Байкал еще 300 
лет назад был китайским. 
Жители Листвянки даже 
скинулись и развесили по 
поселку плакаты на двух 
языках: «Байкал - священ-
ное море России». У одного 
из них на столбике кто-то 
из китайцев сделал марке-
ром надпись.

- Мы долго пытались по-
нять, что это. Похоже на на-

ше матерное слово из трех 
букв, - возмущаются мест-
ные.

Удивительно, но и правда 
похоже! Я показала надпись 
переводчице с китайского 
Раисе Мерсияповой.

- Тут слово «дружба», - за-
ключила она.

Вот такая дружба.

Вот такой на Байкале ту-
ризм. Приносит ли он деньги? 
Согласно данным Агентства по 
туризму Иркутской области, в 
2019 году официально гостей 
приехало в регион 1 726 000 
человек (из них иностранцев 
400 000). В бюджет от оте-
лей и ресторанов (легальных) 
поступило 997 миллионов 
рублей. Побывав на Ольхоне 
и в Листвянке, смело можно 
сказать, что эти данные - вер-
хушка айсберга, туристов из-за 
границы (в основном из Китая) 
гораздо больше! А доходы рас-
пихиваются по карманам вла-
дельцев нелегальных турбаз. 

Председатель Совета 
Федерации Валентина 
Матвиенко на днях заявила, 
что неплохо бы закрепить за 
Байкалом статус особой фе-
деральной территории. Но в 
2012 году была принята феде-
ральная программа по охране 
Байкала, выделено 8 млрд ру-
блей, а в 2019-м Счетная па-
лата объявила о ее провале...
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Наша Дина 
поняла:

Байкал - это 
очень красиво. 
Хрустальный 
голубой лед. 

Побывать здесь 
и увидеть это 

чудо природы - 
мечта многих.

  Кто убивает Байкал -   туристы 
   из КНР или русский    пофигизм?

ПОСЧИТАЕМ

Верхушка 
денежного 
айсберга

                                          Портрет                  явления

Бывший лауреат премии Ле-
нинского комсомола, а в наше 
время - и нобелевский лауреат 
за публицистику, житель Бело-
руссии Светлана Алексиевич 
поделилась своими мыслями с 
либеральной прессой. К концу 
беседы Алексиевич совершен-
но перестала стесняться:

«Я всю жизнь прожила в 
стране полицаев. А что та-
кое Беларусь, по-вашему? Ты-
сячи белорусов служили в по-
лиции. Не надо думать, что у 
нас все уходили в партизаны, 
и только отдельные предате-
ли… Это ведь как происходило? 
В село заходят немцы, забира-
ют всех молодых ребят - и те 
становятся полицаями. Дают 
им еду, одежду, а рядом муча-
ются голодные матери, братья, 
сестры… Эти деревенские по-
лицаи сидели в своих местечках, 
как в крепости, лишь иногда вы-
бирались, если случался подрыв».

А теперь - что было в реально-
сти? На рубеже 1941 - 1942 го-
дов для борьбы с партизанами 
на территориях, относящихся 
к нынешней Белоруссии, на-
чалось формирование так на-
зываемых шуцманшафтбата-
льонов, в просторечии «шума». 
В Белоруссии сформировали 
11 батальонов, в каждом - 501 
человек, артдивизион и 2 ка-
валерийские части. В деревнях 
полицаи, конечно, не сидели, 
а воевали с партизанами. Из 
белорусских полицаев фор-
мировали и так называемые 
охотничьи команды.

«Они не всегда выполняли ка-
рательные функции», - говорит 

Алексиевич. И сразу же возни-
кает вопрос: «не всегда» - это 
как часто?

«Ведь кто такие партизаны? 
Поначалу это просто были по-
лубандитские группы».

Судя по этому высказыва-
нию, такие базовые для нор-
мального человека критерии, 
как «Родина», «долг», «защита 
родной земли», у Алексиевич 
потерялись на ее долгом пути 
между престижной советской 
премией и Нобелем.

«18-летнюю еврейскую де-
вушку прислали из Москвы, она 
была связисткой. С ней спали 
все партизанские командиры, 
а потом, когда она забереме-
нела, просто пристрелили на 
опушке», - продолжает «жечь 
напалмом» лауреат. 

Алексиевич как бы подчер-
кивает, что это было в порядке 
вещей у партизан - насиловать 

радисток и убивать. Бог с ней, 
со связью с Большой землей, 
снабжением и пополнением, 
вывозом раненых… Алексие-
вич использует метод переноса 
обвинений в антисемитизме и 
холокосте с немцев и их пособ-
ников на советских партизан. 
Целый абзац посвящен тому, 
как «партизаны ненавидели 
евреев». Хотя это вранье разо-
блачается в два клика:

«В Белоруссии в годы войны 
партизанские бригады возглав-
ляли 2 еврея, комиссарами пар-
тизанских бригад были 4 еврея, 
начальниками штабов бригад - 
7 евреев, партизанскими от-
рядами командовали не менее 
18 евреев, комиссарами отря-
дов - 32, начальниками шта-
бов отрядов - 21» (И. Альтман. 
«Еврейское сопротивление на 
оккупированной территории 
СССР»).

Зачем Алексиевич нужен весь 
этот людоедский сеанс само-
разоблачения? Нобелевскую 
премию за публицистику про-
сто так не дают, ее нужно от-
рабатывать. Западу, который 
пытается расшатать Белорус-
сию, нужна новая, отредак-
тированная история. Нужны 
борцы за свободу белорусско-
го народа, сражавшиеся про-
тив коммунистов и москалей. 
Единственный вариант - по-
лицаи. Теоретически из них 
можно слепить аналог банде-
ровцев, которых на Украине за 
30 лет умудрились «прокачать» 
из душегубов до национальных 
героев. 

В Белоруссии с этим слож-
нее. Почти невозможно убе-
дить белорусов, ТАК пре-
терпевших в годы Великой 
Отечественной. Хотя печаль-
ный пример теперь уже есть, 
нужно только дождаться, когда 
уйдут последние живые сви-
детели той эпохи. Работа над 
новой историей уже идет.
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Светлана Алексиевич 
умудрилась получить 
и премию комсомола, 
и Нобелевку. Бывает 

же... за передергивание 
советских ценностей 
и за их очернение...
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Июнь 1944-го. По улицам Минска идет отряд 
молодежи, набранный гитлеровцами для борьбы 

с Красной армией и партизанами. До освобождения 
Минска от фашистов несколько недель...

Дмитрий СТЕШИН
Что по поводу этого высказывания 
публицистки думают жители 
9 тысяч белорусских сел, 
сожженных фашистами 
и полицаями вместе с людьми, 
мы уже никогда не узнаем.

Вот и дожили - нобелевский лауреат Алексиевич объявила:

Белорусы боялись партизан 
больше, чем полицаев

 ■ БЕСПАМяТСТВО
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Дина КАРПИЦКАЯ

Заповедные берега древнего 
Байкала утопают в тоннах 
мусора, а само озеро - в ка-
нализационных отходах. Уже 
и ЮНЕСКО внесло Байкал в 
список 5 объектов природы под 
угрозой уничтожения.

ОЛЬХОН. НАГАДИТЬ 
В САКРАЛЬНОМ МЕСТЕ

- Круто вам тут живется, - 
говорю я известному иркут-
скому блогеру Толику Архи-
пенко (@copter38), откусывая 
голубую сосульку из снежной 
пещеры на Байкале. Кругом 
тишина и ни одной живой 
души. - М-м-м, сладкая, как 
мороженое!

- Если бы не коронавирус 
и китайцам не перекрыли  
бы границы, то каждый угол 
этих пещер был бы обгажен. 
Туалетов-то нет, а у китайцев 
не принято терпеть. 

Доедать байкальское ла-
комство мне сразу расхоте-
лось, и мы поехали дальше, 
на самый большой остров 
Байкала - Ольхон, по преда-
ниям, сакральный центр озе-
ра. Это второе по популярно-
сти туристическое место на 
Байкале (первое - прибреж-
ный поселок Листвянка). И 
самое заповедное. 

По неофициальным дан-
ным (а туризм на острове 
стихийный, учета никако-
го), в год прибывает около 
полумиллиона туристов. И 
с ними идет  все худшее, что 
несет цивилизация. 

Главный поселок острова  

Хужир в 1500 жителей раньше 
существовал за счет рыбоза-
вода. А сейчас  полностью за 
счет туристов. Центральная 
улица теперь почти проспект: 
кафешки, магазины, вело-
прокаты. Все надписи дубли-
рованы на китайском.

- Вообще-то туризм - это 
хорошо! Деньги и престиж. 
Представляете, к нам в ма-
ленький Хужир едут со все-
го мира - из Нью-Йорка, 
Шанхая, Токио, Мехико, - с 
гордостью говорит ольхонка 
Катя Виноградова. 

Мы сидим в столовой. 
Здесь все по-простому. В 
окошке выдают ужин, титан 
с чаем. За столами корейцы 
и тайцы. Китайцев нет, хотя 
обычно их тут большинство. 
Все брони слетели. Эта тур-
база - одна из немногих офи-
циальных - зарегистрирована 
по правилам. Но удобств в 
номерах нет, гости моются 
в русской бане. И везде над-
писи: «Берегите воду».

ОТ СВОИХ ДИКАРЕЙ 
ГРЯЗИ БОЛЬШЕ

О минусах стихийного ту-
ризма хорошо знают в Бай-
кальской природоохранной 
прокуратуре. Ей всего 2 года, 

и она разгребает все, что тут 
успели понаделать.

В Ольхонском отделении 
работают всего 4 сотрудни-
ка, а территория, за которой 
они следят, вдвое больше 
Крыма. На стене в кабинете 
начальника Вячеслава Петро-
ва - карта Байкала. Он водит 
по ней ручкой.

- Согласно кадастру, вся 
земля вдоль озера уже про-
дана. Вот здесь, у пролива 
Малое море, основная кон-
центрация туристических 
объектов, больше 500. Боль-
шинство с нарушениями. То 
есть земля дана под жилье 
или дачу. А стоят гостини-
цы или домики под наем. А 
гости там, как ни спроси, это 
племянники, родственники… 
В чистейшей некогда воде 
Малого моря загрязнений 
в 10 раз выше нормы. Даже 
купаться в ней нельзя.

- И что теперь делать?
- Разбираемся. Такого, 

чтобы сливная труба из до-
ма прямо в озеро шла, уже 
нет. Заставляем ставить гер-
метичные септики. Этим ле-
том возьмемся за корабли. 
Их одномоментно в Малом 
море бывает до 300, а судно 
откачки с них фекальных и 

подсланцевых вод одно на 
весь Байкал. Куда сливают 
отходы? В озеро!

Что такое вывезти отходы, 
например, с Ольхона? Это ад. 
На пароме - дикие очереди. 
А главное - возить-то всю 
эту «красоту» и некуда. От-
стойников нет. Полмиллиона 
туристов - есть. Говорят, что 
ассенизаторские машины че-
рез одну скидывают дерьмо, 
чуть отъехав от берега.

ЛИСТВЯНКА.  
БЕРЕГ ЗОЛОТОЙ

Курортный поселок Ли-
ствянка на берегу Байкала. 
Всего в 60 километрах от 
Иркутска. Здесь концентра-
ция туристов на квадратный 
метр земли максимальная - 
в год, по неофициальным 
данным, около миллиона и 
больше всего, конечно, ки-
тайцев. И владельцев домов 
с иностранной пропиской (в 
основном китайской) здесь 
больше, чем где-либо на Бай-
кале.

И вроде ничего в этом пло-
хого - инвестиции, рабочие 
места… Но что такое китай-
ский туризм и как он постро-
ен, знают многие. Гиды там 
китайские, отели китайские, 
еда из Китая... А в итоге при-
быль от такого туризма - как 
навар от яйца.

Но больше всего возмути-
лись в Листвянке, когда узна-
ли, как китайские товарищи 
ведут строительство.

- Листвянка стала приме-
ром безобразной застройки в 
угоду китайским туристам, - 
говорят местные жительницы 
Оксана Токмакова (владелица 
частного музея) и Софья Бун-
товская (детская писатель-
ница). - Мы не против 
китайцев, мы за чистый 
Байкал!

Листвянка - крошеч-
ный поселок на 2000 

жителей. Набережная плотно 
застроена гостиницами и за-
ставлена машинами. Много-
тысячные потоки гостей пол-
зут по узенькому проходу.

- Толпы, - вздыхают Софья 
и Оксана. - Мест для такого 
количества машин тут просто 
нет. Дворников не хватает. 
Поселок же рассчитан только 
под местных, а не под милли-
он туристов.

Для меня женщины устрои-
ли экскурсию по Листвянке.

- Вот здесь у нас постро-
ился Джао Лиган, по-русски 
зовут Алексей, - показыва-
ет Софья. - Он говорит, что 
дом для себя и родни. По 
виду - номеров на 50! А вот 
тут - Цай Ян Сан, по-русски 
Рома. У него тоже родни 
много. А здесь наш сосед 
Цуй Фей собирался открыть 
спа-комплекс (по слухам, 
публичный дом). А вот ви-
дите бетонный каркас? Это 
Ван Сяу Ся развернулась и ее 
друг Юра Бай, тоже китаец. 
Хотели открыть отель в зоне 
исторического кладбища. Не 
вышло. Остановлено проку-
ратурой. 

Теперь весь этот недострой 
«украшает» улицы Листвян-
ки. Два ее мэра уже были под 
следствием. В том числе дей-
ствующий - Шамсудинов (на 
днях его снова арестовали за 
выдачу незаконного разре-
шения на строительство. - 
Авт.).

ВОЙНА 
С «МАНДАРИНОМ»

Но самая болевая точка для 
Токмаковой и всей здешней 
улицы Чапаева - гостиница 
«Мандарин» напротив дома 
Оксаны.

- Тут был небольшой кор-
пус, человек на тридцать. 
А с 2017-го он вдруг занял 
все пространство в 19 соток 
(при норме застройки 25% от 
участка под жилье). Заселе-
ние китайских туристов ле-
том здесь поставлено на по-
ток - до четырех «Икарусов» 
в день их привозят-увозят. 
Плюс два раза в день едут ма-
шины для откачки. В итоге 
по полдня улица перекры-
та, - рассказывает Оксана. - Я 
подсчитала: с мая по октябрь 
«Мандарин» принял 7500 ки-
тайских туристов. Представь-
те это под своим забором!

У Оксаны отеля нет. Но в ее 
жилом доме на первом этаже 
- Музей советских кукол.

- Меня проверяют постоян-
но и пытаются оштрафовать 

Я встретилась с мэром, чтобы спросить о судьбе 
Байкальского целлюлозно-бумажного комбината 
и его отходов. Но мэру было что сказать и про 
туризм:

- У меня в Листвянке дача на той самой улице, 
где «Мандарин». А что, лучше, если там на участке 
будет помойка, дом сгоревший? Вон на Ольхоне 
сейчас сносят отели. Наверное, правильно, но 
надо разобраться. Человек понес затраты, у него 
участок в собственности, выкупайте. Мое мнение - 
мы можем создать социальный взрыв. Это же люди, 
и у них другого заработка нет.

У нас же сегодня принимают решение на осно-
вании не закона, а мнения соцсетей. Это рэкет 
какой-то!

А что такое ЮНЕСКО? Это то же самое, что и 
Гринпис. Они высказывают то, за что им платят. 
Хотят убить и туризм. Если вы хотите, чтобы гря-
зи не было на Ольхоне, то постройте очистные. А 
если хотите выселить людей, дайте им отступные. 
И вообще, зачем вы все это пишете, только пор-
тите репутацию Байкала. Вы лучше напишите, как 
у нас тут красиво.

Пишу - на Байкале очень красиво.

Китайские туристы терпеть не любят. Туалетов на льду нет, но кто-то умный догадался 
сколотить будку прямо на озере. Куда попадают все нечистоты? Правильно! В озеро.

ОСОБОЕ МНЕНИЕ
Мэр города Байкальск Василий ТЕМГЕНЕВСКИЙ:

Это рэкет, а не борьба за экологию

  Кто убивает Байкал -   туристы 
   из КНР или русский    пофигизм?
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В туристических местах 
все надписи дублированы 

на китайском. 
Китаец - самый 

частый иностранный 
гость на Байкале.
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Много фото, 
видео с Байкала 
и обсуждение 
темы - на kp.ru
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или закрыть. При этом к 
нелегальному «Мандари-
ну» претензий никаких! И 
грустно, и смешно...

И таких «мандаринов» 
тут по несколько на каж-
дой улице.

Как и на Ольхоне, в 
Листвянке проблема с 
канализацией. Она тут 
есть - старенькая, еще со-
ветская. К ней подключен 
один-единственный отель 
«Байкал» (в прошлом «Ин-
турист»). Никакой инфра-
структуры за последние 40 
лет не построено. А турист 
все едет и едет. И будет его 
еще больше! Листвянка за-
дыхается.

- Не знаю, что тут мож-
но исправить. Только ес-
ли снести все подчистую и 
заново построить, - мыс-
лит радикально племян-
ник Оксаны, известный в 
Иркутске блогер Александр 
Откидач.

«НАСКАЛЬНЫЕ» 
НАДПИСИ

Все на озере утвержда-
ют, что китайские гиды (а 
их тут много) рассказы-
вают своим туристам, что 
вообще-то Байкал еще 300 
лет назад был китайским. 
Жители Листвянки даже 
скинулись и развесили по 
поселку плакаты на двух 
языках: «Байкал - священ-
ное море России». У одного 
из них на столбике кто-то 
из китайцев сделал марке-
ром надпись.

- Мы долго пытались по-
нять, что это. Похоже на на-

ше матерное слово из трех 
букв, - возмущаются мест-
ные.

Удивительно, но и правда 
похоже! Я показала надпись 
переводчице с китайского 
Раисе Мерсияповой.

- Тут слово «дружба», - за-
ключила она.

Вот такая дружба.

Вот такой на Байкале ту-
ризм. Приносит ли он деньги? 
Согласно данным Агентства по 
туризму Иркутской области, в 
2019 году официально гостей 
приехало в регион 1 726 000 
человек (из них иностранцев 
400 000). В бюджет от оте-
лей и ресторанов (легальных) 
поступило 997 миллионов 
рублей. Побывав на Ольхоне 
и в Листвянке, смело можно 
сказать, что эти данные - вер-
хушка айсберга, туристов из-за 
границы (в основном из Китая) 
гораздо больше! А доходы рас-
пихиваются по карманам вла-
дельцев нелегальных турбаз. 

Председатель Совета 
Федерации Валентина 
Матвиенко на днях заявила, 
что неплохо бы закрепить за 
Байкалом статус особой фе-
деральной территории. Но в 
2012 году была принята феде-
ральная программа по охране 
Байкала, выделено 8 млрд ру-
блей, а в 2019-м Счетная па-
лата объявила о ее провале...
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Наша Дина 
поняла:

Байкал - это 
очень красиво. 
Хрустальный 
голубой лед. 

Побывать здесь 
и увидеть это 

чудо природы - 
мечта многих.

  Кто убивает Байкал -   туристы 
   из КНР или русский    пофигизм?

ПОСЧИТАЕМ

Верхушка 
денежного 
айсберга
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Бывший лауреат премии Ле-
нинского комсомола, а в наше 
время - и нобелевский лауреат 
за публицистику, житель Бело-
руссии Светлана Алексиевич 
поделилась своими мыслями с 
либеральной прессой. К концу 
беседы Алексиевич совершен-
но перестала стесняться:

«Я всю жизнь прожила в 
стране полицаев. А что та-
кое Беларусь, по-вашему? Ты-
сячи белорусов служили в по-
лиции. Не надо думать, что у 
нас все уходили в партизаны, 
и только отдельные предате-
ли… Это ведь как происходило? 
В село заходят немцы, забира-
ют всех молодых ребят - и те 
становятся полицаями. Дают 
им еду, одежду, а рядом муча-
ются голодные матери, братья, 
сестры… Эти деревенские по-
лицаи сидели в своих местечках, 
как в крепости, лишь иногда вы-
бирались, если случался подрыв».

А теперь - что было в реально-
сти? На рубеже 1941 - 1942 го-
дов для борьбы с партизанами 
на территориях, относящихся 
к нынешней Белоруссии, на-
чалось формирование так на-
зываемых шуцманшафтбата-
льонов, в просторечии «шума». 
В Белоруссии сформировали 
11 батальонов, в каждом - 501 
человек, артдивизион и 2 ка-
валерийские части. В деревнях 
полицаи, конечно, не сидели, 
а воевали с партизанами. Из 
белорусских полицаев фор-
мировали и так называемые 
охотничьи команды.

«Они не всегда выполняли ка-
рательные функции», - говорит 

Алексиевич. И сразу же возни-
кает вопрос: «не всегда» - это 
как часто?

«Ведь кто такие партизаны? 
Поначалу это просто были по-
лубандитские группы».

Судя по этому высказыва-
нию, такие базовые для нор-
мального человека критерии, 
как «Родина», «долг», «защита 
родной земли», у Алексиевич 
потерялись на ее долгом пути 
между престижной советской 
премией и Нобелем.

«18-летнюю еврейскую де-
вушку прислали из Москвы, она 
была связисткой. С ней спали 
все партизанские командиры, 
а потом, когда она забереме-
нела, просто пристрелили на 
опушке», - продолжает «жечь 
напалмом» лауреат. 

Алексиевич как бы подчер-
кивает, что это было в порядке 
вещей у партизан - насиловать 

радисток и убивать. Бог с ней, 
со связью с Большой землей, 
снабжением и пополнением, 
вывозом раненых… Алексие-
вич использует метод переноса 
обвинений в антисемитизме и 
холокосте с немцев и их пособ-
ников на советских партизан. 
Целый абзац посвящен тому, 
как «партизаны ненавидели 
евреев». Хотя это вранье разо-
блачается в два клика:

«В Белоруссии в годы войны 
партизанские бригады возглав-
ляли 2 еврея, комиссарами пар-
тизанских бригад были 4 еврея, 
начальниками штабов бригад - 
7 евреев, партизанскими от-
рядами командовали не менее 
18 евреев, комиссарами отря-
дов - 32, начальниками шта-
бов отрядов - 21» (И. Альтман. 
«Еврейское сопротивление на 
оккупированной территории 
СССР»).

Зачем Алексиевич нужен весь 
этот людоедский сеанс само-
разоблачения? Нобелевскую 
премию за публицистику про-
сто так не дают, ее нужно от-
рабатывать. Западу, который 
пытается расшатать Белорус-
сию, нужна новая, отредак-
тированная история. Нужны 
борцы за свободу белорусско-
го народа, сражавшиеся про-
тив коммунистов и москалей. 
Единственный вариант - по-
лицаи. Теоретически из них 
можно слепить аналог банде-
ровцев, которых на Украине за 
30 лет умудрились «прокачать» 
из душегубов до национальных 
героев. 

В Белоруссии с этим слож-
нее. Почти невозможно убе-
дить белорусов, ТАК пре-
терпевших в годы Великой 
Отечественной. Хотя печаль-
ный пример теперь уже есть, 
нужно только дождаться, когда 
уйдут последние живые сви-
детели той эпохи. Работа над 
новой историей уже идет.
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Светлана Алексиевич 
умудрилась получить 
и премию комсомола, 
и Нобелевку. Бывает 

же... за передергивание 
советских ценностей 
и за их очернение...
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Июнь 1944-го. По улицам Минска идет отряд 
молодежи, набранный гитлеровцами для борьбы 

с Красной армией и партизанами. До освобождения 
Минска от фашистов несколько недель...

Дмитрий СТЕШИН
Что по поводу этого высказывания 
публицистки думают жители 
9 тысяч белорусских сел, 
сожженных фашистами 
и полицаями вместе с людьми, 
мы уже никогда не узнаем.

Вот и дожили - нобелевский лауреат Алексиевич объявила:

Белорусы боялись партизан 
больше, чем полицаев

 ■ БЕСПАМяТСТВО
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Дина КАРПИЦКАЯ

Заповедные берега древнего 
Байкала утопают в тоннах 
мусора, а само озеро - в ка-
нализационных отходах. Уже 
и ЮНЕСКО внесло Байкал в 
список 5 объектов природы под 
угрозой уничтожения.

ОЛЬХОН. НАГАДИТЬ 
В САКРАЛЬНОМ МЕСТЕ

- Круто вам тут живется, - 
говорю я известному иркут-
скому блогеру Толику Архи-
пенко (@copter38), откусывая 
голубую сосульку из снежной 
пещеры на Байкале. Кругом 
тишина и ни одной живой 
души. - М-м-м, сладкая, как 
мороженое!

- Если бы не коронавирус 
и китайцам не перекрыли  
бы границы, то каждый угол 
этих пещер был бы обгажен. 
Туалетов-то нет, а у китайцев 
не принято терпеть. 

Доедать байкальское ла-
комство мне сразу расхоте-
лось, и мы поехали дальше, 
на самый большой остров 
Байкала - Ольхон, по преда-
ниям, сакральный центр озе-
ра. Это второе по популярно-
сти туристическое место на 
Байкале (первое - прибреж-
ный поселок Листвянка). И 
самое заповедное. 

По неофициальным дан-
ным (а туризм на острове 
стихийный, учета никако-
го), в год прибывает около 
полумиллиона туристов. И 
с ними идет  все худшее, что 
несет цивилизация. 

Главный поселок острова  

Хужир в 1500 жителей раньше 
существовал за счет рыбоза-
вода. А сейчас  полностью за 
счет туристов. Центральная 
улица теперь почти проспект: 
кафешки, магазины, вело-
прокаты. Все надписи дубли-
рованы на китайском.

- Вообще-то туризм - это 
хорошо! Деньги и престиж. 
Представляете, к нам в ма-
ленький Хужир едут со все-
го мира - из Нью-Йорка, 
Шанхая, Токио, Мехико, - с 
гордостью говорит ольхонка 
Катя Виноградова. 

Мы сидим в столовой. 
Здесь все по-простому. В 
окошке выдают ужин, титан 
с чаем. За столами корейцы 
и тайцы. Китайцев нет, хотя 
обычно их тут большинство. 
Все брони слетели. Эта тур-
база - одна из немногих офи-
циальных - зарегистрирована 
по правилам. Но удобств в 
номерах нет, гости моются 
в русской бане. И везде над-
писи: «Берегите воду».

ОТ СВОИХ ДИКАРЕЙ 
ГРЯЗИ БОЛЬШЕ

О минусах стихийного ту-
ризма хорошо знают в Бай-
кальской природоохранной 
прокуратуре. Ей всего 2 года, 

и она разгребает все, что тут 
успели понаделать.

В Ольхонском отделении 
работают всего 4 сотрудни-
ка, а территория, за которой 
они следят, вдвое больше 
Крыма. На стене в кабинете 
начальника Вячеслава Петро-
ва - карта Байкала. Он водит 
по ней ручкой.

- Согласно кадастру, вся 
земля вдоль озера уже про-
дана. Вот здесь, у пролива 
Малое море, основная кон-
центрация туристических 
объектов, больше 500. Боль-
шинство с нарушениями. То 
есть земля дана под жилье 
или дачу. А стоят гостини-
цы или домики под наем. А 
гости там, как ни спроси, это 
племянники, родственники… 
В чистейшей некогда воде 
Малого моря загрязнений 
в 10 раз выше нормы. Даже 
купаться в ней нельзя.

- И что теперь делать?
- Разбираемся. Такого, 

чтобы сливная труба из до-
ма прямо в озеро шла, уже 
нет. Заставляем ставить гер-
метичные септики. Этим ле-
том возьмемся за корабли. 
Их одномоментно в Малом 
море бывает до 300, а судно 
откачки с них фекальных и 

подсланцевых вод одно на 
весь Байкал. Куда сливают 
отходы? В озеро!

Что такое вывезти отходы, 
например, с Ольхона? Это ад. 
На пароме - дикие очереди. 
А главное - возить-то всю 
эту «красоту» и некуда. От-
стойников нет. Полмиллиона 
туристов - есть. Говорят, что 
ассенизаторские машины че-
рез одну скидывают дерьмо, 
чуть отъехав от берега.

ЛИСТВЯНКА.  
БЕРЕГ ЗОЛОТОЙ

Курортный поселок Ли-
ствянка на берегу Байкала. 
Всего в 60 километрах от 
Иркутска. Здесь концентра-
ция туристов на квадратный 
метр земли максимальная - 
в год, по неофициальным 
данным, около миллиона и 
больше всего, конечно, ки-
тайцев. И владельцев домов 
с иностранной пропиской (в 
основном китайской) здесь 
больше, чем где-либо на Бай-
кале.

И вроде ничего в этом пло-
хого - инвестиции, рабочие 
места… Но что такое китай-
ский туризм и как он постро-
ен, знают многие. Гиды там 
китайские, отели китайские, 
еда из Китая... А в итоге при-
быль от такого туризма - как 
навар от яйца.

Но больше всего возмути-
лись в Листвянке, когда узна-
ли, как китайские товарищи 
ведут строительство.

- Листвянка стала приме-
ром безобразной застройки в 
угоду китайским туристам, - 
говорят местные жительницы 
Оксана Токмакова (владелица 
частного музея) и Софья Бун-
товская (детская писатель-
ница). - Мы не против 
китайцев, мы за чистый 
Байкал!

Листвянка - крошеч-
ный поселок на 2000 

жителей. Набережная плотно 
застроена гостиницами и за-
ставлена машинами. Много-
тысячные потоки гостей пол-
зут по узенькому проходу.

- Толпы, - вздыхают Софья 
и Оксана. - Мест для такого 
количества машин тут просто 
нет. Дворников не хватает. 
Поселок же рассчитан только 
под местных, а не под милли-
он туристов.

Для меня женщины устрои-
ли экскурсию по Листвянке.

- Вот здесь у нас постро-
ился Джао Лиган, по-русски 
зовут Алексей, - показыва-
ет Софья. - Он говорит, что 
дом для себя и родни. По 
виду - номеров на 50! А вот 
тут - Цай Ян Сан, по-русски 
Рома. У него тоже родни 
много. А здесь наш сосед 
Цуй Фей собирался открыть 
спа-комплекс (по слухам, 
публичный дом). А вот ви-
дите бетонный каркас? Это 
Ван Сяу Ся развернулась и ее 
друг Юра Бай, тоже китаец. 
Хотели открыть отель в зоне 
исторического кладбища. Не 
вышло. Остановлено проку-
ратурой. 

Теперь весь этот недострой 
«украшает» улицы Листвян-
ки. Два ее мэра уже были под 
следствием. В том числе дей-
ствующий - Шамсудинов (на 
днях его снова арестовали за 
выдачу незаконного разре-
шения на строительство. - 
Авт.).

ВОЙНА 
С «МАНДАРИНОМ»

Но самая болевая точка для 
Токмаковой и всей здешней 
улицы Чапаева - гостиница 
«Мандарин» напротив дома 
Оксаны.

- Тут был небольшой кор-
пус, человек на тридцать. 
А с 2017-го он вдруг занял 
все пространство в 19 соток 
(при норме застройки 25% от 
участка под жилье). Заселе-
ние китайских туристов ле-
том здесь поставлено на по-
ток - до четырех «Икарусов» 
в день их привозят-увозят. 
Плюс два раза в день едут ма-
шины для откачки. В итоге 
по полдня улица перекры-
та, - рассказывает Оксана. - Я 
подсчитала: с мая по октябрь 
«Мандарин» принял 7500 ки-
тайских туристов. Представь-
те это под своим забором!

У Оксаны отеля нет. Но в ее 
жилом доме на первом этаже 
- Музей советских кукол.

- Меня проверяют постоян-
но и пытаются оштрафовать 

Я встретилась с мэром, чтобы спросить о судьбе 
Байкальского целлюлозно-бумажного комбината 
и его отходов. Но мэру было что сказать и про 
туризм:

- У меня в Листвянке дача на той самой улице, 
где «Мандарин». А что, лучше, если там на участке 
будет помойка, дом сгоревший? Вон на Ольхоне 
сейчас сносят отели. Наверное, правильно, но 
надо разобраться. Человек понес затраты, у него 
участок в собственности, выкупайте. Мое мнение - 
мы можем создать социальный взрыв. Это же люди, 
и у них другого заработка нет.

У нас же сегодня принимают решение на осно-
вании не закона, а мнения соцсетей. Это рэкет 
какой-то!

А что такое ЮНЕСКО? Это то же самое, что и 
Гринпис. Они высказывают то, за что им платят. 
Хотят убить и туризм. Если вы хотите, чтобы гря-
зи не было на Ольхоне, то постройте очистные. А 
если хотите выселить людей, дайте им отступные. 
И вообще, зачем вы все это пишете, только пор-
тите репутацию Байкала. Вы лучше напишите, как 
у нас тут красиво.

Пишу - на Байкале очень красиво.

Китайские туристы терпеть не любят. Туалетов на льду нет, но кто-то умный догадался 
сколотить будку прямо на озере. Куда попадают все нечистоты? Правильно! В озеро.

ОСОБОЕ МНЕНИЕ
Мэр города Байкальск Василий ТЕМГЕНЕВСКИЙ:

Это рэкет, а не борьба за экологию

  Кто убивает Байкал -   туристы 
   из КНР или русский    пофигизм?
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В туристических местах 
все надписи дублированы 

на китайском. 
Китаец - самый 

частый иностранный 
гость на Байкале.
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Много фото, 
видео с Байкала 
и обсуждение 
темы - на kp.ru

                                          Портрет                  явления
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ЦЕРКОВЬ ИЛИ СИНАГОГА?
Не отрицая необходимости борь-

бы против религиозного дурмана, 
В. И. Кашин вместе с тем предложил 
«не наезжать на православие, по-
скольку засилье иудаизма было бы 
еще более худшим вариантом в ду-
ховной жизни страны». Тут зампред 
ЦК КПРФ мыслил в духе Вольтера, 
т. е. полагал, что, если бы православия 
не было, его следовало бы придумать, 
чтобы уберечь граждан от иудаизма.

Конечно, может возникнуть сомне-
ние в том, что граждане РФ в массовом 
порядке готовы посещать синагогу и 
лишь взвешенная политика коммуни-
стов, поддерживающих православную 
веру, не дает россиянам подпасть под 
влияние нераскаянных иудеев. Была, 
правда, в конце XV в. ересь новгород-
ствующих - так ее политкорректно 
назвали создатели сериала «София». 
Но ведь это было весьма давно.

Однако вольтерьянец В. И. Кашин 
лучше знает партийную жизнь. Как 
раз на днях единороссийская фракция 
Саратовской областной думы решила 
провести антидемократические по-
правки в регламент собрания. Тому 
воспротивились коммунисты. Они 
достали мегафоны и огласили залу 
собрания звуком сирен. Что полно-
стью соответствовало Книге Иису-
са Навина, повествующей о взятии 
Иери хона: «Народ воскликнул, и за-
трубили трубами. Как скоро услышал 
народ голос трубы, воскликнул народ 
громким голосом, и обрушилась стена 
города, и народ пошел в город. И пре-
дали заклятию все, что в городе, и... 
волов, и овец, и ослов, все истребили 
мечом» (Нав. 6:19, 20).

Очевидно, зампред КПРФ резонно 
опасается, что, если не проповедовать 
саратовским коммунистам право-
славную веру, они окончательно впа-
дут в ветхозаветную жестоковыйность 
и истребят в городе всех единороссов 
и всю с/х живность.

ВОЛШЕБНЫЕ ЧАРЫ 
МАСТЕРОВ КАРМЫ

Нет, впрочем, уверенности, что, 
впав в вероотступничество, россия-
не немедля склонятся к иудаизму и 
властям придется спешно развернуть 
строительство синагог шаговой до-
ступности. Пока отступники скорее 
попадают в диавольские сети кучеров, 
тренеров личностного роста и иных 
оккультных лжеучителей.

В С.-Петербурге и Ленинградской 
обл. начались обыски по делу эзоте-
рической организации, которая зани-
малась оказанием психологической 
помощи и продавала так называемые 
защитные купола по цене 20 тыс. евро 
для физических лиц и 300 тыс. евро 

для юридических, причем фи-
зическим лицам купола прода-
вались лишь по предъявлении 
диплома о высшем образова-
нии. «Мастерская намерения» 
и «Орден Пути» располагались 
в офисе на набережной Фон-
танки и в конюшне загородного 
ранчо «Золотой мустанг», а для 
волшебных чар наряду с купо-
лами использовались стилеты, 
мечи, ножи, драгоценности рос-
сыпью, а также бижутерия. Оче-
видно, что раввины супротив 
мастеров-кармистов - все равно 
что плотник супротив столяра.

АНТИПАРТИЙНАЯ ГРУППА 
В «ЯБЛОКЕ»

В преддверии грядущих боев за 
думские кресла очищает свои ряды 
партия «Яблоко». В Москве состави-
лось общество богатых игроков под 
председательством славного Каца, 
проведшего весь век за картами и 
нажившего некогда миллионы, вы-
игрывая векселя и проигрывая чистые 
деньги. Долговременная опытность 
заслужила ему доверенность товари-
щей, а открытый дом, славный повар, 
ласковость и веселость приобрели 
уважение публики. Молодежь к не-
му нахлынула, предпочитая соблазны 
покера обольщениям политики.

Император Александр Павлович в 
таких случаях ограничивался иро-
ническим увещеванием - «Государь 
долго не производил Болдырева в ге-
нералы за карточную игру. Однажды 
во дворце, проходя мимо его в цер-
ковь, он сказал: «Болдырев, поздрав-
ляю тебя». Болдырев обрадовался. 
Государь, вышед из церкви и проходя 
опять мимо Болдырева, сказал ему: 
«Поздравляю тебя, ты, говорят, вче-
рась выиграл». Болдырев был в отчая-
нии». Г. А. Явлинский оказался куда 
более суров - «Вот погоди, переловят 
всю вашу мошенническую шайку! 
Будете вы знать, как обманывать до-
верие и честность добродушных лю-
дей. Закон! закон! закон призову!» - и 
призвал партийную дисциплину, из-
дав постановление «Об исключении 
из партии группы членов партии во 
главе с Кацем».

В постановлении отмечалась анти-
партийная деятельность группы чле-
нов партии -

Как в ненастные дни
Собирались они
Часто;
Гнули - мать их …! -
От пятидесяти
На сто.
Теперь, очистив свои ряды от игро-

ков, «Яблоко» уверенно пойдет к по-
беде.

ПОЙДУТ В ГОСДУМУ 
НОВЫЕ ПЕВЦЫ!

Другие партии, находясь на более 
ранней стадии развития (иные во-
обще только в проекте и еще не заре-
гистрированы), пока что не очищают 
ряды, а, напротив, включают в них 

славных артистов. «Партия роста» 
им. Б. Ю. Титова привлекла к росту 
культуртрегера и певца С. В. Шнуро-
ва. На предвыборных мероприятиях 
новый член будет с подъемом испол-
нять популярную песню «Мы за все 
хорошее, против всей <ерунды>».

Певица же Валерия (А. Ю. Перфи-
лова) намерена, по словам ее импреса-
рио и мужа И. И. Пригожина, создать 
к осени партию «Сильные женщины». 
Этот замысел был горячо поддержан 
известной думской противницей до-
машнего насилия О. В. Пушкиной: 
«Таких сильных, умных и амбициоз-
ных женщин, как она, должно стать 
больше в политике».

Дева-воительница Брунгильда, ко-
торая коня на скаку остановит, несо-
мненно, яркий и привлекательный 
партийный бренд. Проблема может 
возникнуть только с ейным Зигфри-
дом, поскольку есть Зигфрид настоя-
щий (Иосиф Игоревич, 1969 г. р.), а 
есть подложный (повар и страшный 
богач Евгений Викторович, 1961 г. р.). 
Возможна как добросовестная ошиб-
ка, так и злонамеренное смешение 
фигур импресарио и повара с целью 
опорочить А. Ю. Перфилову. Одна на-
дежда, что она, как дева-воительница, 
вломит всем пускателям слухов под 
первое число.

«КАРМЕН» НА НОВЫЙ ЛАД
Нынешний Зигфрид при К. А. Соб-

чак, т. е. режиссер К. Ю. Богомолов, 

также намерен внести свой вклад 
в музыкальные действа. «В марте 
2021 года Пермская опера предста-
вит премьеру «Кармен» Жоржа Бизе. 
Спектакль станет первой работой 
Константина Богомолова на боль-
шой музыкальной сцене».

Начинание как бы даже и напра-
шивающееся. Нынешняя режопера 
представляет собой совокупность 
режиссерских гэгов, т. е. причудли-
вых находок, а К. Ю. Богомолов - 
признанный мастер по этой части. 
Единственная проблема в том, что 
именно в данном случае поляна пол-
ностью вытоптана. «Кармен» - очень 
популярная опера. Предшественни-
ки Богомолова уже ставили ее и в 
хвост и в гриву, изображая главных 
героев рокерами, наркоманами, раз-
ными прочими антиобщественными 
элементами, а в одной из недавних 
постановок в финале оперы Кармен 
зарезывала дона Хозе, после чего 
пела: «Арестуйте меня!».

Режиссеру придется из кожи вон 
лезть, чтобы придумать что-нибудь 
небывалое и сверхъестественное. 
Лучше бы ему - время еще есть - 
переменить замысел и поставить 
что-нибудь более старинное и за-
бытое, например «Роберта-дьявола» 
Мейербера. В Перми никто не зна-
ет, что это за черт такой, поэтому у 
креативного режиссера руки будут 
развязаны. Твори что хочешь - все 
равно будешь новатором и перво-
проходцем.

Максим 
СОКОЛОВ

В продолжение 
горячих дебатов 
по Конституции 
зампредседателя 
КПРФ В. И. Ка-
шин поправил 
п р е д с е д а т е л я 
КПРФ Г. А. Зю-
ганова. Если Геннадий Андреевич 
прямо поддержал упоминание Бога 
в тексте Основного Закона, сослав-
шись в подтверждение своей мысли 
на моральный кодекс строителя ком-
мунизма, то его заместитель был 
более хитроумен. Ка
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КПРФ и иерихонские трубы в Саратове, 
волшебные купола, Гриша и Кац, 
Брунгильда и два Зигфрида, ария Хозе 
из оперы Бизе

«Я бы хотел, чтобы они [Россия и Украина] пришли к со-
гласию. Если бы они... поладили друг с другом, то это было 
бы замечательно для всего мира. Если бы Украина и Россия 
смогли выработать некое соглашение, по которому они бы 
поладили, то, мне кажется, это было бы очень хорошо».

(Президент США Дональд ТРАМП.)

СКАЗАНО!
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«Трамп хочет, чтобы Россия и Украина помирились? А 

что он сделал для этого - оказал ли влияние на зависи-
мый Киев, чтобы тот сменил курс, или на сервильную 
Варшаву, чтобы она не подливала масла в огонь? В от-
сутствие действий слова мало что значат. Заявления 
Трампа - лучший пример».

(Член Совета Федерации 
Алексей ПУШКОВ.)
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Дмитрий ОЛЬШАНСКИЙ

Постоянно приходят ново-
сти о либерализации приема 
в наше гражданство.

То обещают давать паспор-
та России при сохранении 
первого  - чужого  - граждан-
ства. То говорят, что готовы 
принимать родителей тех, чьи 
дети - уже наши граждане...

У чиновников явно имеется 
указание насчет привлечения 
к нам людей, и оно со все-
ми поправками на тяжесть 
и коррупционность админи-
стративной машины как-то 
выполняется.

Но возникает, однако, не-
хороший вопрос. А каких 
именно людей собираются 
привлекать наши власти?

Нет никаких сомнений в 
том, что на всю огромную 
Россию у нас маловато на-
роду, что нам нужны силы, 
ресурсы, нужно заметное 
человеческое прибавление.

Но лично я уверен - только 
не из Средней Азии. И уж тем 
более не из Африки и Азии в 
принципе.

Наш очень хрупкий и без 
того еле-еле установившийся 
после всех бурь и катастроф
ХХ века порядок просто не 
выдержит напора миллионов 
архаичных людей, с которыми 
у нас нет никаких общих норм 
и стандартов, ни бытовых, ни 
культурных, ни религиозных.

И это никакая не ксенофо-
бия и не расизм. Это реализм.

И уж тем более страшно это 
юго-восточное нашествие, ес-
ли учесть, что гастарбайтер-
ство - это во многом царство 
молодых и необразованных, 
но зато очень активных муж-
чин. А это - главный в истории 
источник агрессии и насилия. 
Революция 1917 года, поми-
мо прочего, оказалась такой 
жестокой из-за того, что в 
стране - как демографически, 
так и в силу военных причин - 
скопилось много мужиков, у 
которых ничего не было и ко-
торым некуда было себя де-
вать. Это был не только бунт 
штыков, но и бунт гормонов.

И ведь все эти люди ска-
пливаются в мегаполисах. 
Они, мягко говоря, не спешат 
осваивать трудные просторы 
Сибири и Дальнего Востока.

Но стоит представить себе 
в жанре ночного кошмара, 
что мы вошли в полосу по-
литической нестабильности и 
в это время по столице и во-
круг бродят сколоченные из 
бывших таксистов и уволен-
ных дворников исламистские 
банды, да и просто банды... 
Не приведи господь.

Тем не менее есть все 
основания думать, что ли-
берализация приема в граж-

данство ведет нас именно к 
переезду всей Средней Азии 
в Россию.

Благо люди это неприхот-
ливые и напористые. Они в 
отличие от русских не склон-
ны к бытовому консерватиз-
му и осторожности  - стоит 
ли, мол, переезжать? Будет 
ли лучше? 

Но граждане-то нам нужны? 
Разумеется.

Нам нужны русские. Рус-
ские из Белоруссии, с Украи-
ны, из Прибалтики, русские 
из Средней Азии и с Кавка-
за, русские со всего мира - и 
есть смысл приложить неко-
торые усилия, чтобы зама-
нить домой именно их, а не 
разного рода «братьев».

И не нужно задавать на-
вязанных советской пропа-
гандой «желательной иноэт-
ничности» вопросов: а кто 
такие русские? А если у меня 
дедушка поляк, а бабушка 
грузинка, то как же я могу 
считаться русским?

Да вот так и можешь - если 
захочешь.

Кто вырос в мире русского 
языка и русской культуры  - 
тот и русский.

Нашему недоверчивому 
обществу, с его разорван-
ными гражданскими связями 
и тяжелым прошлым, нужны 
«свои» приезжие. Те, кто бу-
дет укреплять и восстанавли-
вать социальную ткань, а не 
создавать в ней все новые и 
новые прорехи.

И, разумеется, такие но-
вые граждане стоят намного 
дороже, чем потенциальные 
клиенты джихада.

Русские не будут заселять-
ся в комнату по двадцать че-
ловек. Им нужны человече-
ские условия существования.

Ну а если выйти за преде-
лы национального вопроса, 
то России, конечно, нужны 
мигранты из христианских 
стран, и особенно те, кто 
может вдохнуть жизнь в 
русскую провинцию, в нашу 
брошенную землю.

Например, буры из Южной 
Африки, вынужденные жить 
в резервациях в условиях по-
бедившей «манделы».

Может быть, если либе-
ральное дело будет креп-
нуть в Америке, то и оттуда 
могут поехать христианские 
общины, все еще не готовые 
к радикальному феминизму, 
культу безумных трансгенде-
ров и прочим достижениям 
современности.

О нашей собственной, ста-
рообрядческой миграции из 
Южной Америки я и не го-
ворю. Тут, к счастью, есть 
некоторое движение на вы-
соком уровне.

А вот от разнообразных 
шахид-таксистов России 
лучше держаться подальше.

НЭП: наша экономическая полоса

Нефтяные миллиарды
не делают жизнь россиян лучше

В свет вышла книга 
Александра Эткинда 
«Природа зла. Сырье 
и государство». В ней 
есть неожиданный 
взгляд на роль нефти в 
истории нашей страны. 
Публикуем самые инте-
ресные фрагменты.

КРОВЬ НАЦИИ
В 2013 году, когда 

ситуация была относи-
тельно простой (цены 
на энергию были высо-
кими и не было санк-
ций), добыча нефти и 
газа составляла 11% 
ВВП РФ, а их продажа 
за границей давала две 
трети экспортных до-
ходов и половину бюд-
жета. Но это только 
прямые поступления 
от продаж за границей.

Чтобы подсчитать 
всю ренту, которую 
получает государство 
от продажи энер-
гии, нужно умножить 
нефть и газ, продавае-
мые внутри страны, на 
мировые цены. Такое 
упражнение дает по-
рядка трети ВВП.

Эти нефтяные до-
ходы еще больше уве-
личиваются, прохо-
дя через внутренние 
расходы и субсидии: 
например, когда го-
сударство тратит не-
фтяные деньги на зар-
платы или поставляет 
горюче-смазочные 
материалы сельским 
производителям, оно 
потом берет со всех них 
долю, которая возвра-
щается в бюджет как 
налоги...

Я бы сравнил сырье-
вое государство с чело-
веческим телом - с его 
двумя кругами кровоо-
бращения, большим и 
малым. Деньги в таком 
государстве циркули-
руют, как кровь, по 
двум сообщающимся 
кругам, но только в 
одном из них они со-
общаются с источни-
ком жизненной энер-
гии - нефтью и газом. В 
малом кругу, который 
проходит через сеть 
скважин и труб, будто 
это легкие, артериаль-
ная кровь заряжается 
свежими капиталами; 
через большой круг 
эти капиталы питают 
все части организма, 
останавливаясь в ка-

пиллярах, закупоривая 
вены, откладываясь на 
стенках отмирающих 
сосудов.

ОПРАВДАНИЕ 
НЕРАВЕНСТВА

Вывозу капитала 
способствует сам ха-
рактер российских до-
ходов: из всех секторов 
мировой экономики не-
фтяной - самый непро-
зрачный. Будучи выве-
зенным, этот капитал 
приобрел разное каче-
ство в разных местах: 
счет в Швейцарии, за-
мок во Франции, биз-
нес в Германии, акции 
американских корпо-
раций...

Швейцарский банк 
получает проценты за 
операции, лондонская 
недвижимость растет 
в цене, и новые биз-
несы платят налоги в 
странах своего пребы-
вания. 

В экономике пост-
советского типа вывоз 
капитала ведет к тому, 
что способы его созда-
ния находятся в одном 
месте, а эффект про-
сачивания - в другом. 
Успешные предприни-
матели - чаще всего сы-
рьевые кураторы - по-
лучают вознаграждение 
в России; поскольку 
они тратят деньги за ее 
пределами, там растет 
и благополучие тех, кто 
живет за счет перерас-
пределения.

РАЗРУШЕНИЕ 
ОБЩЕСТВА

Давайте посмотрим 
на типичную ситуа-
цию в области между-
народных отношений - 
торговлю между двумя 
государствами, ресур-
со- и трудозависимым. 

Классическая поли-
тэкономия с ее трудо-
вой теорией стоимо-
сти относится только 
к одному из этих участ-
ников, трудозависи-
мому государству, и не 
описывает проблемы 
ресурсозависимого. 
Политэкономия учит, 
что, заботясь об эф-
фективности, трудо-
зависимое государство 
способствует развитию 
внутренней конкурен-
ции, прав собственности 
и публичных благ, обе-
спечивает технический 
прогресс и социальную 
мобильность. Все это 
не произойдет в ресур-
созависимом государ-
стве, потому что это не 
нужно его правителям 
для их государственно-
го промысла. В такой 
стране нефть и нефте-
промышленники - сами 
по себе, а население, для 
добычи избыточное, - 
само по себе. Скорее 
всего, правители ре-
сурсозависимого го-
сударства так продают 
свое сырье, что получа-
ют от соседа потенци-
ально неограниченные 
капиталы, и угнетают 
свое население, пока 
оно терпит такое угне-
тение. Все это хорошо 
знакомо как ресурсное 
проклятие. Институты 
не развиваются, приро-
да деградирует, народ 
хиреет. 

Так как правители 
ресурсного государ-
ства не обеспечивают в 
своей стране права соб-
ственности, они не мо-
гут полагаться на свои 

капиталы, держать их в 
стране и передавать де-
тям. Вместе со своими 
подданными правители 
страдают от недостат-
ка публичных благ, на-
пример справедливого 
суда или чистого воз-
духа. Женам этих ли-
деров нужны частные 
блага, которые в состо-
янии изготовить только 
трудозависимое госу-
дарство; это не только 
текстиль или девайсы, 
которые можно импор-
тировать, но и безопас-
ные парки или чистые 
курорты, которые за-
везти нельзя. Дети нуж-
даются в образовании, 
которое доступно толь-
ко по другую сторону 
границы. Родителям 
нужны хорошие врачи 
и больницы.

Так происходит сле-
дующий шаг: элита 
ресурсозависимого го-
сударства хранит депо-
зиты в трудозависимом 
государстве. Просачи-
ваясь вниз, эти день-
ги даже помогают 
бедным и больным, 
только они делают 
это не по месту своего 
происхождения, а по 
месту своего нахожде-
ния. Там же элита ре-
шает свои конфликты, 
покупает дома, держит 
семьи. Парадоксаль-
ным, но понятным 
способом за рубежом 
эта элита инвестирует 
в те самые институты, 
которые она игнорирует 
или даже разрушает у 
себя дома.

Подготовил
Дмитрий КОЗУРОВ.

Программа о том,
что касается каждого! Слушайте 

«Экономику» по будням 
в 17.00 (мск) на Радио «КП»

ЧТО МЫ 
ПРОДАЕМ 

ЗА ГРАНИЦУ

По данным Министерства экономического 
развития РФ за январь - октябрь 2019 г.

Нефте-
продукты

Газ 

Металлы

Химикаты
Машины 
и станкиПродукты

Драгоценные 
камни и металлы

Дерево

Оружие

Другое

%
Нефть

 ■ ЛИЧНЫЙ ВЗГЛЯД

Граждане, которые 
нам нужны

Ученый объясняет,
как «черное золото»

стало проклятием
экономики РФ.

FM.KP.
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Чем пугал мировую 
элиту на форуме 
в Давосе главный 
футуролог 
современности.

Всемирный экономический 
форум в Давосе традиционно 
собирает в одном месте слив-
ки высшего общества - са-
мых влиятельных политиков, 
бизнесменов и общественных 
деятелей. Одним из главных 
событий форума 2020 года 
стала встреча двух антипо-
дов - 16-летней экоактивист-
ки Греты Тунберг и 73-летнего 
президента США, сторонни-
ка стратегии «только биз-
нес, ничего лишнего» Дональда 
Трампа. Но даже их затмило 
выступление главного футуро-
лога современности (см. «Из 
досье «КП») Ноя Юваля Ха-
рари, который обрисовал ми-
ровым лидерам мрачную кар-
тину ближайшего будущего, 
если под контроль не будет 
взято развитие искусствен-
ного интеллекта. «Комсомол-
ка» послушала выступление 
Харари и предлагает читате-
лям ее конспект (полное вы-
ступление - на сайте kp.ru).

ТРИ УГРОЗЫ
В своей книге «Homo Deus» 

(«Человек Божественный») 
Харари утверждал, что че-
ловечество победило три 
главные напасти, кото-
рые были основной при-
чиной смертности на про-
тяжении почти всей его 
истории, - голод, массовые 
войны и эпидемии. Теперь 
ученый назвал три новые 
угрозы, которые являют-
ся глобальными вызовами 
для человечества. Это ядер-
ная война, экологическая ка-
тастрофа и разрушение мира 
новыми технологиями.

«Автоматизация скоро уни-
чтожит миллионы рабочих 
мест, и, хотя будут созданы 
новые рабочие места, нет 
уверенности в том, что люди 
смогут быстро переучиться и 
обрести необходимые навы-
ки», - сказал Харари.

«Те, кто не смогут быть вос-
требованными на рынке тру-
да, станут новым бесполезным 
классом. Разумеется, беспо-

лезным не с точки зрения 
их друзей и семьи, а с точки 
зрения экономической и по-
литической элиты. Разрыв 
между бесполезным классом 
и усиливающейся элитой вы-
растет еще больше», - пред-
сказал ученый.

ЦИФРОВЫЕ КОЛОНИИ
Но неравенство между 

людьми или социальными 
классами - это полбеды. 
Критическим станет отста-
вание целых континентов 
от государств-лидеров, ко-
торые поставят себе на служ-
бу искусственный интеллект 
(ИИ). В результате большин-
ство стран мира станут ко-
лониями.

«Гонка за ИИ уже началась: 
Китай и США лидируют в 
ней, а многие другие страны 
уже безнадежно отстали. ИИ 
сосредоточит необъятные 
богатства в нескольких до-
линах высоких технологий, а 
остальные страны либо обан-
кротятся, либо станут цифро-

выми колониями», - говорит 
Харари.

При этом необходимость 
в военном вмешательстве 
отпадет сама собой. У госу-
дарств-лидеров будет доступ 
к полной информации о лю-
бом политике, судье или жур-
налисте другой страны, что 
позволит манипулировать 
ими в свою пользу.

«Новые биологические 
знания, помноженные на 
способности современных 
компьютеров, помноженные 
на огромные массивы данных 

дают возможность взламывать 
людей, - утверждает Харари. - 
Система, которая знает нас 
лучше, чем мы себя сами, 
может предсказывать наши 
чувства и решения, манипу-
лировать нашими чувствами 
и решениями, а в конечном 
счете делать решения за нас. 
Уже сегодня соцсети подска-
зывают, какие новости нам 
читать, киносервисы - какие 

фильмы смотреть, а онлайн-
магазины - какие товары 
купить. В скором будущем 
такие же алгоритмы будут вы-
бирать за нас, где работать и 
на ком жениться».

МИРОВОЙ ПОРЯДОК 
ПОД УДАРОМ

Единственный способ 
избежать скатывания в эту 
антиутопию, говорит изра-
ильский ученый, это меж-
дународное сотрудничество 
всех стран и единые для всех 
правила по развитию искус-

ственного интеллекта.
«Сегодня мы жи-
вем в мире, где 

убийств про-
исходит мень-
ше, чем самоу-
бийств. А сахар 
более опасен 

для жизни, чем 
порох. Времена 

больших войн уходят 
в прошлое. Но мы настоль-
ко привыкли к этой ситуа-
ции, что никто не занимает-
ся укреплением глобального 
порядка. Если его не чинить, 
несколько лет он еще про-
держится, но затем рухнет - 
и мы снова обнаружим себя в 
пучине бесконечных войн», - 
предостерег Харари.

«Конечно, даже если люди 
исчезнут, это будет не конец 
мира. Кто-то нас переживет. 
Возможно, это будут крысы, 
и они построят свою цивили-
зацию . Возможно, они да-
же будут учиться на наших 
ошибках. Но хотелось бы, 
чтобы мы могли доверить 
будущее планеты не крысам, 
а вам, лидерам планеты», - 
обратился он к аудитории.

Подготовил 
Алексей ИВАНОВ.

Стоит ли нам бояться искусственного 
интеллекта или он решит проблемы 
человечества - см. на kp.ru
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«Возможно, крысы переживут нас. 
И построят цивилизацию, 
научившись на наших ошибках»

ИЗ ДОСЬЕ «КП»
Ной Юваль ХАРАРИ. 43-летний израильский 

историк и футуролог сегодня является одним 
из самых продаваемых авторов мира. Бестсел-
лерами стали его книги «Sapiens: краткая исто-
рия человечества» (новый взгляд на процесс 
эволюции) и «Homo Deus: краткая история за-
втрашнего дня» (о том, как человечество будет 
стремиться к бессмертию и вечному счастью и в 
процессе уничтожит мир, каким мы его знаем).

Журнал Foreign Policy включил Харари в число главных мысли-
телей последнего десятилетия.

КСТАТИ
Каждый пятый ра-

ботник планеты к 2030 
году лишится места из-
за автоматизации (по 

оценкам экспер-
тов). 

- Мне нужны 
твои мозги, твоя 

работа и твоя 
зарплата!

- Термозаяц?! 
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В Калининграде планируют построить 
три новые поликлиники -
смотрите на нашем сайте

Калининградцы перестают 
пользоваться платными парковками

Читайте на > странице .
пользоваться платными парковками

осталось 
до 75-й годовщины 
Победы в Великой 

Отечественной войне

 ■ ХРОНИКА 45-ГО

Сводка 
Совинформбюро 

Мы продолжаем публиковать 
выдержки из официальных 
сообщений о ходе Восточно-
Прусской операции.

25 ФЕВРАЛЯ 1945 ГОДА
Рано утром 25 февраля на Земланд-

ском полуострове северо-западнее 
Кёнигсберга противник атаковал наши 
позиции. На небольшом участке немцы 
бросили в бой крупные силы пехоты и 
танков. Отбивая вражеские атаки, наши 
войска уничтожили до 2 тысяч немецких 
солдат и офицеров.

Юго-западнее Кёнигсберга наши во-
йска продолжали сжимать кольцо окру-
жения Восточно-Прусской группировки 
противника. Немцы, опираясь на зара-
нее подготовленные позиции с большим 
количеством железобетонных сооруже-
ний, оказывают упорное сопротивление. 
Части Н-ского соединения продвинулись 
вперед и выбили противника из несколь-
ких населенных пунктов, расположенных 
к северо-западу от города Цинтен. 

Экипаж самоходного орудия младшего 
лейтенанта Григорьева напал на враже-
скую колонну. Артиллеристы подбили 2 
немецких самоходных орудия, уничто-
жили 9 пулеметов, несколько десятков 
автомашин и истребили группу гитлеров-
цев. Семь бойцов во главе со старшиной 
Дубиндой ночью ворвались в траншею 
противника. Гранатами и огнем из ав-
томатов гвардейцы уничтожили взвод 
немецкой пехоты и захватили выгодные 
позиции. Орудийный расчет младшего 
сержанта Логинова за два дня боев унич-
тожил 7 немецких танков и самоходных 
орудий. Группа гвардейцев во главе с 
капитаном Яковлевым захватила вра-
жеский дот и, отражая контратаку про-
тивника, уничтожила свыше 100 немцев.

Пленный командир боевой группы 349-й 
немецкой пехотной дивизии обер-лейте-
нант Андреас Цухер рассказал: «Война 
для Германии бесповоротно проиграна. 
Часть немецких солдат теперь переоде-
вается в гражданскую одежду и прячет-
ся в населенных пунктах. Сотни и тысячи 
дезертиров бродят по фронтовым доро-
гам. Считая дальнейшее сопротивление 
безумием, я решил сдаться в плен».

w
ar

al
bu

m
.r

u

Звезды спасают Милану Семенькову: 

Бузова продает личные вещи, 
Жирковы устроили аукцион

Надежда РЖЕВСКАЯ

За выходные 
при помощи 
знаменитостей 
для маленькой 
калининградки 
удалось собрать около 
10 миллионов рублей.

В праздничные выход-
ные сразу несколько звезд 
российского шоу-бизнеса 
заявили о своей поддержке 
Миланы Семеньковой. У по-
луторагодовалой девочки, 
напомним, диагностиро-
вана спинально-мышечная 
атрофия, а спасительный 
укол стоит 150 миллионов 
рублей. 

Обращение к поклонни-
кам и друзьям опубликовал 
в сосцетях певец Шура.

- Впервые обращаюсь с 
такой просьбой, - признал-
ся он. - Я нахожусь на га-
стролях в Калининграде. 
Здесь в плохом состоянии 
находится девочка, которой 
помогает весь Калининград. 
Сегодня кушали в рестора-
не, проценты со счета идут 
на помощь маленькой дев-
чонке. Ее зовут Милана. 
Я вас прошу. Кто сколько 
может - поможем. Как го-
ворится, с миру по нитке… 
Давайте это сделаем!  

Певица и телеведущая 
Ольга Бузова сообщила, 
что передала на аукцион 
несколько вещей из своего 
гардероба (ботинки, туф-
ли и лакированная сумка), 
средства от продажи кото-
рых также перечислят ро-
дителям девочки.

- Пусть это поможет Ми-
ланочке, - сказала в видео-
обращении Ольга. - Пом-
ните, что вы делаете доброе 
дело!

Актриса и телеведущая 
Ксения Бородина призвала 
своих подписчиков в Ин-
стаграме не оставаться в 
стороне.

-  Вас тут 14 миллионов 
человек! - обратилась Ксе-
ния к своим подписчикам. 
- Если мы по 10 рублей ски-
немся все вместе, то все по-
лучится. Вместе мы - сила!

Вновь выступили в под-
держку Миланы супруги 
Жирковы. На этот раз они 
прилетели в Калининград, 
чтобы 23 февраля вместе с 
телеведущей Юлией Бара-
новской провести благотво-
рительный вечер, во время 
которого тоже был орга-
низован аукцион. Самы-
ми дорогими вещами стала 
футболка с изображением 

футболиста Артема Дзюбы и 
футболка с портретом Оль-
ги Бузовой. Обе вещи ушли 
с молотка за 150 тысяч ру-
блей каждая.

- Трудно описать эмоции, 
которые переполняли нас 
на этом вечере, - растро-
галась в Инстаграме мама 
Миланы Виктория Кашуба. 
- Так ценно участие Инны 
и Юрия Жирковых, Юлии 
Барановской и всех при-
шедших в этот день гостей. 
Они нашли время в своих 
графиках, прилетели в дру-
гой город, организовали и 
провели аукцион. При этом 

их энергии хватило и на то, 
чтобы уделить внимание 
каждому, подарить улыб-
ку, объятия. 

Средства для Миланы в 
эти выходные также соби-
рали на «Стадионе Кали-
нинград» во время встречи 
сборных Португалии и Рос-
сии по регби (подробнее об 
игре читайте на стр. 16) и 
на автофлешмобе «#Мила-
на_Живи». На сегодняшней 
день в копилке уже 42 мил-
лиона рублей, из которых 10 
миллионов поступили толь-
ко за три праздничных дня. 
Сбор продолжается.

 ■ КОНКРЕТНО

Куда перечислять средства
 ✓ Сбербанк (для России): 4817 7601 6602 5241 (Кашуба Вик-

тория Викторовна) или по номеру телефона +7 (921) 106-38-92
 ✓ QIWI кошелек: +7 921 106-38-92
 ✓ PayPal: semenkova-milana@gmx.de

дня

На благотворительный вечер в Калининград прилетели супруги 
Жирковы (Юрий в кадр не попал) и Юлия Барановская.

Ольга Бузова решила 
расстаться с частью гардероба.
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Иван МАРКОВ

Юлия Абрамова, переехавшая 
на север Италии, рассказала, 
что в магазинах опустели 
полки, а на улицах 
началась паника.

В понедельник в Италии, по дан-
ным издания Corriere della Sera, от 
коронавируса погибли три человека. 
В итоге общее число погибших от 
стремительно распространяющейся 
теперь уже по Европе эпидемии 
в этой стране возросло до 
шести. 

Бывший заместитель 
руководителя Кали-
нинградского музея 
изобразительных 
искусств Юлия 
Абрамова пере-
бралась в Милан 
четыре года на-
зад к своему мужу. 
Утром 23 февраля 
на своей странице в 
Фейсбуке она написа-
ла короткий пост: «В 
10 городах (60 км от 
Милана) вводят ЧП и 
закрывают въезд и выезд». Вечером 
Юлия опубликовала несколько фото-
графий пустых магазинных полок:

- Вчера еще мы жили в одном го-
роде, а сегодня, увы, проснулись в 
другом, - пишет она. - Таких магази-
нов я не видела после развала СССР. 
Остались только бургундские улитки, 
но и еще что-то очень замороженное. 
В Милане пока не вводится ЧП.

Еще 31 января Юлия выкладывала 
комичные фотографии китайцев, из-
готавливавших маски и респираторы 
из подручных средств (было известно, 
что китайцы столкнулись с дефици-
том этих средств профилактики и за-
пустили в соцетях такую кампанию). 
При этом калининградка признает-
ся, что итальянцы предполагали: ес-
ли вспышка и случится в Европе, то 
именно в их стране. 

Вчера мы связались с Юлией. СМИ 
передавали уже о 212 зараженных и 
троих погибших от вируса в Италии.

- На сегодняшний день в Милане 
выявлено три случая, на окраинах, в 
госпитале, - рассказала нам Юля. - 
Я тоже думала, что в Италию вирус 
придет первым, потому что тут очень 
тесные контакты с китайским бизне-
сом: в дизайне, в моде, в автомобиль-
ной промышленности. Ломбардия 
- огромная фабрика, как и Китай. 
Так и случилось. Первые заболевания 
пришли с фабричной провинции, от 
менеджеров. Тут есть Сhina town (Ки-
тайский город. - Ред.). Реальный... 

Поэтому это должно было слу-
читься рано или поздно.

- Что сообщают мест-
ные СМИ?

- В прессе пишут, 
что доктора просто 
прозевали некото-
рые симптомы, так 
как не знали их. 
Поэтому в госпи-
тале не сразу стало 
понятно, что про-

исходит. Все ищут 
так называемую  

«Персону 0», первого 
человека, кто мог быть 
инфицированным, и 
кто передал вирус на 

самом деле. Никто из цепочки зара-
женных не покидал пределов ЕС и не 
был в Китае. Но пока эта персона не-
известна. Пишут также, что вирус был 
обнаружен в Кодоньо, это маленький 
город в провинции Лоди. В пятницу 
еще было спокойно, мы работали, 
шла Неделя моды в Милане. Город 
был спокоен. А вчера по новостям 
правительство передало специальное 
оповещение, что закрываются шко-
лы, музеи, университеты, что отме-
няются все собрания людей. Милан 
тут же опустел. 

- Транспорт тоже остановился?
- Работает пока в нормальном ре-

жиме, как и такси. Но в магазинах 
паника, что для нас шок. Много лю-
дей, продукты сметаются. Особен-
но продукты с длительным сроком 
хранения. И все, что имеет первую 
необходимость. Остаются лишь до-
рогие деликатесы.

- Люди ходят в масках?

- Да, сегодня видела на улицах уже 
30 процентов. Хотя вчера еще не бы-
ло. В аптеках масок нет. Как и нет уже 
средств для дезинфекции рук.

- Вы сами-то успели приобрести 
какие-то средства профилактики?

- Да! Только не смейтесь - купи-
ли в китайском магазине. Потому 
что только у них что-то еще есть. Но 
очень дорого. Когда маски были, они, 
как мне сказали, подорожали в два-
три раза. Правда, на продукты цены 
не выросли, все такое же.

- Вы выходите на улицу?
- Мы - да, но дети не учатся. Муж 

работает в Европейском университете 
дизайна, но и там закрыли офис. Мы 
живем в центре, но не на туристиче-
ской улице, здесь все спокойно, ма-
ски не носят... Зато их носят в метро 
или же в супермаркетах.

- Что миланцы говорят по поводу 
эпидемии?

- Пока они сохраняют долю юмо-
ра... Вот только сегодня меня при-
гласили на Milano Coronavirus Week 
(Миланскую Неделю коронавируса. 
- Ред.)... В Милане сейчас все week.

- Пойдете на нее? 
- Так мы уже на ней! - отвечает шут-

кой Юлия. - Видимо, нас всех пригла-
сили. Выбора нет. А еще сегодня из-за 
коронавируса отменили конференцию 
по коронавирусу. Она должна была 
пройти в провинции города Виджева-
но, в 50 километрах от Милана. 

Пока семья Юлии  сохраняет из-
вестную долю самообладания. Она 
сообщила, что хотела в эту пятни-
цу прилететь на родину (уже купила 
билет до Гданьска), однако поездка 
уже под вопросом, так как на втор-
ник назначено совещание Всемир-
ной организации здравоохранения, 
по решению которой для Ломбардии 
могут ввести карантин.
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На Куршской косе появился морсвин из мусора
Ольга ГОНЧАРОВА

Арт-объект установили 
в Королевском бору 
в напоминание 
об экологических 
проблемах Балтики.

22 февраля на Куршской косе 
пошел очередной День тюленя.

- Мы хотели отучить людей мусо-
рить, - рассказал директор на-
ционального парка Анатолий 
Калина. - Арт-объект «Тюлень» в 
Королевском бору многие исполь-
зуют как урну, заталкивают в него 
бутылки и обертки. И День тюленя 
мы начали с его очистки, починки, 
а также сбора мусора с морского 
побережья.

После уборки состоялась пре-
зентация арт-объекта «Морсвин», 

посвященного проблеме исчезно-
вения единственного обитающего 
в Балтике вида зубатых китов - 
морской свиньи. За последние 100 
лет балтийская морская свинья 
попадалась людям на глаза все-
го 15 раз. Арт-объект появился 
на Куршской косе благодаря Ко-
алиции «Чистая Балтика». Изна-
чально планировалось, что фигуру 
морсвина привезут к нам во время 
транзита из Латвии в Польшу, но в 
итоге на косе появился свой ори-
гинальный морсвин, выполненный 
семьей Якушкиных из выброшен-
ных морем стекла и дерева.

- Этот заказ стал знаковым для 
нашей семьи! - говорит Евгения 
Якушкина. - Много лет мы соби-
рали мусор на побережье Балти-
ки и делали из него арт-объекты, 
уже казалось, что это никому не 

нужно. И вот получили заказ на 
изготовление морсвина!

О жизни морской свиньи и ее 
проблемах гости праздника узнали 
из лекции кандидата биологиче-
ских наук Дмитрия Булгакова, 
о других морских млекопитающих 
Балтики рассказали сотрудники 
нацпарка. Представители нашего 
зоопарка объяснили, как и почему 
они спасают тюленей и вместе с 
нацпарком дают им шанс уплыть 
в море.

- Фильмы «Серый тюлень» из се-
рии ВВС «Ребятам о зверятах» и 
«Серый кит», фотовыставки «Мир 
моржа» и «Обитатели Командор-
ских островов» дополнили пред-
ставление участников лектория 
об обитателях морей и океанов 
от Арктики до Дальнего Востока, 
- сообщила «Комсомолке» пресс-

секретарь нацпарка Ольга 
Большакова.

Дети играли в игры «Ластонож-
ки» и «Литературное лежбище», а 
студенты БФУ имени Канта откры-
ли фотозону «БалтикаSTOPмусор» 
со страшной информацией о сро-
ках разложения бытового мусора в 

живой природе. На мастер-классах 
юные любители морских млекопи-
тающих расписывали деревянных 
тюленей с Евгенией Якушкиной, 
магниты «Киты Командорских 
островов» с сотрудницами Коман-
дорского заповедника и делали 
оригами в виде тюленей.

Морсвина изготовили из выброшенных морем  
стекла и дерева.
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Так сейчас выглядят полки большинства магазинов города.

Калининградка - из зараженного коронавирусом Милана: 

Жили в одном городе, а проснулись в другом
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Юлия Абрамова на фоне 
миланского заката.
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Светлана БАРОН

Все больше автомобилистов 
предпочитают просто 
парковаться во дворах.

Калининградцы ежедневно вызы-
вают ГИБДД с требованием убрать 
машины, мешающие проходу или 
выезду. А самое проблемное место 
в городе с точки зрения парковки - 
микрорайон  Сельма. Об этом в эфире 
программы «Говорит Калининград» 
рассказал старший инспектор отде-
ления пропаганды безопасности до-
рожного движения управления ГИБДД 
УМВД России по Калининградской 
области Дмитрий Пахомкин.

- Основное нарушение - парковка 
на газоне и тротуаре, а также когда 
водители не могут выехать со своих 
парковочных мест из-за других ма-
шин. Вы звоните сотруднику ГИБДД, 
он выезжает на место и разбирается. 
Может и эвакуатор вызвать. Если вы 
кого-то подперли - штраф две тысячи 
рублей. А если встали на место инва-
лида - уже пять тысяч. В течение дня 
бывает несколько звонков.

СПРОС ПАДАЕТ
Несмотря на штрафы, калинин-

градцы предпочитают оставлять ма-
шину где угодно, лишь бы бесплатно. 
Опрос почти двух тысяч человек в 
Сообществе автомобилистов в соц-
сети «ВКонтакте» показал, что почти 
61% оставляют машину во дворе. 17% 
- на улице, недалеко от дома. Гараж 
есть только у 7% опрошенных кали-
нинградских водителей, и только 4% 
готовы заплатить за ночь на парковке 
или подземном паркинге.

- Сейчас идет снижение спроса, 
съезжают люди, - говорит директор 
автостоянки на Сельме Сергей Зарем-
бо. - Вокруг стоянки, под забором, 
бросают свои машины. Хотя во дворе 
(у меня, например) после семи вечера 
искать место бесполезно. В некото-
рых семьях муж или жена паркуются 
на два места сразу, занимая для ма-
шины супруга.

Место на стоянке стоит 2 тыся-
чи 400 рублей в месяц на открытой 
местности и 2 тысячи 700 рублей - за 
крытое место. Если хотите платить 

за сутки, потратить надо будет 100 
рублей. Но главные клиенты платных 
стоянок - моряки, которые вынужде-
ны оставлять машины на полгода-год. 
А вот «суточников» в день набирается 
три-шесть машин.

Есть мнение, что никакой ответ-
ственности за автомобиль владельцы 
стоянки не несут. По словам Сергея 
Зарембо, нужно понимать, где вы 
оставили машину: на платной авто-
стоянке и платной парковке. Владель-
цы парковки действительно просто 
предоставляют место и ни за что не 
отвечают. А вот автостоянка несет 
полную материальную ответствен-
ность.

- Конечно, от форс-мажора никто 
не защищен (если кто-то бросил бу-
тылку или произошло вооруженное 
ограбление, например). Но если кто-
то кого-то притер, то есть камеры 
по всей территории, мы помогаем 
людям связаться, они между собой 
разбираются. Всегда все было мирно, 
- уверяет Сергей.

МИЛЛИОН ЗА МЕСТО
Зачем платить за стоянку, если мож-

но купить парковочное место, как и 
квартиру? Оказывается, в Калинин-
граде это невыгодно: места в подзем-
ных паркингах дешевле арендовать, 
чем владеть ими.

Так, площадка под машину на под-
земном паркинге обойдется вам в 
сумму от 500 тысяч рублей до мил-
лиона. За место на многоярусном 
паркинге или во дворе, под навесом, 
застройщики требуют от 250 тысяч 
до 700 тысяч.

- Я считаю, это действительно до-
рого, - говорит генеральный директор 
компании по продаже недвижимости 
Олег Перевалов. - Такую стоимость 
нужно коррелировать с арендой. Сда-
ются паркинги примерно за 5 тысяч в 
месяц. Получается, если место при-
обрести, то вложение будет окупаться 
17 лет. Значит, стоимость продажи 
завышена. Понятно, что в доме самое 
дорогое - фундамент, а в нашем ре-
гионе уходить в землю застройщику 
особенно дорого. Но люди зачастую 
за последние деньги покупают квар-
тиру, берут ипотеку, поэтому паркин-
ги не раскупаются.

Тем не менее специалисты не 
советуют держать машину под от-
крытым небом. Управляющий ка-
лининградским автосервисом Артем 
Буряк приводит такие аргументы: 
если запуск автомобиля происходит 
в тепле, это благотворно влияет на 
состояние агрегатов двигателя, они 
быстрее выходят на рабочую темпе-
ратуру и меньше изнашиваются. А 
банальный птичий помет может так 
повредить лак, что придется машину 
перекрашивать!

- Были случаи, когда мы занима-
лись полировкой стекол, поврежден-
ных скребком, - рассказывает Артем. 
- Стекло от повреждений может стать 
матовым. А однажды было много об-
ращений от водителей после града. На 
некоторых машинах пришлось даже 
менять крышу.

Если вы страдаете от нарушителей 
парковки, запомните телефоны от-
дельного батальона дежурной части 
по Калининградской области: 552-511 
и 552-512.
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Как говорят в ГИБДД, основные нарушения во дворах - парковка на 
газоне и тротуаре.

Эксперты:

Калининградцы перестают пользоваться 
платными стоянками
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Советская 
кавалерия 
и в Восточной 
Пруссии крепко 
давала немцам 
прикурить.

Разбирая вещи 
умершего тестя, жи-
тель Калининграда 
Юрий Дубинин увидел 
какую-то рассыпаю-
щуюся от старости 
коробку. На крышке 
- наклейка с надпи-
сью «3-й гвардейский 
кавалерийский кор-
пус». Дубинин осто-
рожно снял крыш-
ку. И оказалось, что 
коробка - это футляр 
фотосборника 3-го 
гвардейского кава-
лерийского корпуса, 
который, кроме того, 
еще и ордена Лени-
на краснознаменный 
Гродненский.

В этом легендарном 
соединении во время 
Великой Отечествен-
ной войны корпус-

ным ветврачом слу-
жил тесть нашего 
земляка - полковник 
Сергей Андреевич 
Ключник.

Так уж вышло, 
что после войны ка-
валерия была неза-
служенно забыта. В 
итоге сегодня мало 
кто знает о том, как 
здорово она воевала в 
1941-1945 годах. Пре-
словутое «на танки с 
шашками» - это от 
незнания ее истин-
ной роли. Крепко она 
давала немцам при-
курить и в Восточной 
Пруссии. Достаточно 
вспомнить, напри-
мер, как блестяще  
3-й гвардейский ка-
валерийский корпус 
взял Алленштайн 
(ныне - польский 
Ольштын).

Благодаря ориги-
нальной конструк-
ции в маленьком с 
виду фотосборнике 
уместился 161 сни-
мок. Часть из них 
предлагаем вашему 
вниманию.

Стоп-кадр

Как тачанки-ростовчанки 
воевали на прусских полях

Те самые тачанки, 
ставшие одним 

из символов бесстрашия 
наших солдат.

Станковый пулемет прикрывает переправу.

Спасение жизней в корпусном госпитале.

Прием в партию в перерыве между боями.

Так выглядит сам фотосборник 3-го гвардейского кавалерийского 
корпуса, который обнаружил Юрий Дубинин.
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Николай ЛИТВИНОВ

Глава Калининграда 
принял участие 
в торжествах, 
посвященных 
23 февраля.

В День защитника Отечества 
в торжественном построении 
и возложении у мемориала 
1200 воинам-гвардейцам при-
няли  участие глава Калинин-
града Алексей Силанов, пред-
седатель городского Совета 
депутатов Андрей Кропоткин, 
председатель городского со-
вета ветеранов Михаил Свири-
дов, представители областной 
исполнительной и законода-
тельной власти, районных и 
ведомственных ветеранских 
организаций, учащиеся ка-
детских и военно-патриоти-
ческих классов города.

Алексей Силанов отметил, 
что в этом году праздник осо-
бый, поскольку проходит в ка-
нун празднования 75-летия 
Великой Победы. 

- Низкий поклон ветеранам 
за беспримерный героизм и 

мужество, за гражданский и 
человеческий подвиг во имя 
нашей счастливой мирной 
жизни. Это поистине всена-
родный праздник. Уверен в 
том, что славные воинские 
традиции, которые заложили 
наши ветераны, будут про-
должены, - сказал Алексей 
Силанов.

- Для многих поколений 
россиян этот праздник оли-
цетворяет силу и мощь Рос-
сии, любовь и преданность 
своей Родине, способность 
заботиться и защищать свою 
семью! - подчеркнул Андрей 
Кропоткин. - Через службу в 
Вооруженных силах прошли 
миллионы мужчин. Для кого-
то она стала страницей в био-
графии, для кого-то - профес-
сией. Эти люди давали присягу 
на службу Родине, защищали 
страну. Самое ценное, что есть 
в нашей жизни, - это мир и 
спокойствие. Огромное спа-
сибо вам за это, дорогие за-
щитники Родины!

Накануне праздника в Ка-
лининграде прошел прием 
главы городского округа, по-

священный Дню защитника 
Отечества. Алексей Силанов 
чествовал участников Вели-
кой Отечественной войны, 
ветеранов военной службы и 
тех, кто сегодня в рядах Рос-
сийской армии выполняет во-
инский долг перед Родиной. 
В торжественной обстановке 
Алексей Силанов вручил вете-
ранам первые 32 юбилейные 
медали «75 лет Победы в Ве-
ликой Отечественной войне». 
Наград были удостоены Борис 
Петрович Пирожков, Мария 
Степановна Биденко, Гавриил 
Иванович Хоменко, Василий 
Тихонович Сметанин и Иван 
Максимович Рожин. До мая 
2020 года награду вручат 2559 
ветеранам, а также инвалидам, 
труженикам тыла и бывшим 
несовершеннолетним узникам 
концлагерей.

- Это счастье, что мы имеем 
возможность с вами общаться, 
слышать от вас истории со-
ветского народа, - обратился 
к ветеранам глава города. - 
Вы делаете все для того, что-
бы славные боевые традиции 
никогда не забывались, чтобы 

росло молодое поколение, ко-
торое готово по призыву охра-
нять мирный труд российско-
го народа.

Также за высокий профес-
сионализм и весомый вклад в 
патриотическое воспитание 
молодежи города Алексей 
Силанов наградил благодар-
ственными письмами десять 
человек, в числе которых: на-
чальник пункта отбора на во-
енную службу по контракту 
по Калининградской области 
Дмитрий Сушков; рядовой по-
лиции, курсант 3-го курса фи-
лиала Санкт-Петербургского 
университета МВД РФ Андрей 
Дроздов; мичман, старшина 
радиотелеграфной команды 

боевой части связи и радиотех-
нической БДК «Калининград» 
Александр Петров; матрос, 
вестовой службы снабжения 
БДК «Калининград» Игорь 
Железин; педагог-организа-
тор, куратор юнармейского 
отряда школы № 12 Алексей 
Никитин, полковник запаса, 
заместитель директора школы 
№ 24 по кадетским классам, 
начальник штаба местного 
отделения «Юнармии» Петр 
Яровой и другие.

На протяжении всего меро-
приятия для гостей праздника 
с концертной программой вы-
ступали артисты Театра эстра-
ды калининградского Дома 
искусств.

 ■ ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«Праздник сильных духом людей»
Кирилл АЛЕКСЕЕВ

В Калининграде 
прошли 
торжественные 
мероприятия, 
посвященные 
Дню защитника 
Отечества.

23 февраля, в День за-
щитника Отечества, глав-
ным местом в Калинингра-
де стал мемориал 1200 
гвардейцам. С 10 часов 
утра к памятнику потяну-
лись калининградцы с бу-
кетами гвоздик. Вначале 
десятки, потом сотни, к 11 
утра, когда началось тор-
жественное мероприятие, 
у мемориала было больше 
тысячи человек. Среди них 
- представители исполни-
тельной и законодательной 
власти, районных и ведом-
ственных ветеранских ор-
ганизаций, представители 
политических партий, уча-
щиеся кадетских и военно-
патриотических классов 
Калининграда, военные, 
обычные жители города, 
которые посчитали своим 
долгом почтить в этот день 
героев штурма Кёнигсбер-
га и вообще - российских 
воинов. Радовало, что в 
этот холодный февраль-

ский день к памятнику 
пришло много молодежи. 

Торжественное меропри-
ятие начали слова веду-
щего, который напомнил 
о 75-летней годовщине 
Великой Победы, которая 
отмечается в этом году. 
Затем метроном строго 
отбил 60 ударов - минуту 
молчания. Военные вытяну-
лись по команде «смирно», 
разговоры затихли, слыш-
но было лишь, как ветер 
рвет полотнища знамен. 
После этого калининград-
цы медленно пошли к сте-
ле, чтобы возложить цве-
ты. Впереди - два солдата 
с венком, обвитым лента-
ми в цветах российского 
флага.

- 23 февраля - праздник 
сильных духом людей. Он 

хранит в себе память о 
славных боевых подвигах 
советских и российских 
солдат, которые навсегда 
останутся для нас приме-
ром истинного мужества! 
- сказал депутат Государ-
ственной думы Александр 
Пятикоп. - В этот день мы 
чествуем всех, кто само-
отверженно защищает 
интересы нашей большой 
страны и безопасность ее 
граждан. От всей души 
желаю вам и вашим близ-
ким крепкого здоровья, 
счастья, благополучия и 
мирного неба над головой!

Порывистый ветер про-
должал вырывать из рук 
знамена, пытался зату-
шить языки Вечного огня... 
Но как можно затушить на-
шу память? 

 ■ ОФИЦИАЛЬНО

В Доме офицеров чествовали 
ветеранов флота
Николай ЛИТВИНОВ

Торжества посетила спикер 
регионального парламента 
Марина Оргеева.

Председатель областной думы 
Марина Оргеева приняла участие в 
торжественном мероприятии, посвя-
щенном Дню защитника Отечества. 
В Доме офицеров Балтийского флота 
вместе со спикером регионального 
парламента командование, воен-
нослужащих и ветеранов флота по-
здравили заместитель полномочного 
представителя Президента РФ в Се-
веро-Западном федеральном окру-
ге Роман Балашов, губернатор Ан-
тон Алиханов, первый заместитель 
председателя правительства - руко-
водитель аппарата Алексей Родин, 
командующий Балтийским флотом 
адмирал Александр Носатов, архиепи-
скоп Калининградский и Балтийский 
Серафим.

Глава региона в своей поздрави-
тельной речи отметил, что День за-
щитника Отечества - один из главных 
государственных праздников нашей 
страны. Антон Алиханов наградил 
военнослужащих за большой вклад в 
обеспечение безопасности региона и 
высокий профессионализм.

Марина Оргеева поблагодарила во-
еннослужащих и ветеранов Балтий-
ского флота за честное и самоотвер-
женное выполнение воинского долга, 
постоянную готовность к решитель-

ным действиям по защите Родины.
- Желаю, чтобы все войны оста-

лись в прошлом, а впереди было лишь 
мирное время созидания! - сказала 
председатель областной думы.

Свои поздравления ветеранам и 
нынешнему поколению защитников  
Отечества выразил командующий 
Балтийским флотом адмирал Алек-
сандр Носатов.

- Мы все в долгу перед Родиной, но 
у каждого своя ответственность перед 
ней. Военные люди ощущают эту от-
ветственность особенного остро. Для 
них эти понятия составляют не толь-
ко смысл службы, но и смысл самой 
жизни, - подчеркнул он.

Александр Носатов также поздра-
вил коллег с присвоением высших 
воинских званий, наградил медалями 
и орденами.

Алексей СИЛАНОВ:  

Низкий поклон ветеранам  
за беспримерный 
героизм и мужество

В церемонии принял участие депутат 
Государственной думы Александр Пятикоп.
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Марина Оргеева поблагодарила 
военнослужащих за честное 

и самоотверженное выполнение 
воинского долга.
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Алексей Силанов и Андрей Кропоткин возложили 
цветы к мемориалу 1200 воинам-гвардейцам.
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Алексей ДЕНИСЕНКОВ

Посмотреть игру 
чемпионата Европы 
по регби на стадионе 
«Калининград» пришли 
11,5 тысячи зрителей.

Февраль не самый спор-
тивный месяц в году, регби 
не самый популярный вид 
спорта в России. И тем не 
менее в минувшую субботу 
на стадион «Калининград», 
где сборная Россия в рамках 
чемпионата Европы прини-
мала португальцев, пришли 
11,5 тысячи болельщиков. 
Для сравнения: старто-
вый матч россиян в Сочи 
2 февраля собрал 8 тысяч 
зрителей. Многие калинин-
градцы на игру пришли с 
семьями, многие - видели 
профессиональное регби 
первый раз в жизни. И, на-
до думать, не пожалели, 
потому что матч сохранял 
интригу с первой до по-
следней минуты.

ОТЧАЯННОЕ НАЧАЛО
Россияне начали игру бод-

ро: уже на четвертой минуте 
«медведи» занесли первую 
попытку (отличился Андрей 
Остриков), после чего диспет-
чер веера Рамиль Гайсин вели-
колепно выполнил реализа-
цию - 7:0. Наши продолжали 
давить, а вот португальцы в 
начале встречи смотрелись 
тяжеловато. Вероятно, ска-
залась неприятная история 
с переездом в Калининград. 
Напомним, португальские 
чиновники оформили элек-
тронные визы для регбистов 
в Калининградскую область, 
а билеты купили до Москвы, 
где эти визы не действуют. 

Пришлось срочно менять ло-
гистику, и в результате порту-
гальцы прибыли в Калинин-
град в пятницу в пять утра, за 
день до игры. Конечно, это не 
могло не отразиться на физи-
ческом состоянии спортсме-
нов. Однако ближе к концу 
первого тайма, когда счет на 
табло был уже 13:0 в пользу 
наших (Гайсин безупречно 
выполнил два штрафных), 
«пиренейские волки» смог-
ли взять себя в руки и занести 
первую попытку, подкрепив 
ее точной реализаций - 13:7. 
Но в составе сборной Рос-
сии был Рамиль Гайсин. До 
перерыва он положил еще два 
штрафных, и сборная России 

пошла отдыхать, 
имея вполне 
комфортный для 
себя счет - 19:7.

ПРОВАЛ ВО 
ВТОРОМ ТАЙМЕ

Второй тайм - это «про-
клятое» время для сборной 
России. Наша команда про-
валила его в первых двух 
стартовых матчах чемпио-
ната Европы: и с Испанией, 
и с Бельгией. К сожалению, 
неблагоприятный сценарий 
повторялся и в игре в Кали-
нинграде. Это признал после 
матча и нападающий нашей 
команды Шамиль Магомедов:

- В первом тайме мы хоте-
ли задать хороший темп, сде-
лать результат и постараться 
во второй половине его раз-
вить. В первые 40 минут у нас 
все хорошо получилось, но 
потом мы провалились. На-
до разобраться и понять при-
чину такой неудачной игры, 
чтобы в матче с Румынией в 
Краснодаре не наступить на 
те же грабли.

Что же произошло? С на-
чала второй половины пор-
тугальцы завладели инициа-

тивой. Точно реализовав два 
штрафных, «волки» близко 
подобрались к нашей команде 
- 19:13. А затем, на 68-й мину-
те, случился провал в обороне 
россиян, и португальцы, как 
показалось с трибуны, без ви-
димых усилий, занесли свою 
вторую в матче попытку. По-
везло, что с реализацией на-
шим соперникам не подфар-
тило, поэтому перевес в счете 
сборная Россия сохранила 
- 19:18. Увы, но этот провал 
не привел наших регбистов 
в чувство, а вот португальцы 
продолжали давить и за две 
минуты до конца получили 
прекрасный шанс выйти впе-
ред и одержать победу в матче 
- был назначен штрафной в 
сторону наших ворот.

РАЗВЯЗКА
Португальский игрок долго 

устанавливал мяч. Трибуны 
неистовствовали - свистели, 
орали, ревели. Прямо надо 
мной сидела семья литовцев 
(видимо, специально при-
бывшая на матч по электрон-
ной визе) и на литовском 
громогласно желала прома-
ха португальскому игроку. 

Справа разряжал атмосферу 
плотный россиянин, возмож-
но, в прошлом регбист.

- Ударишь - промажешь! 
Ударишь - промажешь! - орал 
он что есть мочи.

Португалец промазал.
Стадион взорвался криками 

восторга.
Играть оставалось совсем 

немного. «Дыня» была у на-
ших соперников, и они упор-
но пытались прорваться по 
правому флангу. Но допусти-
ли ошибку - кто-то из пире-
нейских регбистов сыграл 
вперед - и судья дал финаль-
ный свисток. Итоговый счет 
- 19:18. Россия одержала свою 
первую победу на чемпионате 
Европы, и счастливым горо-
дом для нашей команды ока-
зался именно Калининград. 
С чем нас всех и хочется по-
здравить.

И, конечно, нужно сказать 
спасибо нашим богатырям, 
которые бились, невзирая ни 
на что, и пожелать им побе-
ды в оставшихся двух матчах. 
7 марта россияне в Краснода-
ре принимают португальцев, 
затем - матч в гостях против 
лидеров - сборной Грузии.
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 ■ В ТЕМУ

Калининград примет финальные матчи 
чемпионата Европы среди юниоров

Калининград на всех парах стремится к статусу 
регбийной столицы России. Как сообщили в Фе-
дерации регби России, накануне прошла встреча 
председателя правления Федерации регби России 
Станислава Дружинина и губернатора Кали-
нинградской области Антона Алиханова. Они 
обсудили вопросы дальнейшего развития регби в 
Калининградской области, открытие новых детских 
секций, возможность создания профессиональной 
команды, а также подготовку к проведению в Кали-
нинграде в апреле 2020 года чемпионата Европы 
по регби среди юниоров (U18). Финальные игры 

турнира 19 апреля вновь, как и год назад, состо-
ятся на стадионе «Калининград». 

Станислав Дружинин также поблагодарил губер-
натора за внимание к развитию регби и помощь в 
организации чемпионата Европы прошлого года, 
который получил самые высокие оценки со стороны 
ассоциации Rugby Europe и участников турнира. 

Как отмечается, регби является базовым видом 
спорта для региона, именно здесь начинали свою 
карьеру многие известные в стране регбисты, вы-
ступающие сейчас за профессиональные клубы и 
сборную страны.
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Отскочили! 

Сборная России с трудом вырвала победу 
у португальцев

Регби во всей красе. И таких моментов в матче 
было полным-полно.

Наша команда выиграла свой первый матч на этом Евро - 
Калининград оказался счастливым местом.

Одному из игроков сборной Португалии немного... не повезло.
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Альбина САЙФУЛЛИНА 
(«КП» - Уфа»)

Она не хотела рожать, 
но родила, и вот что 
из этого вышло...

Демография - одна из глав-
ных проблем сегодняшней Рос-
сии. Неспроста свое обраще-
ние к Федеральному собранию 
Владимир Путин начал с этой 
темы и пообещал, что теперь 
материнский капитал будет 
выплачиваться уже при рож-
дении первого ребенка. Сум-
ма выплаты в 466 617 рублей 
очень хороша. Но есть и ложка 
дегтя - некоторые могут пой-
ти на рождение детей только 
из-за денег, не думая о послед-
ствиях. «Комсомолка» публи-
кует исповедь молодой матери 
Алены Никоновой (имя измене-
но), которая не хотела детей, 
но решилась на серьезный шаг 
из-за мужа.

«СДЕЛАЕШЬ АБОРТ - 
Я ЗА СЕБЯ НЕ ОТВЕЧАЮ»

После того как я увидела тот 
злополучный тест с двумя по-
лосками, прорыдала весь день. 
Я не хотела этого ребенка. Да, 
я знаю, как делаются дети, 
знаю, как надо предохранять-
ся, но почему-то была увере-
на - со мной этого не случится. 
И вот - пожалуйста.

Муж был в командировке. 
Наверное, я могла бы тайно 
сделать аборт и жить дальше, 
но все же позвонила ему. Су-
пруг грозно спросил:

- Отец ребенка не я?! А если 
я, так не пойму - что ты ре-
вешь? Радоваться надо! А если 
сделаешь аборт - я за себя не 
отвечаю.

Единственным человеком, 
кто мог меня понять в тот мо-
мент, была мама. Она выслу-
шала и не стала успокаивать, 
а просто сказала:

- Ален, подумай: вдруг после 
аборта ты не сможешь родить, 
когда тебе захочется?

Проплакав несколько дней, 
я решила, что буду рожать.

«ТЫ ЕГО ПОЛЮБИШЬ. 
НЕ МОЖЕТ БЫТЬ ИНАЧЕ»

Я никогда не представляла 
себя мамой. Во-первых, я не 
любила возиться с детьми, а 
хотела путешествовать, тусо-
ваться, заниматься интерес-
ной работой, ходить в театр, 
вволю спать и вкусно кушать. 
(Кстати, на момент беремен-
ности мне было уже 27 лет.) 
Во-вторых, внешние обсто-
ятельства: отсутствие соб-
ственного жилья и кредиты. 
И вообще мне казалось, что на 
ребенка придется тратить не 
только все свое личное время, 
но и кучу денег.

Всю беременность я боролась 
с внутренними демонами. Боя-
лась, что никогда не полюблю 
этого ребенка. От этой мысли 
холодело в животе и заранее 
было жалко малыша.

Я стала заговаривать на эту 
щепетильную тему с мужем, 
мамой, друзьями и врачами. 
Все как один твердили: «Ты 

его полюбишь - иначе быть не 
может». Но даже на УЗИ мне 
не хотелось рассматривать это 
крошечное существо внутри 
моего организма. Я вообще 
старалась реже думать о нем. 
Родила я всего на пару дней 
раньше срока.

О РАДОСТЯХ - 
БОЛЬШИХ И МАЛЕНЬКИХ

Чем больше становился жи-
вот, тем меньше я думала о по-
следующих проблемах - дико 
боялась самих родов. Рожать я 
поехала жарким летним днем в 
перинатальный центр по месту 
жительства.

Когда мне вручили ребенка, 
сказки не случилось. Я пре-
бывала на волне «ура, схваток 
больше нет!». И до сих пор с 
благодарностью вспоминаю 
волшебную фразу из уст мед-
персонала: «Теперь вам надо 
полежать минимум 2 часа на 
животе! Отдыхайте, ребенка 
принесем утром!»

Дальше был благоприятный 
период. Дочка по большей ча-
сти спала, поэтому я много гу-
ляла (с коляской, конечно), 
валялась на кровати и смо-
трела фильмы. Муж помогал 
купать малышку и укладывал 
ее спать. А я прониклась неж-
ностью к ребенку. «Это и есть 
любовь?» - спрашивала я себя, 
прижимая спящую дочь.

ЦАРАПАЮ СЕБЕ НОГИ 
В КРОВЬ, ЧТОБЫ 
НЕ ПРИЧИНИТЬ ВРЕДА 
РЕБЕНКУ

Жесть началась в 2,5 месяца. 
Те самые колики. Дочь каждую 
ночь кричала так, словно ее рвут 
на части голодные собаки, а я 
плакала - не зная, чем помочь. 
Потом подобрала препарат, и с 
проблемой больного животи-
ка было покончено. Казалось 
бы - воцарилась гармония, 
но нет. На часах 2 часа ночи, 
дочка плачет в кроватке, а я 
лежу, накрывшись одеялом, 
повторяя как мантру: «Меня 
нет. Меня нет». Но у ребенка 

истерика - встаю и иду к ней. 
Зачем я вообще рожала?!

Спустя три месяца. Полчаса 
варила этот суп с брокколи и 
индейкой, а она не ест! Еще и 
вылила все на пол, пока я от-
вернулась. Бульон утекает под 
холодильник…

- Да к черту! - в стену поле-
тела тарелка с остатками супа. 
Ребенок напуган, мать закры-
лась в ванной. Зачем я вообще 
рожала?!

Спустя четыре месяца. Вто-
рой час подряд пытаюсь ука-
чать дочку, болит спина, не 
гнутся руки. Соседи стучат 
по батарее: «Заткнетесь вы 
там уже или нет?» Чтобы не 
слышать эти вопли, хочется 
придушить дочь подушкой. 
Вместо этого царапаю себе 
ноги в кровь, чтобы хоть как-
то успокоиться. Потом реву на 
кухне, молча давясь слезами, 
чтобы не разбудить ее. Да за-
чем я вообще рожала?!

ЧУТЬ НЕ ДОШЛО 
ДО РАЗВОДА

Почти сразу после рождения 
ребенка муж потерял работу. 
Это серьезно ударило по на-
шему карману. Тогда это ме-
ня только больше убедило в 
правильности мысли, что не 
нужно было рожать, я начала 
по-настоящему истерить. Од-
нажды пришла в себя и поняла, 
что последние полчаса только и 

орала на кухне о разводе. Муж 
прекрасно понимал сложность 
ситуации, но выхода не было: в 
провинциальном городе рабо-
ту найти сложно, поэтому при-
шлось соглашаться на условия 
длительных командировок и 
жить на два города. Деньги по-
явились, но так получилось, 
что в критические моменты я 
оставалась одна. Мама живет 
в другом городе, за 1500 км, и 
не может приезжать часто...

СЕСТРА СТАЛА 
ВТОРОЙ МАМОЙ

Не знаю, до чего бы я до-
шла, но помогла случайность. 
Младшая сестра, которая 
училась в другом городе, 
получила диплом и решила 
переехать к нам с мужем (сво-
ей квартиры у нее не было, а 
мы были совсем не против). 
Она стала чуть ли не второй 
мамой моему ребенку, и у 
нее это получается лучше, 
чем у меня. При этом парал-
лельно она умудряется еще 
оказывать психологическую 
помощь мне самой. В такие 
моменты ты понимаешь це-
ну родственников. С млад-
шенькой никогда раньше 
по душам не общались, а те-
перь лучшие подруги. Когда 
же приезжает муж домой из 
командировок, я становлюсь 
такой счастливой. Он хлопо-
чет по дому, выполняет любой 

каприз, старается больше вре-
мени проводить с дочкой, даже 
подгузники меняет без вопро-
сов. В такие моменты смотрю 
на дочь и удивляюсь: какая же 
она растет красивая! Начала 
ходить раньше положенного, 
уже сейчас любит танцевать и 
так заразительно улыбается! 
И с каждым днем становится 
умней. Теперь во время исте-
рики и материнских слез дочь 
сама автоматически успокаи-
вается, перестает хулиганить, 
подходит и гладит рукой по 
голове, как будто все пони-
мает. Устоять перед таким 
невозможно.

Дневник о самом сокровенном

Не полюбить родного 
ребенка невозможно. 

Но важно, чтобы 
и близкие любили 

и понимали 
молодую маму.

Исповедь 
матери 
нежеланного ребенка

КОММЕНТАРИЙ 
СПЕЦИАЛИСТА
Елена САДЫКОВА, 
психолог:

- Мать не обязана круглосу-
точно радоваться материнству 
и никогда не уставать. У всех 
разный физический и психиче-
ский ресурс. Быть матерью - 
это изнурительный труд. Без 
выходных, отпусков и вариан-
тов уволиться, если вдруг по-
няла, что это «не твое». Нега-
тивные эмоции сигнализируют 
о неблагополучии. Возможно, 
надо срочно восполнить базо-
вые потребности: выспаться, 
поесть и пообщаться с друзья-
ми (да, это тоже потребность). 
Снять номер в гостинице и сут-
ки провести в тишине. Найти 
поддержку и выговориться: это 
может быть психолог, подруга, 
муж - кто угодно. Главное - не 
допустить выгорания и самой 
серьезной его стадии - депрес-
сии. В таком состоянии жен-
щина способна на страшные 
вещи, вплоть до суицида. Такие 
явления частые, в такие мо-
менты матери себя просто не 
контролируют. Помните, что, 
вовремя позволяя себе отдых, 
вы в первую очередь заботи-
тесь о ребенке: он получает 
мать, которая способна про-
водить с ним время гораздо 
качественнее.

О том, как 13-летняя 
девочка с Урала стала 

самой популярной 
матерью-подростком, - 

на сайте
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Сергей КИРИЛЛОВ,
Валентин АЛФИМОВ

Знаменитый биатлонист 
на Радио «КП» (97,2 FM)
прокомментировал 
допинг-скандал с его 
партнером по команде.

- Антон, у Евгения Устюгова нашли 
допинг. Значит, у вас тоже могут от-
нять единственную золотую олимпий-
скую медаль, которую вы выиграли в 
Сочи-2014 в эстафете вместе с Устю-
говым?

- Не нашли допинга, а обвиняют в упо-
треблении допинга. Это разные вещи. Ес-
ли смотреть с юридической точки зрения, 
обвинения в его адрес основаны только на 
показаниях Родченкова и той базы. Прошло 
уже шесть лет после Олимпийских игр. Я 
недавно разговаривал с Устюговым и с 
теми людьми, которые вникают в это дело. 
Стопроцентных оснований для обвинений 
его в употреблении допинга нет. Пробы бы-
ли все отрицательные. Теперь фабрикуют 
новые обвинения.

Я поддерживаю адвокатов, юристов Ев-
гения Устюгова. То, что они подали в суд 
(в Гражданский суд Австрии), где должны 
пройти общественные слушания, это тоже 

очень важно. Надо, чтобы люди видели, на 
основании чего складываются такие обвине-
ния. Вся эта история очень сильно мутная. 
Я на стороне Евгения. Он мне чуть ли не 
клялся, что ничего подобного не было. Все 
пробы чисты. Ни разу его не уличили в упо-
треблении допинга. Создается прецедент, 
когда любого спортсмена на основании по-
казаний одного человека, который уехал за 
границу, могут обвинить в употреблении до-
пинга. Надеюсь, что суд вынесет правильное 
решение. Иначе получится, что  на любого 
спортсмена можно сфабриковать ложные 
доказательства и лишить его олимпийских 
медалей.

 ■ ШТРАФНОЙ КРУГ
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Евгений Устюгов 
на Олимпиаде-2014 в Сочи 

выиграл «золото» в эстафете.

Антон ШИПУЛИН:

Евгений Устюгов убедил меня, 
что те пробы были отрицательными

25.02.2020 

 ■ ДО ЧЕГО ДОШЕЛ ПРОГРЕСС

«Не разрядись! 
Побудь со мною»

Ксения СКРЫПНИК

Чтобы не занести пациенту 
инфекцию, врачам нужны 
только стерильные перчатки.

Все мы знаем: во время проведения опе-
рации все должно быть стерильным! Иначе 
есть риск занести инфекцию в рану  - и 
здравствуй, сепсис и летальный исход. 
Но исследования команды ученых из Уни-
верситета Алабамы подрывают все устои.

Пытаясь выяснить, действительно ли 
одноразовая стерильная одежда так не-
обходима (раньше оперировали же как-то в 
полевых госпиталях, и пациенты выживали), 
исследователи 22 месяца изучали данные 
о последствиях 34 тысяч хирургических 
вмешательств. Все случаи разделили на 
три группы: в первой врачи оперировали 
в полном обмундировании, облачившись в 
одноразовую шапочку и стерильный одно-
разовый халат, во второй носили свою 
обычную хирургическую одежду, дополнив 
ее стерильной одноразовой шапочкой, а в 
третьей врачи дополнительной стерильной 
одежды не надевали.

Ученые проанализировали количество 
случаев заражения и развития осложне-
ний в каждой из групп: оказалось, что их 
доля примерно одинакова (0,94%) и от 
наряда оперирующего врача не зависит! 
Эти данные подтверждают результаты 
более раннего исследования, авто-
ры которого выяснили, что ключевой 
фактор, действительно снижающий 
вероятность занесения инфекции при 
операции, - использование стериль-
ных перчаток. Остальное врачебное об-
мундирование  - халаты, маски, шапочки, 
бахилы - не столь значимо.

Следовательно, в операционную можно 
смело входить без одноразового стериль-
ного халата и шапочки - пациенту это не 
навредит. Даже обувь может быть какой 
угодно!

Значит, если уж врачам можно обхо-
диться без масок и шапочек, посетителям 
больниц точно можно экономить на белых 
халатах и бахилах. На нашем здоровье и 
самочувствии близких это никак не ска-
жется (ну разве что травму тупым пред-
метом нанесет нервная санитарка, чтоб 
не топтали тут всякие)...

Владимир ЛАГОВСКИЙ

Ученые 
недосчитались 
серого вещества 
у тех, кто живет 
в обнимку 
с гаджетами.

Слухи о том, что обще-
ние со смартфонами не 
проходит бесследно для 
мозга, подтвердились са-
мым решительным об-
разом. 

Доказательства добыли 
немецкие, итальянские 
и швейцарские ученые 
большой международ-
ной группы из универ-
ситетов Гейдельберга, 
Падуи и Берна.

Используя магнит-
но-резонансную то-
мографию (МРТ), ис-
следователи получили 
изображения мозгов 
нескольких десятков 
добровольцев, поло-
вина которых демон-
стрировали сильную 
зависимость от смарт-
фонов - smartphone 
addiction (SPA). Изо-
бражения сравнили. В 
результате чего и вы-
явили дефицит серого 
вещества у зависимых по 
сравнению с независи-
мыми.

У тех, кто был 
чрезмерно озабо-
чен гаджетами, 
в прямом смыс-
ле слова кое-где не-
доставало мозгов - в 
островковой коре, в гип-
покамповой формации и 
в нижней височной доле. 
Эти области отвечают 
за память, навигацию в 
пространстве, за управ-
ление вниманием, об-
работку воспоминаний, 
поддерживают субъ-
ективные ощущения, 
концентрируют инфор-
мацию о форме и цвете 
тех или иных объектов. 
Любой дефицит в них 
нервных клеток влечет 
за собой и соответству-
ющие ментальные по-
следствия - некую дурь, 
образно и не совсем на-
учно выражаясь.

Авторы исследования 
подчеркнули: столь же 
заметное снижение 
объема серого вещества 
они видели у наркома-
нов. И тем самым в ко-
торый раз подтвердили, 
что любые болезненные 
зависимости, все равно 

от чего: от 
наркотиков, 
и н т е р н е т а , 
г а д ж е т о в , 
а з а р т н ы х 
игр, алкого-
ля - по сути 
похожи друг 
на дружку. Как 
минимум измене-
ниями в головном 
мозге.

- Смартфоны не 
безвредны, - уверя-
ют ученые, - осо-
бенно для детей, 
которые сидят в гад-
жетах все дольше. 
И, как теперь вы-
яснилось, тупеют, 
физически лиша-
ясь части мозга - пусть 
даже не очень большой.

Что именно способ-
ствует уменьшению 
объема серого веще-
ства, пока неизвест-
но. Может быть, его 
«выжигает» излучение 

смартфонов, мощность 
которых нарастает с 
развитием сетей следу-
ющих поколений - вро-
де 5G. А может, дело в 
постоянном психоло-
гическом давлении от 
нескончаемого угара 
виртуального общения.
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Синий цвет: столько серого вещества 
в одном из участков мозга 
у нормального человека. 

Красный цвет: а у любителя 
многочасовых посиделок в соцсетях 

серого вещества в том же участке 
мозга становится гораздо меньше!

Страх остаться без мобильного телефона или вдалеке 
от него даже называют специальным термином - номофо-
бией. Слово происходит от английского no mobile-phone 
phobia, и появилось оно примерно 20 лет назад, когда 
медики впервые заговорили о том, что компьютерная 
зависимость, да и телефонная - как ее разновид-
ность, сродни наркотической.

Технический прогресс сделал номофобию более мас-
совой и зловредной. Ее источниками стали не сами гад-
жеты, а болезненная привязанность к той информации, 
которая в них аккумулирована.

- Людей, лишенных смартфонов, уже не волнует то, 
что они не смогут позвонить близким, - объясняют уче-
ные, - номофобы в первую очередь страшатся того, что 
потеряют доступ к личным и справочным данным.

Разлука со смартфоном вызывает у некоторых нечто 
вроде ломки - боли в суставах и усиленного сердцебие-
ния. Многие при этом ерзают и почесываются.

Что дало науке 
изучение мозга 
Ленина - 
об этом на сайте

Маски сброшены:
Хирурги могут оперировать 
без шапочек и стерильных халатов
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Медицинский факт:

Смартфоны меняют мозг 
зависимых от них 
людей - Мамочки! 

Так вот что 
происходит с моим 

мозгом, пока я 
с подружками шопинг 

обсуждаю!

Клуб любознательных

 ■ ЕСТЬ ПРОБЛЕМА
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Петр ПАВЛОВ

В феврале исполнилось 
15 лет каналу «ЗВЕЗДА», 
и мы поговорили 
с президентом медиахолдинга 
«Красная звезда», продюсером, 
режиссером и телеведущим.

- Алексей Викторович, помните тот 
день, когда возглавили «ЗВЕЗДУ»?

- Это было шесть лет назад. Когда я 
пришел, на канале была очень слож-
ная ситуация. Предыдущий министр 
обороны (Анатолий Сердюков. - Ред.) 
просто избавлялся от непрофильного 
актива, тихо-тихо все велось к тому, 
что канал умрет.

Понятно, что канал Министерства 
обороны не должен просто развлекать, 
у него общественно-политическое на-
правление. Но мы решили делать про-
дукт не только для военных, но и для 
всего общества. Мы вместе с Сергеем 
Кужугетовичем Шойгу выработали та-
кую тактику: в основе должен быть 
мощный информационный канал. 
Начиная с 2014 года ставка делалась 

именно на информационное веща-
ние. Плюс документальные проекты, 
у каждого из которых есть звездный 
ведущий. 

- За эти годы отношение к каналу из-
менилось?

- Очень рад, что канал постепенно 
приобретал влияние в общественно-
политическом вещании. Вот к нам уже 
и Ольга Белова пришла (ведет итого-
вую информационную программу 
«Главное с Ольгой Беловой». - Ред.). 
Я очень бился за проект «Открытый 
эфир». Никто не верил, что он, что 
называется, зайдет, ведь на других ка-
налах в это же время очень мощные 
программы стоят, тот же Владимир Со-
ловьев. Но у нас очень правильный 
формат - нормальный человеческий 
разговор, без того хайпа, на котором 
живут другие ток-шоу.

- Программа «Фетисов», например, 
пользуется уважением в мире спорта. 
Там говорят вещи довольно жесткие по 
отношению к нашему спорту. Как ми-
нистр обороны к такому вольнодумию 
относится?

- За все за это спасибо Сергею Ку-
жугетовичу. Он человек невероятно 
креативный. Умеет направить и при 
этом не мешать. А еще умеет опереться 
на профессионала и ему доверять. Он 
говорит, мол, давай сделаем такую-
то развлекательную программу, давай 

вот это сделаем. Не любит замыкаться 
в рамках. Канал «ЗВЕЗДА» точно не 
канал советских политруков, которые 
видят армейский канал как набор то-
скливых программ исключительно про 
казармы и технику. При этом мы пол-
ностью показываем армейские игры, 
дневники крупнейших военных уче-
ний, гордимся программой «Военная 
приемка». Одним словом, пытаемся 
объять необъятное.

- Музыкальный конкурс «Новая Звез-
да» - смелый эксперимент для канала 
Министерства обороны?

- Это наша гордость. Сергей Кужу-
гетович как-то сказал: «Давай сделаем 
какой-нибудь музыкальный конкурс, 
только не похожий ни на кого». И мы 
подумали - на «Евровидении» высту-
пают за страну. А мы - многонацио-
нальное огромное государство. Почему 
нельзя сделать так, чтобы ребята пели 
не за себя, а за свои регионы? И что-
бы всё честно, никаких продюсерских 
проектов. Получилось такое «Росвиде-
ние», как мы его называем. Мы долго 
оттачивали формат и сейчас пришли к 
тому, что конкурс превратился в свое-
образную «Песню года». Каждый год 
31 декабря с 11 утра до 12 ночи все 85 
регионов проходят отбор, а в январе - 
полуфиналы и финал. И мы особенно 
гордимся тем, что 24 полуфиналистам 
пишем новые песни. 24 новых хита, с 

которыми ребята и дальше смогут вы-
ступать. Выдам военную тайну - Сер-
гей Кужугетович сам любит петь.

- И какая у него любимая песня?
- «Не слышны в саду даже шорохи». 

Он ее в таком джазовом варианте ис-
полняет очень хорошо. Он вообще 
очень много что поет. Даже на ново-
годних корпоративах Минобороны бе-
рет микрофон и поет. Он в этом смысле 
молодец. Умеет воевать, умеет играть в 
хоккей, умеет любить, умеет дружить 
и петь умеет. Он живет полнокровной 
жизнью. 

- Ведь еще и 50 лет программе «Че-
ловек и закон». Вы же ее еще ребенком 
застали, что почувствовали, когда стали 
ее вести?

-  Если бы мне кто-то в юности ска-
зал, что я буду вести эту программу, 
я бы ответил: вы больные люди. Там 
же показывали каких-то дядек, кото-
рые всех сажали в тюрьму! Но вот 23 
года веду передачу. У нее есть совер-
шенно не похожий на всех остальных 
язык. Когда я пришел в нее в середине 
90-х, мне сказали: давай ее закроем и 
что-то новое по этой теме создадим. 
Я решил: нет, давайте попробуем ее 
воскресить. И высшую степень дове-
рия мы почувствовали, когда получили 
письмо с адресом: «Москва. Кремль. 
Президенту РФ Б. Н. Ельцину. Пере-
дать в программу «Человек и закон».

Телевизор

Только у нас
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Алексей Пиманов считает, 
что главное на ТВ - человеческий 

разговор без крика.

Алексей ПИМАНОВ: 

Министр обороны - человек 
веселый, любит петь!

Ирина ВИКТОРОВА

Корреспондент «КП» побывала 
на записи нескольких 
выпусков популярного шоу.

После того как Дмитрий Шепелев объ-
явил об увольнении с Первого канала, теле-
зрители разволновались: кто же заменит 
его в передаче «На самом деле»? Чтобы 
утвердить нового ведущего, по традиции 
снимают полноценные выпуски с несколь-
кими кандидатами, которые прошли пред-
варительный отбор. В эфир эти программы 
не идут: теленачальники пересматривают их 
и решают судьбу новой телезвезды.

На замену Шепелева отсмотрели несколь-
ко кандидатур. В итоге сняли выпуски «На 
самом деле» с двумя предполагаемыми ве-
дущими: 36-летним Тимуром Еремеевым 
и 38-летним Александром Смолом.

Публика, которой по большому счету все 
равно, что происходит в студии (они сидят на 
съемках за 500 рублей в день), оживилась, 
увидя новые лица. Актера Тимура Еремеева 
встречали овациями: полюбили улыбчивого 
парня после трех десятков эфиров «Пусть 
говорят», где он доказывал, что являет-
ся внебрачным сыном народного артиста 
Спартака Мишулина. 

А вот ведущего программы «Видели ви-
део?» на Первом канале Александра Смола 
массовка не сразу узнала. «Это парень из 

Comedy Club!», «Да нет же, это ведущий 
новостей!», «Это же Смолов Федя, футбо-
лист», - спорили бабушки на зрительских 
креслах. Дело в том, что в массовке на 
90% пожилой контингент, поэтому могут 
и фамилию не расслышать, и перепутать 
звезд ТНТ и Первого.

После съемок массовка обменялась впе-
чатлениями: «Тимур немного скован с не-
привычки. Но справился! А какой высокий!» 
Кстати, рост Еремеева - 190 см. «Смол - 
красивый и больно уж улыбчивый». Опытные 
члены массовки вынесли вердикт: выберут 
Еремеева. Но каким же окажется решение 

теленачальников? Чтобы узнать это, наш 
корреспондент отправился 21 февраля на 
съемки «На самом деле», которые должны 
были пройти с новым ведущим.

На проходной вдруг появился смурной 
Дмитрий Шепелев со стаканчиком кофе 
и костюмом в чехле наперевес. Вывозит 
вещи? Или приехал передать эстафету в 
эфире?

Оказалось, что, пока продюсеры разду-
мывают над новым ведущим шоу, в эфир 
до конца февраля вернули Шепелева. Эту 
новость зал встретил бурными овациями. 
Дмитрий от неожиданно теплой встречи 

расплылся в улыбке - а это редкая эмоция 
на его лице.

«Значит, мне надо было уйти, чтобы уз-
нать, как меня любят! - засмущался он. - Но 
я еще неделю - и все!»

Роль ведущего в передаче «На самом 
деле» вторична - тон передачи задают три 
эксперта, которые общаются с героями. А 
функция ведущего - вставлять с нужной инто-
нацией реплики, которые сочинил редактор.

Еремеев или Смол? Узнаем через недель-
ку. 

Чисто теоретически программу могут до-
верить вообще кому-то третьему.
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За право вести шоу борются 
ведущий «Видели видео?» 

Александр Смол...
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А Шепелев торжествует: 
не так-то просто найти 

ему замену.
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...и актер, внебрачный 
сын Спартака Мишулина 

Тимур Еремеев.

Тайные съемки «На самом деле»:

На роль ведущего попробовали Еремеева 
и... временно вернули Шепелева
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04.10 ПСЕВДОНИМ АЛБАНЕЦ. 
Сериал. (16+)

05.00 Утро. Самое лучшее. 
(16+)

07.00 Сегодня.
07.20 МОСКВА. ТРИ 

ВОКЗАЛА. Сериал. (16+)
09.00 Сегодня.
09.20 МОРСКИЕ ДЬЯВОЛЫ. 

Худ. фильм. (16+)
12.00 Сегодня.
12.20 Обзор. Чрезвычайное 

происшествие.
13.00 Место встречи.
15.00 Сегодня.
15.25 Следствие вели... (16+)
16.10 ДНК. (16+)
17.10 ПЕС. Худ. фильм. (16+)
18.00 Сегодня.
18.40 ПЕС. Худ. фильм. (16+)
20.00 НЕВСКИЙ. ТЕНЬ 

АРХИТЕКТОРА.  
Худ. фильм. (16+)

22.10 Основано на реальных 
событиях. (16+)

23.00 Сегодня.
23.10 Поздняков. (16+)
23.20 Он вот такой, 

Владислав Галкин! (16+)
00.25 МОРСКИЕ ДЬЯВОЛЫ. 

Худ. фильм. (16+)
02.45 ПСЕВДОНИМ АЛБАНЕЦ. 

Сериал. (16+)

04.00 Утро России.
08.00 Вести.
08.25 Утро России.
08.55 О самом главном. (12+)
10.00 Вести.
10.25 Вести. Калининград.
10.45 Судьба человека с 

Борисом Корчевниковым. 
(12+)

11.50 60 Минут. (12+)
13.00 Вести.
13.25 Вести. Калининград.
13.45 ТАЙНЫ СЛЕДСТВИЯ. 

Сериал. (12+)
16.00 Вести. Калининград.
16.25 60 Минут. (12+)
17.30 Андрей Малахов. 

Прямой эфир. (16+)
19.00 Вести.
19.45 Вести. Калининград.
20.05 Местное время.
21.00 ЖЕНСКИЕ СЕКРЕТЫ. 

Сериал. (16+)
23.15 Вечер с Владимиром 

Соловьевым. (12+)
02.00 ПО ГОРЯЧИМ СЛЕДАМ. 

Сериал. (12+) 
В отдел по розыску обраща-
ется отец солдата 
Сарафанова. По окончании 
службы он должен был вер-
нуться домой, но неожидан-
но пропал.

03.40 СВАТЫ. Сериал. (12+)

05.00 Телеканал Доброе утро.
09.00 Новости.
09.25 Телеканал Доброе утро.
09.55 Модный приговор. (6+)
10.55 Жить здорово! (16+)
12.00 Новости.
12.15 Время покажет. (16+)
15.00 Новости.
15.15 Давай поженимся! (16+)
16.00 Мужское / Женское. 

(16+)
18.00 Вечерние новости.
18.30 На самом деле. (16+) 

революционное ток-шоу. 
Очная ставка между людьми, 
которые когда-то были близ-
ки. ложь надломила эти 
отношения, но не смогла 
разорвать их до конца. и 
только правда может изме-
нить ход этой личной исто-
рии. Она может навсегда 
развести людей, а может 
соединить их. Потому что 
даже участники событий 
иногда до конца не понима-
ют сами, как все было на 
самом деле.

19.40 Пусть говорят. (16+)
21.00 Время.
21.30 ТРИГГЕР. Сериал. (16+)
22.30 Док-ток. (16+)
23.30 Вечерний Ургант. (16+)
00.10 Право на справедли-

вость. (16+)
01.10 На самом деле. (16+)
02.10 Время покажет. (16+)
03.00 Новости.
03.05 Время покажет. (16+)

05.00 Настроение.
07.10 Доктор И... (16+)
07.45 СОЛДАТ ИВАН 

БРОВКИН. Худ. фильм. 
(0+)

09.35 Любовь Соколова. Без 
грима. Д/ф. (12+)

10.30 События.
10.50 ОНА НАПИСАЛА 

УБИЙСТВО. Сериал. (12+)
12.40 Мой герой. Павел 

Ворожцов. (12+)
13.30 События.
13.50 Город новостей.
14.05 ОТЕЦ БРАУН. Сериал. 

(16+)
15.55 Естественный отбор. 

(12+)
16.50 События.
17.15 МОСКОВСКИЕ ТАЙНЫ. 

Худ. фильм. (12+)
21.00 События.
21.35 Осторожно, мошенники. 

Алло, мы из банка! (16+)
22.05 Вячеслав Тихонов. 

Нерешительный Штирлиц. 
док. фильм. (16+)

23.00 События.
23.35 Петровка, 38. (16+)
23.55 ГЕНЕРАЛЬСКАЯ ВНУЧКА. 

Сериал. (12+)
01.25 90-е. Папы Карло шоу-

бизнеса. (16+)
02.05 Приговор. Американский 

срок Япончика. (16+)
02.50 Осторожно, мошенники. 

Алло, мы из банка! (16+)

05.00 Ералаш. (0+)
05.20 Приключения Вуди и его 

друзей. мультфильм. (0+)
05.35 Охотники на троллей. 

мультфильм. (6+)
06.00 90-Е. ВЕСЕЛО И 

ГРОМКО. Худ. фильм. 
(16+)

07.00 Уральские пельмени. 
Смехbook. (16+)

07.30 Стань легендой! Бигфут 
младший. мультфильм. 
(6+)

09.20 ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ  
В РАЙ. Худ. фильм. (16+)

11.40 ПОМПЕИ. Худ. фильм. 
(12+)

13.40 ФИЛАТОВ. Сериал. 
(16+)

18.00 ФИЛАТОВ. Сериал. 
(16+)

19.00 Я - ЛЕГЕНДА.  
Худ. фильм. (16+)

20.55 ПОСЛЕ НАШЕЙ ЭРЫ. 
Худ. фильм. (16+)

22.55 Кино в деталях с 
Федором Бондарчуком. 
(16+)

23.55 КАК УКРАСТЬ 
БРИЛЛИАНТ. Худ. фильм. 
(12+)

01.35 КОПИ ЦАРЯ СОЛОМОНА. 
Худ. фильм. (12+)

04.20 Пастушка и трубочист. 
мультфильм. (0+)

04.50 Ералаш. (0+)

Первый канал Россия НТВ ТВ-Центр
Премьер

СТС
Каскад, 34 канал

В программе возможны изменения по не зависящим от редакции причинам.

06.00, 07.55, 10.00, 14.15, 
15.55, 21.15 Новости.

06.05, 10.05, 16.00, 21.20, 
23.55 Все на Матч!

08.00 Футбол. Чемпионат 
Германии. айнтрахт - унион. 
(0+)

11.00 Олимпийский гид. (12+)
11.30 Тотальный футбол. (12+)
12.30 РПЛ 2019/2020. Голы и 

герои. Специальный обзор. 
(12+)

13.45 Восемь лучших. 
Специальный обзор. (12+)

14.20 Футбольное столетие. 
1960. (12+)

14.50 На пьедестале народной 
любви. док. фильм. (12+)

17.00 Ярушин Хоккей. (12+)
17.30 Континентальный вечер.
18.00 Хоккей. КХЛ. ЦСКА - 

СКА.
21.50 Футбол. лига чемпионов. 

1/8 финала. Челси (англия) - 
Бавария.

00.25 Профессиональный 
бокс. Шох Эргашев против 
Эдриана Эстреллы. Владимир 
Шишкин против улисеса 
Сьерры. (16+)

08.05, 21.15 МАРИЯ-ТЕРЕЗИЯ. 
Сериал.

09.00, 14.00, 18.30 Новости 
культуры.

09.15 Наблюдатель.
10.10 ХХ век.  
11.05 Цвет времени. 
11.15, 17.40 Тем временем. 
12.05 Заветный камень Бориса 

Мокроусова. док. фильм.
12.50 Татьяна Вечеслова.  

док. фильм.
13.30 Рэгтайм, или 

Разорванное время. 
14.10 Новости. Подробно. 

Книги.
14.25 Пятое измерение. 
14.55 Белая студия.
15.40 ДНИ ХИРУРГА 

МИШКИНА. Худ. фильм.
16.55 Шопену посвящается...
18.45 Главная роль.
19.05 Правила жизни.
19.30 Спокойной ночи, малы-

ши!
19.45 Тутанхамон: жизнь, 

смерть и бессмертие.  
док. фильм.

20.35 Искусственный отбор.
22.10 Запечатленное время. 

док. фильм.

04.00 Известия.
04.20 ЯРОСТЬ. Худ. фильм. 

(16+)
04.30 ЯРОСТЬ. Худ. фильм. 

(16+)
05.10 ЯРОСТЬ. Худ. фильм. 

(16+)
08.00 Известия.
08.25 ЯРОСТЬ. Худ. фильм. 

(16+)
12.00 Известия.
12.25 ЯРОСТЬ. Худ. фильм. 

(16+)
15.35 ЯРОСТЬ. Худ. фильм. 

(16+)
16.30 ЯРОСТЬ. Худ. фильм. 

(16+)
17.30 Известия.
18.00 СЛЕД. Сериал. (16+)
21.15 СЛЕД. Сериал. (16+)
22.10 ВЕЛИКОЛЕПНАЯ 

ПЯТЕРКА-2. Худ. фильм. 
(16+)

23.00 Известия. Итоговый 
выпуск.

23.25 СЛЕД. Сериал. (16+)
00.10 ДЕТЕКТИВЫ. Сериал. 

(16+)
02.20 Известия.
02.30 СТРАСТЬ-2. Худ. фильм. 

(16+)

07.30 Новости. (16+)
08.00 Засекреченные списки. 

Документальный спецпро-
ект. (16+)

10.00 Как устроен мир с 
Тимофеем Баженовым. 
(16+)

11.00 Информационная про-
грамма 112. (16+)

11.30 Новости. (16+)
12.00 Загадки человечества с 

Олегом Шишкиным. (16+)
13.00 Невероятно интересные 

истории. (16+)
14.00 Документальный спец-

проект. (16+)
15.00 Информационная про-

грамма 112. (16+)
15.30 Новости. (16+)
16.00 Тайны Чапман. (16+)
17.00 Самые шокирующие 

гипотезы. (16+)
18.00 Информационная про-

грамма 112. (16+)
18.30 Новости. (16+)
19.00 ФОРСАЖ. Худ. фильм. 

(16+)
21.00 Водить по-русски. (16+)
22.00 Новости. (16+)
22.30 Загадки человечества с 

Олегом Шишкиным. (16+)

04.00 Наше Made in Russia! 
(16+)

05.05 Каждое утро. (16+)
07.25 МузРаскрутка. (16+)
08.00 R’n’B чарт. (16+)
09.00 Победитель Битвы фан-

клубов. (16+)
09.30 Check-IN на Муз-ТВ. 

(16+)
10.35, 16.05 10 самых горя-

чих клипов дня. (16+)
11.25 Прогноз по году. (16+)
12.25 10 самых. (16+)
13.00 Тор чарт Европы плюс. 

(16+)
14.00 Битва фан-клубов. 

(16+)
15.00 #ЯНАМУЗТВ. (16+)
17.00 Pro-Новости. (16+)
17.30, 21.45 Место под солн-

цем. (16+)
18.30 МУЗ-ТВ Чарт. (16+)
19.35, 22.45 Золотой 

Граммофон-2018. (16+)
23.50 Тор 30 - крутяк недели. 

(16+)
01.55 LOVE HITS Особая кол-

лекция клипов - ваш 
саундтрек для романти-
ческого вечера.. (16+)

Матч ТВ Петербург
5 канал РЕН-ТВ Муз-ТВ Культура
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боЕВиК США - Германия, 2001

ВТОРНИК, 19.00

КоМЕдия Франция - США, 2013

ВТОРНИК, 23.55

«КаК уКРаСТь бРиллиаНТ» (12+)

разведенная пожилая пара потеряла все свои пенсионные 
накопления. Герои решили не опускать руки и вернуть честно 
заработанные деньги, ограбив того, кто их разорил. ричард 
- эффектный мужчина в возрасте, который вскоре собирается 
на пенсию. Все свои накопления он хранит в акциях компании, 
в которой проработал большую часть жизни. Более того, 
герой убедил вложиться в акции свою бывшую жену Кейт и 
большинство своих друзей. именно поэтому когда компания 
разоряется, ричард не просто остается без денег, но еще и с 
грузом тяжелейшей вины перед своими знакомыми. Вместе с 
бывшей женой он едет в Париж к бизнесмену, который купил 
компанию и разорил ее. Там супруги узнают, что их клиент 
собирается жениться и недавно подарил своей невесте 
кольцо с бриллиантом стоимостью в 10 миллионов долларов. 
Супруги понимают, что если им удастся раздобыть этот 
камешек, то все их финансовые проблемы будут решены.

Режиссер - Джоэл Хопкинс.
В главных ролях: Пирс Броснан, Эмма Томпсон, 

Тимоти Сполл.

«ФоРСаж» (16+)

его зовут Брайан, и он - фанатик турбин и 
нитроускорителей. его цель - быть принятым в 
автобанду легендарного доминика Торетто, 
чемпиона опасных и незаконных уличных гонок. 
Но это лишь часть правды… Брайан также 
полицейский, имеющий задание войти в доверие 
к Торетто, подозреваемому в причастности к 
дерзким грабежам трейлеров, совершенным 
прямо «с колес».

Но чем больше доверяет нахальному новичку 
харизматичный доминик, тем больше проникает-
ся герой идеалами «ангелов дорог». и тем 
меньше ему хочется выполнять свою миссию. и 
вот наступает момент, когда Брайану придется 
выбирать между дружбой и долгом. и выбирать 
на скорости в 200 километров в час…

Режиссер - Роб Коэн.
В главных ролях: Пол Уокер, Вин Дизель, 

Мишель Родригес.



21Россия
www.kp.ru

Анастасия ПЛЕШАКОВА

Во МХАТ им. Горького прошла 
премьера восстановленной 
версии легендарного 
спектакля «Три сестры».

Еще до премьеры в те-
атральной тусовке раз-
горелись горячие спо-
ры. Один уважаемый 
критик сказал как будто 
бы между прочим, мол, 
невозможно «оживить 
мумию». Дело в том, что 
«Три сестры» в постанов-
ке Владимира Немиро-
вича-Данченко впервые 
появились на сцене в 
1940 году. Стало быть, 
в этом году спектаклю 
исполняется 80 лет. 
Он пережил несколь-
ко восстановлений, 
реконструкций, об-
новлений, актерских 
составов… Однако же 
уцелел.

- Речь идет не о мумии, а о 
живой легенде, - перед началом 
спектакля выступил со сцены 
худрук МХАТ им. Горького Эду-
ард Бояков. - «Три сестры» Не-
мировича-Данченко считается 

величайшим спектаклем совет-
ского МХАТа. Под его влияния 
выросла вся «оттепельная ре-
жиссура» 1960-х годов. Имеем 
мы право реконструировать 

легенду? Конечно, мы мо-
жем прикоснуться к ней, 
воссоздать интонацию 
спектакля, каким его за-
думывали наши пред-
шественники. Благо у 
нас есть документы, 
первоисточники, сте-
нограммы Немирови-
ча-Данченко…

Когда поднялся 

занавес, дискуссии 
закончились. Запе-
ли птицы в усадьбе 
Прозоровых. На сце-
не вырос старинный 
интерьер. Люди обе-
дали, пили чай, а в 
это время рушились 
их судьбы - классиче-
ский Чехов.

В антракте в фойе 
обсуждали первые 
впечатления зрители 
разных поколений. 
На почти четырехча-
совой спектакль при-
вела 11-летнего сына 
актриса Алиса Гребен-
щикова. В сторонке 
стояла группа мха-

товцев старшего поколения: актер 
Евгений Киндинов (после раскола 
МХАТа в середине 80-х он ушел за 
Олегом Ефремовым в Камергерский 
переулок и вчера появился в театре 
на Тверском бульваре впервые за 
почти что 35 лет), Василий Немиро-
вич-Данченко (внук отца-основате-
ля), актриса Светлана Коркошко...

- Я тоже в этих «Трех сестрах» 
когда-то играл - Соленого, - но-
стальгировал Киндинов. - Был влю-
блен в Свету Коркошко. Она играла 
Ирину, младшую из сестер. Нам тог-
да было лет по 30. Сейчас, в новой 
постановке, Ирина - совсем юная 
актриса, студентка-первокурсни-
ца (Полина Маркелова. - Ред.). Это 
правильно: у Чехова в начале пьесы 
Ирине всего 20 лет. Когда ее играют 
зрелые актрисы, возникает ощуще-
ние неправды. Все-таки в пьесе речь 
идет о молодых людях, которым не 

удается найти себя, у которых ру-
шатся мечты и надежды.

Спектакль «Три сестры» Немирови-
ча-Данченко прославился не только 
как шедевр русского психологическо-
го театра, но и как выдающаяся рабо-
та художника Владимира Дмитриева, 
который точно воссоздал интерьеры 
и ландшафты русской усадьбы ХIХ 
века. Говорят, когда первые зрители 
побывали на премьере 40-го года, они 
рыдали после спектакля, увидев на 
сцене свою дореволюционную жизнь 
как идиллию.

- Да, это винтаж, - оценил сцено-
графию художник Борис Краснов. - 
Но как же красиво.

➥  Когда: 20 марта.
Цена билетов: 400 - 3500 рублей.

Подмостки

Интервью с Эдуардом 
Бояковым 
«Театральная 
тусовка кусает 

государство...» - на kp.ru

Замочная скважина

- Прочитала письмо о «само-
достаточной женщине» в одном 
из прошлых номеров и хочу воз-
разить: я не согласна, что боль-
шая грудь и ноги от ушей - самое 
главное для дамы. У меня рост 
162 см, грудь небольшая, хотя при 
стройной фигуре все замечательно 
гармонирует. Я всю жизнь слыла 
красоткой, пользуюсь внимани-
ем мужчин, причем видных. Ха-
рактер у меня ужасный, но я над 
ним особо не работаю. У меня есть 
подружка-блондинка с четвертым 
размером, которая каждый раз, 
ложась по пьяни в постель, ждала, 
что утром ее ждет предложение 
руки и сердца, а ее просто выстав-
ляли за дверь. И так на протяже-
нии долгих лет. Четыре аборта и 
ни одного мужика сроком более 
чем на две недели.

К слову, мой первый муж - 
спорт смен, красавец, на которого 
сбегалась посмотреть вся группа, 
когда он приезжал за мной в ин-
ститут, год меня добивался и еще 
пять лет терпел мой несносный 
характер. А когда терпение вышло, 
ушел не к модели, а к центнеровой 
толстушке. А та, в свою очередь, 
имела спонсоров, которые дарили 
ей машины, брюлики и дипломы 
об образовании.

Есть у меня также родственница. 
Рост - метр с кепкой, о груди речи 
никакой. Так не одну семью и не 
одну мужскую психику уже разбила. 
А там женушки были и с ногами, и 
с грудями. Длинноногие красотки 
фыркают: «Что он в ней нашел?», а 

жизнь идет своим чередом. Множе-
ство дурнушек и простушек счаст-
ливы замужем. А для того чтобы 
ловить посыл «душу дьяволу продам 
за ночь с тобой», сорри, длинных 
ног и груди недостаточно.

Валерия.

✔ У меня было достаточное количество жен-
щин в жизни. Давайте отделять пироги от утюгов. 
Мужчина не всегда ищет женщину «надолго». Как, 
впрочем, и некоторые женщины тоже. Длинноногая 
дама с 4-м размером груди, безусловно, вызовет 
больше поворотов головы здоровых мужиков на 
улице. Но это совсем не означает, что они сразу 
хотят к ней в постель. Это обыкновенный рефлекс, 
заложенный природой в подсознании любого здо-
рового мужчины. Большая грудь - больше молока 
даст ребенку - здоровое потомство. Ну и т. д. Теперь 
про встречи. Поддатому мужику не особо важен 
уровень интеллекта потенциальной партнерши на 
одну ночь. Что же касается отношений «надолго», 
то, думаю, опытные мужчины на ноги и грудь смо-
трят меньше, чем на характер и мозги.

Мужчина.
✔ Не видела, чтобы от красавиц уходили к дамам 

под центнер. Ну если только богатым дамам. А так 
все-таки красота очень много значит.

Ирина.
✔ Да к всяким уходят.

Робски.
✔ Есть исследование британских ученых, что 

небогатые и неуверенные в себе мужчины выби-
рают полных женщин с большой грудью. А мил-
лионеры предпочитают стройных. Я верю таким 
исследованиям.

Малашенко.
✔ Автор, а что вы так ополчились на длинноногих 

с большой грудью? Завидуете? Вообще на будущее 
- полезно бы над ужасным характером поработать. 
Вдруг опять придется мужа искать?

Гостья.

Читатели присылают нам свои истории, перед публикацией в газете мы размещаем 
эти материалы на сайте kp.ru, где их с удовольствием обсуждают (см. отклики справа).

«Гуляют с моделями, 
а женятся на толстушках»

 ■ ОТКЛИКИ ЧИТАТЕЛЕЙ
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Младшую 
из «Трех сестер» 
играет студентка 

Полина Маркелова 
(сидит). За ней - 
Ольга (Кристина 
Пробст) и Маша 

(Наталия Медведева). 
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Алиса Гребенщикова пришла 
на премьеру «Трех сестер» 

с сыном Алексеем.
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Худрук МХАТ 
им. Горького Эдуард 
Бояков внимательно 
изучил стенограммы 

Немировича-Данченко.

Это винтаж, но как же красиво!
 25.02.2020 
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РАБОТА

ТРЕБУЮТСЯ
ОХРАННИКИ. Тел. 8-909-792-
73-54.
ПОМОГУ с работой. Тел. 
8-981-468-74-48.

ПРИЕМ заказов по телефону. 
Тел.: 8-911-865-27-48, 8-902-
251-22-49.
ВЫГОДНАЯ работа. Тел. 
8-902-420-43-72.
ЧАСТИЧНАЯ занятость. Тел. 
8-952-059-89-75.

РАБОТА, в т.ч. для бывших мо-
ряков. Тел. 8-952-059-00-88.
СОТРУДНИК по подбору пер-
сонала. Тел.: 8-911-865-27-
48, 8-902-251-22-49.
РУКОВОДИТЕЛЬ ищет помощ-
ника. Тел. 8-911-461-41-43.
РАБОТА, в том числе актив-
ным пенсионерам. Тел. 8-911-
851-01-49.
РАБОТА, можно военным пен-
сионерам. Тел. 8-981-468-74-
48.
СПЕЦИАЛИСТ по документоо-
бороту. Тел. 8-921-103-02-10.
РАБОТА. В том числе для во-
енных пенсионеров. Тел.: 
8-911-865-27-48, 8-902-251-
22-49.

ИЩУ
ОТДЕЛОЧНИК-УНИВЕРСАЛ 
ищет работу у частного лица. 
Тел. 8-902-422-65-77.
МАСТЕР по ремонту квартир. 
Тел. 8-952-116-10-98.
ОТДЕЛОЧНИК-УНИВЕРСАЛ 
ищет работу. Тел. 8-900-354-
07-90.

НЕДВИЖИМОСТЬ

КУПЛЮ
КВАРТИРУ. Срочно. Тел. 
(4012) 37-35-52.
КОМНАТУ. Долю в квартире. 
Тел. (4012) 37-35-52.
ЗЕМЕЛЬНЫЙ участок, дачу. 
Тел. (4012) 37-35-52.

ЗЕМЕЛЬНЫЙ участок, помо-
жем в оформлении. Тел. 
(4012) 92-27-07.

СНИМУ
КВАРТИРУ, аккуратная се-
мья. Тел.: (4012) 37-37-00, 
37-30-30.

СТРОИТЕЛЬНЫЕ И РЕМОНТНЫЕ 
УСЛУГИ

АВАРИЙНЫЕ работы по кот-
лам, электро- и газоплитам, 
электрике, сантехнике, водо-
проводу, канализиции. Кру-
глосуточно и без выходных. 
Тел. 8-967-353-63-62.
АККУРАТНЫЕ отделочные ра-
боты: шпаклевка, обои, плит-
ка, ламинат. Сантехника, 

электрика. Скидки при закуп-
ке материалов. Тел. (4012) 
77-85-45.
КРУГЛОСУТОЧНАЯ помощь, 
электрика, сантехника, кот-
лы, колонки, бойлеры, ото-
пление. Тел. (4012) 50-80-
06.
РЕМОНТ квартир. Тел. (4012) 
52-15-99.
ОТДЕЛОЧНЫЕ работы. Тел. 
8-963-297-37-17.
АВАРИЙНАЯ по котлам, ко-
лонкам, по сантехнике, элек-
трике, водопроводу. Кругло-
суточно. Тел. (4012) 37-38-
90.

ТРАНСПОРТНЫЕ УСЛУГИ

АВТОМОБИЛИ иностранного 
производства, на разборку, 
куплю по реальной цене, мой 
вывоз. Тел.: (4012) 8-905-240-
55-22, 8-963-738-37-70.

БЫТОВАЯ ТЕХНИКА, РЕМОНТ

«РЕМБЫТТЕХНИКА». Ремонт 
стиральных машин на дому. 
Гарантия. Тел.: (4012) 39-19-
49, 8-921-710-01-43.
«РЕМБЫТТЕХНИКА». Ре-
монт: TV, ноутбуки, микровол-
новки и др. Тел. (4012) 39-19-
49.
КАЧЕСТВЕННЫЙ ремонт хо-
лодильников и стиральных 
машин, на дому. Гарантия. 
Область. Тел. 8-921-710-11-
17.
«РЕМБЫТТЕХНИКА». Ремонт 
холодильников на дому. Гаран-
тия. Тел.: (4012) 39-19-49, 
8-921-710-01-43.

Рекламные объявления
 ■ ЧИТАЙ, ЗВОНИ, ВЫБИРАЙ!

По вопросам размещения рекламы в рубрику обращаться по телефону: (4012) 530-500
Модульная реклама: (4012) 310-340

Дела семейные

Саша ПЯТНИЦКАЯ

Дмитрий Иванов мечтает 
забыть брак с певицей 
как страшный сон.

То, что расставание Лолиты с 
пятым мужем мирным не будет, 
поклонники поняли уже давно. 
Но развод, начинавшийся как 
мыльная опера с откровениями 
об изменах, вскоре превратил-
ся в блокбастер. В одной серии 
сообщается, что Иванов - мно-
гожёнец и спец по фиктивным 
бракам, в другой - что он травил 
Лолиту опасными препаратами. 
А ведь судебный процесс только 
начинается.

Поначалу фитнес-тренер от-
бивался от обвинений, но в оче-
редном телешоу ему объяснили: 
против Лолы нет приема. Поэто-
му теперь, когда адвокат Сергей 
Жорин рассказал о неких опасных 
БАДах, которыми муж пичкал 
Милявскую, Иванов заговорил.

- Это мое последнее официаль-
ное заявление, - объявил тренер в 
своем Инстаграме. - Впервые за 
четыре месяца - на такой период 
искусственно растянули обыч-
ный бракоразводный процесс. У 
меня больше нет сил бороться с 
ветряными мельницами. Особен-
но после этих псевдоновостей. 
Кем меня только ни делали: и 
альфонсом, и оленем, и много-
женцем…

Как отметил пока еще закон-
ный супруг певицы, теперь он 
понимает, почему Александр 
Цекало в свое время не давал 
никаких интервью - видимо, хо-
тел как можно скорее забыть о 
браке с Лолой и всем, что с ним 
связано.

- В моем случае все хорошее, 
что было за эти 10 лет, перечер-
кнуто ужасным финалом. Этот 
брак, наверное, худшее, что со 
мной происходило, - признался 
Дмитрий. - Отдельно хочется 
обратиться к господину Жо-
рину. Сережа, успокойся! По-
нятно, что трудно отказаться 
от легких денег, найдя такого 
«сладкого» клиента. Опасные 
БАДы? Ты серьезно? Для чело-
века, который принимал нарко-
тики, лежал в психиатрической 
клинике, продолжает пить/ку-
рить/неправильно питаться и, 
главное, работать на износ на 
шестом десятке? В погоне за пи-
аром ты забыл, что представля-
ешь закон. Теперь я понимаю, 
за что тебя хотели лишить ад-
вокатского статуса. Тебе пле-
вать на насмешки над тобой в 
профессиональной среде, но 
зачем ты делаешь посмешище 
из Лолиты?!

Два года назад в интервью Ми-
лявская действительно расска-
зывала, что любит выпивать в 
одиночестве: «Я себе тихонько 
наливаю, мне не нужна компа-

ния». Тогда же она поведала и о 
наркотиках, которые принимала 
целый год, когда вела ток-шоу 
«Без комплексов». Кроме того, 
СМИ сообщали, что Лолита об-
ращалась за психиатрической 
помощью после развода с Алек-
сандром Цекало в 2000 году. Но 
доктора вернули ей уверенность 
в своих силах, и с тех пор певи-
ца время от времени ложится в 
клинику.

- В лечебницу меня приво-
дят жуткое переутомление и 
нервное истощение от интен-
сивной работы, - признавалась 
певица.

Следующее судебное заседа-
ние по делу о разводе Миляв-
ской и Иванова состоится 13 
марта. Дмитрий требует растор-
гнуть брак, а Лолита - признать 
его фиктивным, чтобы лишить 
бывшего полученного благодаря 
ей гражданства Израиля.

Все еще муж Лолиты:

Этот брак - худшее, что со мной было!

Елена ПЕТРОВА

После скандальных откро-
вений мужа Лолита провела 
в Инстаграме прямой эфир 
с подписчиками, где как бы 
вскользь рассказала, что не-
давнее медобследование не 
выявило в ее организме за-
прещенных веществ.

- Врач сказал, что мои ана-
лизы до неприличия хороши. 

Сказал, что нельзя в 56 лет 
иметь анализы сорокалетне-
го человека. Вот что значит 
любовь к себе, - похвасталась 
артистка. И вспомнила мужа, 
который, с ее слов, травил ее 
БАДами:

- Недавно я случайно на-

ткнулась на сайт  - как отра-
вить человека без единого 
следа, гарантия 100%. Пока 
не могу рассказать подроб-
ностей, мы с моим адвокатом 
готовим официальное заявле-
ние. Думаю, многих оно шо-
кирует.
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Суда еще не было, 
но не жена она ему боле, не жена.

А В ЭТО ВРЕМЯ

Певица сдала анализы
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Заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9, но так, чтобы в любой 
строке по горизонтали и по вертикали и в каждом из девяти блоков, от-
деленных жирными линиями, не было двух одинаковых цифр. Мы пред-
лагаем вам два варианта - простой и чуть посложнее. Желаем удачи! 
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Лежак - Фродо - Малёк - Маруся - 
Линза - Тетра - Дудка - Вольт - Несун - Бонито - Нисон - Обряд - Буффало - Иприт - Хилл 
- Арка - Агли - Таз - Рем - Игла - Протокол - Красотка - Слово - Сартр - Сера - Обертка - 
Есаул - Ялта - Буза - Евро - Чудачество - Расплав.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Расписание - Драндулет - Остер - Фразеология - Лядова - Овес - 
Оракул - Апач - Клан - «Рома» - Фавн - Прус - Сабо - Отто - Хичкок - Руки - Агар - Лирика 
- Мандрил - Стресс - Амиго - Сбир - Тета - Конфетница - Анклав.
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

Вчера реальные червяки 
заставили лоха-рыболова 
закопать их обратно.

�  �  �
- Наш директор банка 

наконец-то выдал дочь 
замуж.

- Что, попался жених, 
который не читал мел-
кий текст?

�  �  �
На корпоративе метео-

рологов было от 5 до 10 
гостей. Местами до 12. 
Ощущалось как 30 - 40.

�  �  �
Дорогие москвичи! 

Выкиньте из дома гло-
бус Москвы. Если я 
вам говорю, что живу 
на северо-востоке, то 
это не Медведково, а 
Магадан!

�  �  �
Антикризисные советы 

молодым хозяйкам: чтобы 
сделать суп с фрикадель-
ками, очистите с пельменей 
кожуру. Из кожуры можно 
сделать суп с клецками.

�  �  �
- Как вы дожили до 

100 лет?
- Раз в год я делаю ор-

ганизму встряску.
- И сколько вы выпи-

ваете в этот день?
- В этот день я вообще 

не пью.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. За-
гадочная оболочка каждого 
из нас. 8. Что следователю 
доказывают? 9. Компонент 
десертного риса у тайцев. 
10. «Бережливость в доме 
выгоднее прибыльной тор-
говли» (таджикский классик). 
11. «Звуковая увертюра» по-
ломки. 13. Брюзжание толпы. 
14. На что встают фигуристы 
ради победы? 17. Практиче-
ски чистый ... используют для 
производства лучших духов. 
20. Под боком у Азии. 22. 
В каком сибирском городе 
открылся первый в России 
Музей часов? 23. Магнитный 
... на корабле. 24. Какую 
ленту можно смело назвать 
«семейным фильмом Тарков-
ских»? 25. Игра из Прованса с 
шарами. 27. Вторая ... делает 

вора рецидивистом. 28. По-
лицейская операция. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Кто из 
великих математиков ввел по-
нятия криволинейного интегра-
ла и полного дифференциала? 
2. «У судьбы, стучащейся в 
дверь, всегда есть в карма-
не ордер на ...». 4. «Трудно 
избежать будущего» (король 
парадоксов). 5. Свечное де-
рево. 6. Кличка первой кло-
нированной собаки. 7. Чаша, 
чтобы охлаждать бокалы для 
пунша. 12. Соответствие вну-
тренним требованиям компа-
нии. 15. Синоним графомана. 
16. Гурман правописания. 18. 
Еда для кита. 19. Полный воз-
врат денег кредиторам. 21. 
Абориген по части флоры и 
фауны. 26. Параллелепипед с 
квадратными сторонами.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Аура. 
8. Алиби. 9. Манго. 10. Айни. 11. Треск. 13. Ропот. 14. 
Коньки. 17. Спирт. 20. Европа. 22. Ангарск. 23. Компас. 
24. «Зеркало». 25. Петанк. 27. Судимость. 28. Рейд. ПО 
ВЕРТИКАЛИ: 1. Клеро. 2. Обыск. 4. Уайльд. 5. Амирис. 6. 
Снуппи. 7. Монтит. 12. Комплаенс. 15. Щелкопер. 16. Гра-
мотей. 18. Планктон. 19. Расплата. 21. Эндемик. 26. Куб.

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона
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правда», Старый Петровско-Разумовский проезд, 
д. 1/23, стр. 1, Москва, 127287. 
На конверте напишите: «Будь стильной с «КП». 
Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте 
за понравившуюся вам 

участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 

«Будь стильной с «КП»!»

Ирина САЙКО, 
29 лет, 

Екатеринбург:
- Люблю путешествия 

и походы в горы, 
увлекаюсь сноубордом 
и коньками. И вообще 

считаю, что все 
проблемы можно 

решить с помощью 
улыбки.

Виктория АНДРЕЯНОВА,
модельер, известна 

своим архитектурным 
подходом к дизайну, 
который применяет 
и к женственным 

платьям, и к строгой 
униформе:

- Очень нежно цвет 
волос Ирины сочетается 

с платьем цвета 
ананасового сорбета. 
Прекрасная фигура 
и образ. Я советую 
заменить обувь на 
изящные бежевые 

лодочки без платформы. 
Благодаря цвету они 
визуально удлинят 

силуэт, не создавая столь 
тяжелого контраста 

с платьем.
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Га зе та «Ком со моль ская пра вда - Ка ли нин гра д» 
за ре ги стри ро ва на 6.04.2009 г. 

в Управлении Федеральной службы по надзору 
в сфере связи и массовых коммуникаций  по Калининградской 

области, свид. ПИ № ТУ 39-00037,  
учре ди тель - ООО «Ком со моль ская пра вда - Ка ли нин град». 
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РЕДАКЦИЯ И ИЗДАТЕЛЬ РЕГИОНАЛЬНОГО ВЫПУСКА ООО «КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА» - КАЛИНИНГРАД»

ночью днем
Калининград +1…+3 +4…+6
Советск +1…+3 +4…+7
Балтийск +3…+4 +4…+5
Правдинск +1…+3 +4…+7
Светлогорск +3…+4 +5…+6

 740 мм рт. ст.
(норма 760)

  68 (норма 75)
 юго-западный, 
умеренный, 3-7 м/с
  
 07.36
 18.06 в первой
  четверти

• Прогноз погоды на завтра, 26 февраля

Позвоните в «Комсомолку»!

Звоните в МОСКВУ Звоните в Калининград

Для быстрого 
доступа 
на сайт 

просканируйте 
QR-код 

с помощью 
смартфона

НАМ ВАЖНО ВАШЕ МНЕНИЕ
Хотите обсудить заметки о нашем 

городе, поделиться новостью 
с другими калининградцами? 

Звоните в редакцию 
«КП» - Калининград» 

с 9.00 до 18.00 (время 
местное) по рабочим дням:

Напишите отзыв на kp.ru

по рабочим дням с 10.00 до 18.00, время московское

(4012) 310-350

Хотите высказаться о материалах сегодняшнего 
номера? Подсказать тему для публикации?

(495) 777-02-82

8-800-200-00-57
Для жителей России и абонентов мобильной 

связи этот номер телефона - БЕСПЛАТНЫЙ


